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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 486 
- без перепечаток 329 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
Заседание совета руководителей клубов 

 
КХЛ утвердила структуру календаря с проведением плей-офф до 25 мая 
(ТАСС) 
Регулярный чемпионат пройдет с 3 сентября по 23 марта 

перейти к статье 

Плей-офф 24/25 начнется 26 марта, верхний порог окончания - 25 мая 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов рассказал об 
основных датах календаря на следующий год. 

перейти к статье 

В КХЛ назвали точные даты проведения сезона-2024/2025 
(Чемпионат.com) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов назвал 
точные сроки проведения сезона-2024/2025. 

перейти к статье 

Президент КХЛ Морозов назвал точные сроки проведения сезона-2024/25 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов во время церемонии закрытия рассказал о 
сроках проведения сезона-2024/25.  

перейти к статье 

В КХЛ серьезно изменится структура сезона (Вечерний Магнитогорск 
(vecherka74.ru)) 
В хоккей будут играть почти до лета. 

перейти к статье 

Стало известно, когда начнется новый сезон КХЛ (Live Sport (livesport.ru)) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов рассказал, 
на какой срок запланирован старт нового сезона-2024/2025.  

перейти к статье 

Морозов высказался о возможном отделении КХЛ от ФХР (ТАСС) 
В Госдуме на рассмотрении находятся поправки к федеральному закону о 
спорте, в случае их утверждения профессиональные лиги получат право 
организовывать соревнования без согласования с всероссийскими 
федерациями 

перейти к статье 

В КХЛ высказались о возможном отделении лиги от ФХР (Sport24.ru) 



 

 

Президент КХЛ Алексей Морозов высказался о возможном появлении закона, 
согласно которому профессиональные спортивные лиги наделят 
самостоятельностью от общероссийских федераций.  

перейти к статье 

Президент ЦСКА прокомментировал возможное отделение КХЛ от ФХР 
(Sport24.ru) 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович высказался относительно возможного 
появлении закона, согласно которому профессиональные спортивные лиги 
наделят самостоятельностью от общероссийских федераций.  

перейти к статье 

Президент КХЛ рассказал, планирует ли лига отделяться от ФХР 
(Чемпионат.com) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов 
прокомментировал возможность отделения организации от Федерации хоккея 
России (ФХР). 

перейти к статье 

Глава КХЛ прокомментировал выдвижение Дегтярева в министры спорта 
(Р-Спорт) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов, 
комментируя выдвижение губернатора Хабаровского края Михаила Дегтярева на 
должность министра спорта РФ, заявил РИА Новости, что в лиге хорошо его 
знают, притирки для плодотворной работы не потребуется.  

перейти к статье 

Глава КХЛ: вопрос лимита на легионеров будем обсуждать с новым 
министром спорта (RT (russian.rt.com)) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов высказался 
о вопросе относительно лимита на легионеров в лиге. 

перейти к статье 

Морозов о лимите: "Жили при пяти легионерах, только в этом сезоне 
попробовали троих. Поправка в закон Минспорта будет внесена, затем с 
новым министром будем прорабатывать, наверное" (Sports.ru) 
Алексей Морозов дал комментарий о смягчении лимита на легионеров в КХЛ.  

перейти к статье 

КХЛ обсудит вопрос лимита на легионеров с новым министром спорта 
(ТАСС) 
В следующем сезоне клубы КХЛ смогут заявлять на матч до пяти иностранных 
игроков 

перейти к статье 

"Наш хоккей давно жил с пятью легионерами и, надеюсь, продолжим жить 
и после следующего сезона" - Морозов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов выразил 
надежду, что в лиге стабильно будет сохраняться лимит в пять легионеров. 

перейти к статье 

Президент КХЛ: "Нет разговоров, что лимит в пять легионеров принимаем 
только на один год" (Sport24.ru) 



 

 

Президент КХЛ Алексей Морозов прокомментировал решение о возвращении 
лимита на легионеров.  

перейти к статье 

Алексей Морозов ответил, что будет с лимитом на легионеров в КХЛ 
через год (Чемпионат.com) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов высказался 
о возможном изменении лимита на легионеров через сезон. 

перейти к статье 

Глава КХЛ Морозов прокомментировал вопрос лимита на легионеров (Р-
Спорт) 
Глава КХЛ: вопрос лимита на легионеров будем обсуждать с новым министром 
спорта 

перейти к статье 

Алексей Морозов: "Нет разговоров, что лимит в пять легионеров 
принимаем только на один год" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов прокомментировал решение об изменении 
лимита на легионеров.  

перейти к статье 

Морозов - о возможном появлении турецкого клуба в КХЛ: "Пока никаких 
переговоров не ведем" (News.sportbox.ru) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов заявил, что 
на данный момент организация не ведет переговоров о вступлении турецкого 
клуба в состав участников лиги. 

перейти к статье 

В КХЛ рассказали, может ли в лиге появиться хоккейный клуб из Турции 
(Чемпионат.com) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов высказался 
о возможном появлении в лиге клуба из Турции. 

перейти к статье 

Морозов о клубе из Турции в КХЛ: "Не ведем переговоров. Мы за то, 
чтобы в лиге были сильные клубы, конкуренция" (Sports.ru) 
Алексей Морозов ответил на вопрос о возможном появлении клуба из Турции в 
КХЛ.  

перейти к статье 

КХЛ не ведет переговоры с Турцией о расширении, заявил Морозов (Р-
Спорт) 
Морозов: КХЛ не ведет переговоры с Турцией о включении команды в лигу 

перейти к статье 

Морозов оценил вероятность появления в КХЛ турецкого клуба (ТАСС) 
Лига не ведет переговоры о включении клуба из Турции 

перейти к статье 

Морозов - о возможном появлении турецкого клуба в КХЛ: "Пока никаких 
переговоров не ведем" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

Морозов - о возможном появлении турецкого клуба в КХЛ: "Пока никаких 
переговоров не ведем"  

перейти к статье 

Президент КХЛ высказался о возможном появлении в лиге клуба из 
Турции (Sport24.ru) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказался о возможном появлении в КХЛ 
клуба из Турции.  

перейти к статье 

Президент КХЛ обозначил перспективы "Куньлуня" по возвращению в 
Китай: "Сейчас много ограничений" (Sport24.ru) 
Президент КХЛ Алексей Морозов прокомментировал перспективы китайского 
"Куньлуня".  

перейти к статье 

Морозов: этом году нет смысла отправлять "Куньлунь" в Китай (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов рассказал о ходе 
работы по возвращению "Куньлунь Ред Стар" в Китай. 

перейти к статье 

"Куньлунь Ред Стар" в следующем сезоне продолжит выступать в 
Мытищах (Р-Спорт) 
"Куньлунь Ред Стар" продолжит выступать в подмосковных Мытищах в сезоне-
2024/25 чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), так как Китай не 
может выполнить необходимых требований, заявил президент КХЛ Алексей 
Морозов.  

перейти к статье 

В КХЛ объяснили, почему китайский клуб вновь проведет сезон в России 
(Чемпионат.com) 
Президент КХЛ Алексей Морозов прокомментировал решение о том, что 
китайский клуб "Куньлунь Ред Стар" снова проведет сезон в России. 

перейти к статье 

Глава КХЛ рассказал о трудностях возвращения "Куньлунь Ред Стар" в 
Китай (ТАСС) 
На китайских аренах сложно выполнять требования технического регламента 
КХЛ 

перейти к статье 

Морозов: в этом году нет смысла отправлять "Куньлунь" в Китай 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов рассказал о ходе 
работы по возвращению "Куньлунь Ред Стар" в Китай. 

перейти к статье 

"Надо стремиться, чтобы к сезону-2025/26 "Куньлунь" смог переехать в 

Китай" - Морозов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

"Надо стремиться, чтобы к сезону-2025/26 "Куньлунь" смог переехать в Китай" - 

Морозов  
перейти к статье 



 

 

Президент ЦСКА объяснил, почему в КХЛ не повысят потолок зарплат: 
"СВО идет, надо сражаться с врагами" (Sport24.ru) 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович объяснил, почему в КХЛ не планируют 
повышать потолок зарплат на сезон-2024/25.  

перейти к статье 

Глава КХЛ ответил Александру Медведеву, который предлагал повысить 
потолок зарплат (Чемпионат.com) 
Президент КХЛ Алексей Морозов ответил на предложение Александра 
Медведева о повышении потолка зарплат. 

перейти к статье 

Морозов прокомментировал предложение СКА повысить потолок зарплат 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов рассказал о предложении СКА повысить 
потолок зарплат в лиге.  

перейти к статье 

Морозов ответил на предложение поднять потолок и пол зарплат в КХЛ 
(Р-Спорт) 
Морозов: потолок и пол зарплат в КХЛ надо поднимать совместно 

перейти к статье 

Пол зарплат в КХЛ в следующем сезоне составит 450 млн рублей, заявил 
глава лиги Морозов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Пол зарплат в КХЛ в следующем сезоне составит 450 млн рублей, заявил глава 
лиги Морозов  

перейти к статье 

Морозов: КХЛ намерена чаще проверять игроков на допинг (ТАСС) 
В прошедшем сезоне было сделано 432 проверки на допинг 

перейти к статье 

КХЛ сохранит перекрестный формат плей-офф в следующем сезоне 
(ТАСС) 
Формат Кубка Гагарина был изменен перед началом прошедшего сезона 

перейти к статье 

В КХЛ хотят сохранить структуру перекрестного плей-офф на следующий 

сезон (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

В КХЛ хотят сохранить структуру перекрестного плей-офф на следующий сезон  

перейти к статье 

Президент КХЛ Морозов: "Перекрестный плей-офф был изюминкой для 
всех" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов на церемонии закрытия сезона-2023/24 
прокомментировал итоги прошедшего чемпионата. 

перейти к статье 

Морозов о предложении Медведева повысить потолок в КХЛ: "Я 
объяснял ему, что нужно поднимать и пол. Не очень богатому клубу надо 
где-то найти еще 90 млн" (Sports.ru) 



 

 

Алексей Морозов отреагировал на предложение увеличить потолок зарплат в 
КХЛ.  

перейти к статье 

Морозов: если появляются лазейки, мешающие спортсменам, мы 
стараемся их убрать (Allhockey (allhockey.ru)) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов выразил позицию 
лиги насчет истории между "Спартаком" и форвардом команды Максимом 
Цыплаковым.  

перейти к статье 

"Готовятся изменения в регламент". Морозов прокомментировал 
контрактный спор Цыплакова и "Спартака" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов 
прокомментировал контрактный спор между нападающим Максимом 
Цыплаковым и московским "Спартаком", отметив, что лига старается убрать из 
регламента лазейки, которые мешают развитию хоккеистов. 

перейти к статье 

Глава КХЛ прокомментировал ситуацию с Цыплаковым и "Спартаком" (Р-
Спорт) 
Глава КХЛ о ситуации с Цыплаковым и "Спартаком": лазейки стараемся убирать 

перейти к статье 

Морозов о Цыплакове и "Спартаке": "Ведем разговор про арбитраж - для 
возможности оспорить контракт. Внесли в стратегию, что клуб не может 
иметь закрепленных прав на 40 игроков" (Sports.ru) 
Алексей Морозов оценил контрактные споры Максима Цыплакова и "Спартака".  

перейти к статье 

"Готовятся изменения в регламент". Глава КХЛ - о ситуации Цыплакова в 
"Спартаке" (Чемпионат.com) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказался о ситуации между "Спартаком" и 
нападающим Максимом Цыплаковым. 

перейти к статье 

Алексей Морозов: "Не было разговора о возвращении лимита на 
легионеров на один сезон" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов после совещания руководителей клубов 
ответил на вопросы журналистов. 

перейти к статье 

Алексей Морозов - о лимите на легионеров, "Куньлуне" и потолке зарплат 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов после совещания руководителей клубов 
ответил на вопросы журналистов. 

перейти к статье 

Какие изменения произойдут в КХЛ и что будет дальше с лигой? 
Объяснил ее президент (Чемпионат.com) 
Алексей Морозов прояснил ситуацию по нескольким насущным вопросам. 

перейти к статье 



 

 

Церемония закрытия сезона 2023/2024 
 

КХЛ назвала лауреатов сезона 2023/24 (Российская газета (rg.ru)) 
Континентальная хоккейная лига на церемонии закрытия подвела итоги сезона 
2023/24. Главный индивидуальный приз - "золотая клюшка", вручаемая самому 
ценному игроку, - достался форварду московского "Динамо" Никите Гусеву. 

перейти к статье 

Исаева из "Локомотива" признали лучшим вратарем сезона КХЛ (ТАСС) 
В тройку лучших также вошли вратарь "Металлурга" Илья Набоков и голкипер 
"Трактора" Зак Фукале 

перейти к статье 

Андрея Разина признали лучшим тренером сезона Континентальной 
хоккейной лиги (ТАСС) 
Тренер в минувшем сезоне привел "Металлург" к победе в Кубке Гагарина 

перейти к статье 

Вратарь "Металлурга" Набоков признан лучшим новичком КХЛ в сезоне-
2023/24 (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Голкипер магнитогорского "Металлурга" Илья Набоков стал обладателем приз 

имени Алексея Черепанова - лучшему новичку сезона-2023/24 в 

Континентальной хоккейной лиге (КХЛ). 
перейти к статье 

Президент "Трактора" Текслер признан лучшим руководителем клуба КХЛ 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент "Трактора" Текслер признан лучшим руководителем клуба КХЛ  

перейти к статье 

Текслер: "Будем делать все, чтобы "Трактор" и "Металлург" сыграли в 
финале Кубка Гагарина" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент " Трактора" и губернатор Челябинской области Алексей Текслер 
выразил надежду, что челябинский клуб в скором времени сможет вместе с 
магнитогорским " Металлургом " сыграть в финале Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Егор Яковлев стал обладателем приза "Железный человек" 
(Чемпионат.com) 
На церемонии закрытия сезона-2023/2024 Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) был объявлен лауреат приза "Железный человек". Им стал нападающий и 
капитан "Металлурга" Егор Яковлев. 

перейти к статье 

Евгений Бирюков получил приз "За верность хоккею" имени Сергея 
Гимаева по итогам сезона в КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший защитник " Салавата Юлаева " Евгений Бирюков стал обладателем 
приза "За верность хоккею" имени Сергея Гимаева по итогам сезона‑2023/2024 в 
Континентальной хоккейной лиге (КХЛ). 

перейти к статье 

Гусева признали самым ценным игроком регулярного чемпионата КХЛ 
(ТАСС) 



 

 

Нападающий "Динамо" в прошедшем сезоне установил рекорд лиги по очкам за 
сезон 

перейти к статье 

Никишин получил две личные награды КХЛ по итогам сезона 
(Чемпионат.com) 
На церемонии закрытия сезона-2023/2024 Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) защитник СКА Александр Никишин стал обладателем сразу двух личных 
наград. 

перейти к статье 

Дарья Гредзен стала лучшей хоккеисткой сезона 2023/2024 (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Вратарь "Бирюсы" Дарья Гредзен по итогам голосования тренеров команд 
Женской хоккейной лиги признана лучшей хоккеисткой сезона 2023/2024.  

перейти к статье 

Названы лучшие судьи сезона КХЛ (Чемпионат.com) 
На церемонии закрытия сезона-2023/2024 Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) были объявлены лауреаты наград лучшим судьям. 

перейти к статье 

Разин высказался о признании себя лучшим тренером сезона КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин прокомментировал присвоение 
приза лучшему тренеру сезона КХЛ. 

перейти к статье 

"Работа Разина - супер! Большое уважение ему" - Алексей Терещенко 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Андрей Разин проделал отличную работу на посту главного тренера 
магнитогорского "Металлурга", заявил "Матч ТВ" трехкратный чемпион мира 
Алексей Терещенко. 

перейти к статье 

"Исаев стабильно прошел весь сезон. Он полностью заслужил награду 
лучшему вратарю" - Алексей Терещенко (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Вратарь "Локомотива" Даниил Исаев заслужил награду лучшему голкиперу 
сезона КХЛ, заявил "Матч ТВ" трехкратный чемпион мира Алексей Терещенко. 

перейти к статье 

КХЛ объявила символическую сборную сезона-2023/2024 (Чемпионат.com) 
На церемонии закрытия сезона-2023/2024 Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) была объявлена символическая сборная, лауреаты награды "Золотой 
шлем". 

перейти к статье 

Гендиректор минского "Динамо" и Дмитрий Басков присутствуют на 
церемонии закрытия сезона КХЛ (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Генеральный директор ХК "Динамо-Минск" Артем Каркоцкий и сенатор Дмитрий 
Басков присутствуют на церемонии закрытия сезона 2023/24 в Москве 

перейти к статье 



 

 

Агент Буше отреагировал на то, что игрока не включили в символическую 
сборную сезона КХЛ (Чемпионат.com) 
Агент Алеша Пилко представляющий интересы нападающего Рида Буше 
отреагировал на то, что лидера "Авангарда" не включили в символическую 
сборную прошедшего сезона Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 

перейти к статье 

Андрей Коваленко: "Чемпионат мира сейчас один - розыгрыш Кубка 
Стэнли" (Russia-hockey.ru) 
О последних событиях в российском и мировом хоккее - чемпион СССР, России 
и Олимпийских игр, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

"Мы зажгли искру в мальчишках играть в хоккей". Прошла Церемония 
закрытия сезона КХЛ (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 18 мая в концертном зале "Барвиха Luxury Village" прошла Церемония закрытия 
сезона 2023/2024 Фонбет Чемпионата КХЛ - лучшие игроки, тренеры и судьи 
получили индивидуальные награды. 

перейти к статье 

Закрытие сезона КХЛ - главное: Разин помирился с арбитром, Атанасов 
извинился перед бабушкой (Sports.ru/tribuna) 
Награждение лучших игроков и тренера.  

перейти к статье 

Приз для губернатора и лучший тренер Разин. КХЛ назвала лауреатов 
сезона (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Все награды лиги. 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

"Нет сборной России, болеть не за кого". Каменский - о развитии хоккея в 
стране (Советский спорт) 
Член тройного золотого клуба считает, что в нашей стране нужно развивать 
студенческий хоккей.  

перейти к статье 

Ротенберг: "Мы хотим, чтобы в КХЛ была тенденция в пользу зрелищного 
хоккея" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг поделился мнением о том, что 
руководству КХЛ нужно создавать все условия для зрелищного хоккея. 

перейти к статье 

Матчи КХЛ в минувшем сезоне посетили почти шесть миллионов человек 
(РИА Новости) 
Общая посещаемость матчей КХЛ в минувшем сезоне составила около 6 млл 
человек 

перейти к статье 

Чемпион минувшего сезона "Металлург" возглавил рейтинг клубов КХЛ (Р-
Спорт) 
"Металлург" возглавил рейтинг клубов КХЛ по итогам сезона-2023/24 



 

 

перейти к статье 

Хоккеистов "Металлурга" чаще всех проверяли на допинг в плей-офф КХЛ 
(Р-Спорт) 
"Металлург" стал самым проверяемым на допинг клубом в плей-офф КХЛ 

перейти к статье 

"Ак Барс" остался на третьем месте в рейтинге клубов КХЛ, "Нефтехимик" 
потерял одну позицию (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
"БИЗНЕС Online" стал известен общий рейтинг клубов КХЛ 2023/24. 

перейти к статье 

"Салават Юлаев" - предпоследний клуб КХЛ по своевременной оплате 
труда (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
"БИЗНЕС Online" стал известен рейтинг клубов КХЛ в зависимости от 
несвоевременной оплаты труда.  

перейти к статье 

Россияне больше не стремятся в НХЛ. В КХЛ заиграть гораздо легче 
(Советский спорт) 
На данный момент лишь два хоккеиста уехали за океан - Федотов и Гребенкин.  

перейти к статье 

"Что-то в Америке они его не дисквалифицировали". Есмантович - о 
санкциях IIHF против ЦСКА и Федотова (Sport24.ru) 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович отреагировал на решение Международной 
федерации хоккея (IIHF) наложить на клуб двухлетний запрет на проведение 
международных трансферов и на три года отстранить экс-вратаря армейцев 
Ивана Федотова от участия во всех соревнованиях под эгидой IIHF.  

перейти к статье 

Президент ЦСКА Есмантович рассказал о ситуации с подачей исков в CAS 
(ТАСС) 
Дисциплинарный совет Международной федерации хоккея наложил на ЦСКА 24-
месячный запрет на осуществление международных трансферов в связи 
выступлением вратаря Ивана Федотова за армейцев в прошлом сезоне 

перейти к статье 

Есмантович: "Наша федерация хоккея, КХЛ и ЦСКА в одной лодке и 
гребем одними и теми же веслами" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович не считает, что подписание клубом 
контракта с голкипером Иваном Федотовым летом 2023 года привело к 
напряженным отношениям ФХР и ИИХФ.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Егор Заврагин: "Лучший вратарь поколения? Я так не считаю" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Новичок СКА и голкипер сборной "Россия 25" Егор Заврагин - о жизни в Хантах, 
свитере-талисмане и контактах с НХЛ.  

перейти к статье 



 

 

"Масло, которое лили нам по ушам, снизило градус". Откровенный 
Никитин - о "Локомотиве" (Чемпионат.com) 
Главный тренер ярославцев подвел итоги сезона и тщательно разобрал 
выступление своей команды в плей-офф КХЛ. 

перейти к статье 

Вратарь "Металлурга" рассказал, с чем связан прорыв Ильи Набокова 
(Чемпионат.com) 
Играющий тренер и вратарь "Металлурга" Александр Судницин высказал 
мнение, с чем связан прорыв молодого голкипера "Магнтики" Ильи Набокова. 

перейти к статье 

Яковлев: "У мальчишек в мое время было два пути - или на завод, или на 
коробку" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Защитник "Металлурга" Егор Яковлев поделился воспоминаниями о своем 
детстве в Магнитогорске. 

перейти к статье 

Разин: "Главное для "Металлурга" - не надевать корону. Удержаться на 
пьедестале тяжелее, чем залезть" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин признался, что не ожидал от 
магнитогорской команды победы в Кубке Гагарина, а также заявил, что удержать 
чемпионский титул тяжелее, чем его завоевать. 

перейти к статье 

Разин ответил на вопрос о возможности возглавить сборную России (Р-
Спорт) 
Разин: не откажусь от возможности возглавить сборную России, если ФХР 
предложит 

перейти к статье 

"Чтобы ехать в НХЛ, нужно стать состоявшимся игроком в России". 
Интервью главного таланта "Торпедо" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Антон Силаев - об общении с Ларионовым и переходе во взрослый хоккей.  

перейти к статье 

Нападающий "Торпедо" Атанасов: Гафуров мне помог, я рад, что он ушел 
на повышение (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Нападающий "Торпедо" Василий Атанасов в эксклюзивном интервью 
Metaratings.ru рассказал о своих взаимоотношениях с бывшим генеральным 
менеджером команды Максимом Гафуровым.  

перейти к статье 

Президент "Трактора" Текслер объяснил, почему клуб назначил канадца 
Гру вместо Заварухина (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент "Трактора" Текслер объяснил, почему клуб назначил канадца Гру 
вместо Заварухина  

перейти к статье 

Владимир Плющев: "Не верю, что при Гатиятулине "Ак Барс" заиграет, как 
ждут" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Бывший главный тренер "Ак Барса", а также юношеских и молодежных сборных 
России Владимир Плющев в беседе с "ТИ-Спорт" поделился мнением о 



 

 

тренерских назначениях в "Ак Барсе" и "Тракторе", объяснил, почему не верит в 
эти перестроения, а также разобрал игры сборных России и Беларуси и текущий 
чемпионат мира.  

перейти к статье 

Валиуллин: "Гатиятулин будет главным тренером "Ак Барса", вопрос был 
по некоторым помощникам" (Sport24.ru) 
Генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин объяснил, почему 
задерживается объявление о назначении Анвара Гатиятулина новым главным 
тренером казанской команды.  

перейти к статье 

Генменеджер "Ак Барса": "Ищем решение по Шипачеву. Возможно, оно 
будет сложным для клуба" (Sport24.ru) 
Генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин высказался о будущем 
нападающего Вадима Шипачева в казанском клубе.  

перейти к статье 

Самый перспективный тренер ВХЛ и экс-игроки "Ак Барса" и 
"Нефтехимика". Кто будет в штабе Гатиятулина? (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Новые имена и хорошие знакомые для наставника "барсов".  

перейти к статье 

Хмелевский - о Бирюкове в тренерском штабе "Салавата": "Это 
интересно. Нечто подобное было в моей карьере" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Нападающий "Салавата Юлаева" Александр Хмелевский высказался о 
назначении Евгения Бирюкова в тренерский штаб клуба. 

перейти к статье 

ЦСКА снова может подставить Россию. Армейцев обложили серьезными 
санкциями (Советский спорт) 
В ближайшие два года у команды будут большие трудности с трансферами.  

перейти к статье 

Есмантович рассказал, кто войдет в тренерский штаб Воробьева в ЦСКА 
(Sport24.ru) 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович высказался о новом тренерском штабе 
команды и рассказал о переговорах по трансферу нападающего "Салавата 
Юлаева" Ивана Дроздова.  

перейти к статье 

Экс-тренер ПХК ЦСКА Федоров продолжит быть членом наблюдательного 

совета клуба (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Экс-тренер ПХК ЦСКА Федоров продолжит быть членом наблюдательного 

совета клуба  
перейти к статье 

Президент ЦСКА Есмантович рассказал, как проходил разговор с 
Федотовым перед его отъездом в США (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент ЦСКА Есмантович рассказал, как проходил разговор с Федотовым 
перед его отъездом в США  



 

 

перейти к статье 

Есмантович - о запрете для ЦСКА совершать международные трансферы: 
"От наших "иностранных партнеров" другого не ожидали" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович, комментируя запрет для армейцев 
совершать международные трансферы, заявил, что не ждал ничего другого от 
Международной федерации хоккея (IIHF). 

перейти к статье 

ЦСКА не планирует полностью заполнять легионерскую квоту, заявил 
Есмантович (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
ЦСКА не планирует полностью заполнять легионерскую квоту, заявил 
Есмантович  

перейти к статье 

"Нам сражаться надо с врагами, к чему говорить о зарплатах в КХЛ?" 
Яркий президент ЦСКА (Чемпионат.com) 
Игорь Есмантович ответил на много важных вопросов о клубе и лиге. 

перейти к статье 

Радулов ждет хороший контракт, Гусев пока не торопится. 20 главных 
свободных агентов КХЛ (Чемпионат.com) 
Григоренко, Плотников, Жафяров и еще 17 хоккеистов. 

перейти к статье 

"Нет поводов для паники. Клуб работает в штатном режиме" - 
генеральный директор "Амура" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Генеральный директор "Амура" Роман Крамарь рассказал "Матч ТВ" о ситуации 
в клубе в связи с назначением Михаила Дегтярева, возглавляющего 
попечительский совет клуба, на пост министра спорта РФ. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Главный тренер "Металлурга" Разин похвалил судей за работу в 
минувшем сезоне КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин остался доволен 
работой арбитров в минувшем сезоне Фонбет Чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Амур" заключил контракт с канадским нападающим Девином Броссо 
(Чемпионат.com) 
"Амур" заключил контракт с нападающим Девином Броссо.  

перейти к статье 

"Адмирал" подписал контракт с нападающим Сагадеевым на один год 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"Адмирал" подписал контракт с нападающим Антоном Сагадеевым 

перейти к статье 



 

 

ЦСКА отдаст "Салавату" за Дроздова трех хоккеистов молодежной 
команды и 50 миллионов рублей (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"СЭ" стали известны хоккеисты, которые перейдут в "Салават Юлаев" в обмен 
на нападающего Ивана Дроздова. 

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

Плей-офф КХЛ стал вторым по популярности событием в истории 
спортивного раздела на Кинопоиске (Sport24.ru) 
Яндекс Плюс подводит итоги первого сезона КХЛ, прошедшего в рамках 
стратегического партнерства между Яндексом и Лигой.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк: "Выход "Металлурга" и "Локомотива" в финал Кубка Гагарина - 
заслуга вратарей" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк отметил роль 
вратарей магнитогорского "Металлурга" и ярославского "Локомотива" в выходе 

команд в финал плей-офф Фонбет Чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Третьяк признался, что не смотрит матчи чемпионата мира (Р-Спорт) 
Третьяк: матчи чемпионата мира не смотрю, слежу только за результатами 

перейти к статье 

Третьяк о признании Исаева лучшим вратарем сезона КХЛ: справедливое 
решение (Р-Спорт) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк назвал 
справедливым решение признать голкипера ярославского "Локомотива" Даниила 
Исаева лучшим вратарем по итогам сезона Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ).  

перейти к статье 

Третьяк рассказал о перспективе Разина поработать в сборной России (Р-
Спорт) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк заявил РИА 
Новости, что тренер магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин в будущем 
может войти в список кандидатов на пост главного тренера российской сборной.  

перейти к статье 

Третьяк: хотелось бы сыграть с Канадой и другими ведущими странами 
(Р-Спорт) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк заявил РИА 
Новости, что ФХР работает над проведением товарищеских матчей сборной 
России против европейских и североамериканских сборных.  

перейти к статье  

Владислав Третьяк посетил матч университетских команд и рассказал о 
поддержке развития студенческого хоккея (Федерация хоккея России 
(fhr.ru)) 



 

 

Весна является кульминацией хоккейного сезона не только на высшем 
профессиональном уровне.  

перейти к статье  

Гендир ФХР высказался о кандидатуре Дегтярева на пост министра 
спорта (Р-Спорт) 
Генеральный директор Федерации хоккея России (ФХР) Дмитрий Курбатов 
положительно высказался о кандидатуре Михаила Дегтярева на пост министра 
спорта России.  

перейти к статье 

В ФХР отреагировали на санкции от IIHF по делу вратаря Федотова (Р-
Спорт) 
В ФХР назвали несправедливой ситуацию с санкциями по делу вратаря 
Федотова 

перейти к статье 

Михайлов считает, что турецким командам рано играть в КХЛ (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Почетный президент ЦСКА Борис Михайлов прокомментировал "СЭ" подписание 
меморандума о сотрудничестве между федерациями хоккея России и Турции. 

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Есмантович надеется, что приход Дегтярева принесет российскому спорту 
улучшения (ТАСС) 
11 мая премьер-министр РФ Михаил Мишустин предложил кандидатуру 
Дегтярева на пост министра спорта 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Каменский: "Я не смотрю чемпионат мира по хоккею. На это есть 
несколько причин" (Sport24.ru) 
Олимпийский чемпион, член правления ФХР и вице-президент КХЛ по развитию 
Валерий Каменский назвал причины, по которым не смотрит проходящий в Чехии 
чемпионат мира.  

перейти к статье 

"Это беспокоит меня". Олимпийский чемпион Чехии не согласен с 
отстранением сборной России (Чемпионат.com) 
Олимпийский чемпион и бывший нападающий сборной Чехии Владимир Ружичка 
выразил сожаление, что хоккеисты сборной России отстранены от 
международных соревнований, и заявил, что не понимает решения некоторых 
хоккейных федераций не вызывать своих игроков из КХЛ для участия в ЧМ. 

перейти к статье 

Чешский тренер-чемпион - за Россию. Он не понимает, почему наших 
отстранили от чемпионата мира (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Владимир Ружичка - за спорт вне политики. 

перейти к статье 



 

 

Каким был бы состав сборной России на чемпионате мира-2024. Без 
Овечкина, но с Василевским и Кучеровым (Sport24.ru) 
Это претендент на золото.  

перейти к статье 

Тарасова не верит в случайность пропажи побед сборной России в 
инфографике IIHF (ТАСС) 
Перед матчем чемпионата мира между командами Швеции и США в 
инфографике, посвященной шведской сборной, не было указано, что сборные 
СССР и России всего завоевали 27 чемпионских титулов 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Сборная "Россия 25" второй год получает Кубок Победы (Санкт-
Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
Сборная "Россия 25" второй год получает Кубок Победы. Команда Белоруссии, 
противостоявшая ей в ее большом туре, в отличие от прошлой весны теперь не 
выиграла ни разу.  

перейти к статье 

Рябыкин - о туре сборной: очень полезное и необходимое турне 
(Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер "Авангарда" и "Витязя" Дмитрий Рябыкин подвел итоги 
Большого тура сборной России, во время которого команда Романа Ротенберга 
выиграла все пять матчей. 

перейти к статье 

Куляш - о туре сборной: сейчас уже конец сезона, а хоккей был высокого 
качества (Allhockey (allhockey.ru)) 
Экс-защитник сборной России, тренер команды МХЛ "Капитан" Денис Куляш 
назвал уровень судейства высоким в пятой игре Большого Тура сборной в 
Минске, к котором сборная "России 25" переиграла хозяев (4:2). 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Федор Канарейкин назвал Евгения Кузнецова главным разочарованием 
сезона НХЛ (Советский спорт) 
Нападающий перешел из "Вашингтона" в "Каролину" в ходе регулярного 
чемпионата.  

перейти к статье 

Клуб НХЛ "Монреаль" проявляет интерес к форварду Цыплакову - СМИ 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий Максим Цыплаков может продолжить карьеру в Национальной 
хоккейной лиге (НХЛ), сообщил инсайдер Sportsnet Эллиотт Фридман. 

перейти к статье 

Серавалли рассказал, повлияют ли санкции ИИХФ Федотову на приезд 
Мичкова (Allhockey (allhockey.ru)) 



 

 

Инсайдер НХЛ Фрэнк Серавалли порассуждал на тему запрета российскому 
голкиперу "Филадельфии" Ивану Федотову участвовать в Олимпийских играх и 
турнирах под эгидой ИИХФ на три года и возможного влияния этого на приезд 
нападающего Матвея Мичкова во "Флайерз". 

перейти к статье 

Панарин обошел Варламова и догнал Каменского по матчам в плей-офф 
НХЛ (Sport24.ru) 
В эти минуты проходит 5-й матч второго раунда плей-офф НХЛ "Нью-Йорк 
Рейнджерс" - "Каролина Харрикейнз".  

перейти к статье 

Разное 
 

"Авангард" выразил соболезнования после трагедии в Белгороде (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
"Авангард" выразил соболезнования после трагедии в Белгороде  

перейти к статье 

Дьяков: в РПЛ нет потолка зарплат, как в КХЛ, но команды развиваются и 
меняют стратегию (Советский спорт) 
За два тура до конца на победу в чемпионате России претендуют "Динамо", 
"Краснодар" и "Зенит".  

перейти к статье 

Экс-сотруднику нижегородского ХК на два месяца сократили срок за 
фейки об армии (Коммерсантъ # Нижний Новгород (Приволжье).ru) 
Бывшему сотруднику пресс-службы нижегородского хоккейного клуба "Торпедо" 
Михаилу Жарикову на два месяца сократили шестилетний срок, сообщил портал 
"ОВД-Инфо" (иноагент).  

перейти к статье 

Бедард снова зажег, Финляндия добилась первой победы, игроки НХЛ 
делают разницу в Швеции (Live Sport (livesport.ru)) 
Чемпионат мира по хоккею-2024: обзор третьего игрового дня 

перейти к статье 

Пузырь оказался дутым. Американская "дрим-тим" проиграла уже второй 
матч (Советский спорт) 
Сборная Словакии обыграла США в овертайме.  

перейти к статье 

Феерический провал США на чемпионате мира. О золоте без России 
можно забыть (News.sportbox.ru) 
Американцы привезли в Чехию игроков НХЛ, но все равно проигрывают всем 
подряд. 

перейти к статье 

На ЧМ в Чехии обыскивают болельщиков. Причина - российский флаг 
(Советский спорт) 
Требования организаторов турнира граничат с абсурдом.  

перейти к статье 



 

 

Агент Овечкина прокомментировал возможное участие хоккеиста в 
Братском Кубке (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Агент Глеб Чистяков, представляющий интересы нападающего "Вашингтона" 
Александра Овечкина, в комментарии для "СЭ" отреагировал на заявление 
генерального директора "Динамо" Павла Пивоварова об идее пригласить 
хоккеиста принять участие в товарищеском турнире Братский Кубок. 

перейти к статье 

Американцы совершили крутой камбэк, но все равно проиграли. Их 
подводят вратари (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
У США - два поражения в трех матчах. 

перейти к статье 

Член Совета Легенд Ночной лиги Вячеслав Фетисов: "Для любителей 
Фестиваль хоккея - это возможность осуществить свою детскую мечту" 
(Ночная Хоккейная Лига (nhliga.org)) 
Двукратный олимпийский чемпион, семикратный чемпион мира, двукратный 
обладатель Кубка Стэнли и еще огромного количества титулов Вячеслав 
Фетисов к неописуемой радости хоккеистов-любителей и их болельщиков 
посетил Фестиваль хоккея-2024 и конечно же принял участие в фантастическом 
Гала-матче.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Заседание совета руководителей клубов 

 
КХЛ утвердила структуру календаря с проведением плей-офф до 25 мая 
(ТАСС, Москва, 13 мая 2024) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) на заседании совета руководителей 
клубов утвердила структуру календаря сезона-2024/25. Об этом ТАСС сообщил 
источник.  
Сезон начнется 3 сентября.  
Согласно структуре календаря, регулярный чемпионат пройдет с 3 сентября по 
23 марта, плей-офф продлится до 25 мая. Перерыв на Кубок Первого канала 
планируется сделать с 9 по 15 декабря. Матч звезд состоится 8-9 февраля.  

https://tass.ru/sport/20783847 

Похожие сообщения (7): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 13 мая 2024 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 13 мая 2024 

• Р-Спорт, Москва, 13 мая 2024 

• Вечерний Магнитогорск (vecherka74.ru), Магнитогорск, 13 мая 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 13 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 13 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Плей-офф 24/25 начнется 26 марта, верхний порог окончания - 25 мая 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 мая 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов рассказал об 
основных датах календаря на следующий год. 
"Структуру календаря утвердила ФХР. Матч открытия состоится 3 сентября. 
Будет лишь одна пауза на Кубок Первого канала, небольшой брейк на Новый год. 
Матч звезд планируется в феврале. Он не будет пересекаться с Кубком Первого 
канала. Места проведения пока что нет. По плану седьмая игра финального 
раунда пройдет 25 мая. Плей-офф начнется 26 марта. 
Все понимают, что с такой загруженностью не у всех будет ритмичный 
календарь. Есть клубы, которые лишь по 12 дней за три месяца могут находиться 
на своей домашней арене. Сами понимаете, так ритмичный календарь не 
построишь", - передает слова Морозова корреспондент AllHockey.Ru Владислав 
Уткин. 

https://allhockey.ru/news/show/517740-
Plej_off_24_25_nachnetsya_26_marta_verhnij_porog_okonchaniya_25_maya 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ назвали точные даты проведения сезона-2024/2025 
(Чемпионат.com, Москва, 13 мая 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов назвал 
точные сроки проведения сезона-2024/2025. 
"Календарь будущего сезона утвержден ФХР. Матч открытия запланирован на 3 
сентября и состоится в Магнитогорске. Будет запланирована одна пауза на КПК, 
также новогодний брейк и Матч звезд в феврале. Он не будет пересекаться с 
КПК, по месту проведения расскажем дополнительно. 

https://tass.ru/sport/20783847
https://www.sovsport.ru/hockey/news/v-khl-nazvali-tochnye-daty-provedeniya-sezona-2024-2025
https://www.livesport.ru/hockey/2024/05/13/khl/
https://rsport.ria.ru/20240513/kkhl-1945706370.html
https://vecherka74.ru/news/34143-v-khl-serezno-izmenitsya-struktura-sezona.html
https://shaiba.kz/news/771328
https://www.sports.ru/hockey/1116065989-kxl-utverdila-prodlenie-sezona.html
https://allhockey.ru/news/show/517740-Plej_off_24_25_nachnetsya_26_marta_verhnij_porog_okonchaniya_25_maya
https://allhockey.ru/news/show/517740-Plej_off_24_25_nachnetsya_26_marta_verhnij_porog_okonchaniya_25_maya


 

 

Мы можем играть до 31 мая, но пока что в планах седьмая игра финала плей-
офф - 25 мая, регулярка продлится до 23 марта, а плей-офф начнется 26 марта", 
- передает слова Морозова корреспондент "Чемпионата" Сергей Емельянов. 
Напомним, 28 марта совет директоров КХЛ принял решение по изменению 
сроков проведения чемпионата. С сезона-2024/2025 он должен завершиться не 
позднее 31 мая. В текущем сезоне предельный срок - 29 апреля.  

https://www.championat.com/hockey/news-5549238-v-khl-nazvali-tochnye-daty-
provedeniya-sezona-2024-2025.html 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ Морозов назвал точные сроки проведения сезона-2024/25 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 мая 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов во время церемонии закрытия рассказал о 
сроках проведения сезона-2024/25.  
"Матч открытия "Металлург" - "Локомотив" состоится 3 сентября, Матч звезд - в 
феврале. Регулярный чемпионат-2024/25 будет идти до 23 марта, плей-офф 
начнется 26 марта. В регулярном чемпионате останется одна большая пауза в 
декабре и небольшой новогодний брейк", - сказал Морозов.  
28 марта совет директоров КХЛ решил изменить сроки проведения чемпионата. 
С сезона-2024/25 он должен завершиться не позднее 31 мая. В этом сезоне 
предельный срок был - 29 апреля.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/prezident-khl-morozov-nazval-
tochnye-sroki-provedeniya-sezona-2024-25-2210996/ 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ серьезно изменится структура сезона (Вечерний Магнитогорск 
(vecherka74.ru), Магнитогорск, 13 мая 2024) 
В хоккей будут играть почти до лета. 
В Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) продлили сезон до мая. Об этом 
сообщили в пресс-службе лиги. 
"Структура сезона КХЛ 2024/2025 согласована Федерацией хоккея России. 
Согласно предложенной схеме, регулярный чемпионат планируется, что 
продлится с 3 сентября по 23 марта, а седьмая игра финала Кубка Гагарина 
может быть сыграна 25 мая. 
В регулярном чемпионате команды проведут также по 68 матчей",  
 - говорится в заявлении КХЛ.  

https://vecherka74.ru/news/34143-v-khl-serezno-izmenitsya-struktura-sezona.html 

К заголовкам сообщений 

Стало известно, когда начнется новый сезон КХЛ (Live Sport (livesport.ru), 
Москва, 13 мая 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов рассказал, 
на какой срок запланирован старт нового сезона-2024/2025.  
 Топ Бесплатная ставка Получить Новичкам Трансляции матчей  
"Календарь будущего сезона утвержден ФХР. Матч открытия запланирован на 3 
сентября и состоится в Магнитогорске. Будет запланирована одна пауза на КПК, 
также новогодний брейк и Матч звезд в феврале. Он не будет пересекаться с 
КПК, по месту проведения расскажем дополнительно.  

https://www.championat.com/hockey/news-5549238-v-khl-nazvali-tochnye-daty-provedeniya-sezona-2024-2025.html
https://www.championat.com/hockey/news-5549238-v-khl-nazvali-tochnye-daty-provedeniya-sezona-2024-2025.html
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https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/prezident-khl-morozov-nazval-tochnye-sroki-provedeniya-sezona-2024-25-2210996/
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 Мы можем играть до 31 мая, но пока что в планах седьмая игра финала плей-
офф - 25 мая, регулярка продлится до 23 марта, а плей-офф начнется 26 марта", 
- цитирует Морозова "Чемпионат".  
В конце марта на совете директоров КХЛ были установлены новые сроки 
проведения чемпионата. В новом сезоне он должен закончится не позже 31 мая. 
В завершившемся чемпионате его сроки были ограничены 29 апреля.  

https://www.livesport.ru/hockey/2024/05/13/khl/ 

К заголовкам сообщений 

Морозов высказался о возможном отделении КХЛ от ФХР (ТАСС, Москва, 
13 мая 2024) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) сможет рассуждать об отделении от 
Федерации хоккея России (ФХР) только после принятия соответствующих 
поправок к федеральному закону. Об этом журналистам заявил глава КХЛ 
Алексей Морозов по итогам совещания с руководителями клубов.  
В Госдуме на рассмотрении находятся поправки к федеральному закону о 
спорте, в случае их утверждения профессиональные лиги получат право 
организовывать соревнования без согласования с всероссийскими 
национальными федерациями.  
"Мы всегда будем жить по закону, и сейчас этот закон только на рассмотрении. 
Когда все появится на бумаге и мы будем понимать, как профессиональные 
спортивные лиги смогут жить дальше, тогда и сможем рассказать", - сказал 
Морозов.  
С инициативой внести поправки в закон в 2023 году выступила КХЛ. Лига сейчас 
является организатором чемпионата России, права на который ей делегировала 
ФХР.  

https://tass.ru/sport/20784621 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ высказались о возможном отделении лиги от ФХР (Sport24.ru, 
Москва, 13 мая 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказался о возможном появлении закона, 
согласно которому профессиональные спортивные лиги наделят 
самостоятельностью от общероссийских федераций.  
Законопроект об отделении профессиональных лиг от спортивных федераций 
был внесен в Госдуму РФ 8 мая. Если он будет принят, КХЛ может отделиться от 
ФХР.  
"КХЛ всегда будет жить по закону. Сейчас закон о профессиональных лигах 
находится только на рассмотрении в Госдуме. Так что мы пока не можем ничего 
сказать. Когда увидим на бумаге, то узнаем, как профессиональные лиги смогут 
жить в России", - передает слова Морозова корреспондент Sport24 Дмитрий 
Ерыкалов.  

https://sport24.ru/hockey/news-647018-v-kkhl-vyskazalis-o-vozmozhnom-otdelenii-
ligi-ot-fkhr 

К заголовкам сообщений 

Президент ЦСКА прокомментировал возможное отделение КХЛ от ФХР 
(Sport24.ru, Москва, 13 мая 2024) 

https://www.livesport.ru/hockey/2024/05/13/khl/
https://tass.ru/sport/20784621
https://sport24.ru/hockey/news-647018-v-kkhl-vyskazalis-o-vozmozhnom-otdelenii-ligi-ot-fkhr
https://sport24.ru/hockey/news-647018-v-kkhl-vyskazalis-o-vozmozhnom-otdelenii-ligi-ot-fkhr


 

 

Президент ЦСКА Игорь Есмантович высказался относительно возможного 
появлении закона, согласно которому профессиональные спортивные лиги 
наделят самостоятельностью от общероссийских федераций.  
Законопроект об отделении профессиональных лиг от спортивных федераций 
был внесен в Госдуму РФ 8 мая. Если он будет принят, КХЛ может отделиться от 
ФХР.  
"Выход КХЛ из-под влияния ФХР? Я приветствую самостоятельность всех 
структур, которые могут влиять на российский хоккей. Но я категорически против, 
чтобы иностранные компании влияли на наш хоккей.  
Легионерскую квоту в полном объеме пока не планируем задействовать", - 
цитирует Есмантовича корреспондент Sport24 Дарья Тубольцева.  

https://sport24.ru/hockey/news-647027-prezident-tsska-prokommentiroval-
vozmozhnoye-otdeleniye-kkhl-ot-fkhr 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ рассказал, планирует ли лига отделяться от ФХР 
(Чемпионат.com, Москва, 13 мая 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов 
прокомментировал возможность отделения организации от Федерации хоккея 
России (ФХР). 
"Отделение КХЛ от ФХР в свете внесения в Госдуму закона о наделении 
спортивных лиг правом на самостоятельное установление законов для своих 
лиг? Насколько я знаю, на сегодняшний день поправки к закону спорте пока 
находятся на обсуждении в Госдуме. Комментировать их будем после вынесения 
решения. Но мы всегда будем жить по закону", - передает слова Морозова 
корреспондент "Чемпионата" Сергей Емельянов. 
Напомним, осенью 2023 года КХЛ разработала проект изменений в 
федеральный Закон о спорте и ряд других нормативных правовых актов с целью 
выйти из-под эгиды ФХР и Международной федерации хоккея.  

https://www.championat.com/hockey/news-5549252-prezident-khl-rasskazal-
planiruet-li-liga-otdelyatsya-ot-fhr.html 

К заголовкам сообщений 

Глава КХЛ прокомментировал выдвижение Дегтярева в министры спорта 
(Р-Спорт, Москва, 13 мая 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов, 
комментируя выдвижение губернатора Хабаровского края Михаила Дегтярева на 
должность министра спорта РФ, заявил РИА Новости, что в лиге хорошо его 
знают, притирки для плодотворной работы не потребуется.  
В воскресенье комитет Госдумы по физической культуре и спорту поддержал 
выдвижение кандидатуры Дегтярева на должность министра спорта России, в 
которой ранее работал Олег Матыцин. Дегтярев является председателем 
попечительского совета хабаровского хоккейного клуба "Амур".  
"Мы его хорошо знаем, он руководитель хоккейного клуба нашей лиги, очень 
поддерживает хоккей. Не мне определять, кто будет министром спорта. Но если 
его назначат на эту должность, то будем взаимодействовать. Возможно, нам 
будет даже легче, ведь мы прекрасно знакомы, он отлично знает, что происходит 
в КХЛ, знает, как развивается хоккей. Нам и сейчас несложно развиваться, у нас 
все нормально. Мы и с Матыциным Олегом Васильевичем хорошо 
взаимодействовали, было много совместных проектов. Это все рабочие 

https://sport24.ru/hockey/news-647027-prezident-tsska-prokommentiroval-vozmozhnoye-otdeleniye-kkhl-ot-fkhr
https://sport24.ru/hockey/news-647027-prezident-tsska-prokommentiroval-vozmozhnoye-otdeleniye-kkhl-ot-fkhr
https://www.championat.com/hockey/news-5549252-prezident-khl-rasskazal-planiruet-li-liga-otdelyatsya-ot-fhr.html
https://www.championat.com/hockey/news-5549252-prezident-khl-rasskazal-planiruet-li-liga-otdelyatsya-ot-fhr.html


 

 

моменты. Так как мы давно знакомы с Михаилом Дегтяревым, не надо будет 
притираться друг к другу", - сказал Морозов.  

https://rsport.ria.ru/20240513/degtyarev-1945718389.html 

К заголовкам сообщений 

Глава КХЛ: вопрос лимита на легионеров будем обсуждать с новым 
министром спорта (RT (russian.rt.com), Москва, 13 мая 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов высказался 
о вопросе относительно лимита на легионеров в лиге. 
 "Это правило меняется после изменений в приказе Минспорта. Не было 
разговоров о том, что лимит на пять легионеров введен только на один сезон. С 
новым министром спорта будем прорабатывать этот вопрос", - цитирует 
Морозова РИА Новости. 

https://russian.rt.com/sport/news/1312972-glava-khl-vopros-limit-legionery 

К заголовкам сообщений 

Морозов о лимите: "Жили при пяти легионерах, только в этом сезоне 
попробовали троих. Поправка в закон Минспорта будет внесена, затем с 
новым министром будем прорабатывать, наверное" (Sports.ru, Москва, 13 
мая 2024) 
Алексей Морозов дал комментарий о смягчении лимита на легионеров в КХЛ.  
Правление ФХР ранее приняло решение вернуться к лимиту в пять легионеров 
для российских клубов Фонбет Чемпионата КХЛ на сезон-2024/25. 
- Лимит легионеров на следующий сезон утвержден в пять человек. Как быть 
клубам, когда они не знают, какой лимит будет через год?  
- Мы договорились с ФХР и пришли к общему знаменателю. Не было разговоров, 
что лимит на один сезон, давно жили при пяти легионерах, только в этом сезоне 
попробовали троих. 
Все пришли к общему мнению, поправка в закон Минспорта будет внесена, потом 
приказ. Затем, наверное, с новым министром спорта будем прорабатывать этот 
вопрос, - сказал президент КХЛ Алексей Морозов.  

https://www.sports.ru/hockey/1116066333-morozov-ob-uvelichenii-limita-zhili-pri-
pyati-legionerax-tolko-v-etom-.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ обсудит вопрос лимита на легионеров с новым министром спорта 
(ТАСС, Москва, 13 мая 2024) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) будет прорабатывать вопрос лимита на 
легионеров для российских клубов с новым министром спорта. Об этом 
журналистам по итогам совещания с руководителями клубов заявил президент 
КХЛ Алексей Морозов.  
"Это правило меняется на основании приказа Минспорта. Мы сейчас пришли с 
Федерацией хоккея России к общему знаменателю, не было разговора, что мы 
делаем это на один сезон, чтобы попробовать. С пятью легионерами мы жили 
давно, три легионера мы только попробовали. Сейчас в приказ будет внесена 
поправка, после мы с новым министром спорта будем прорабатывать этот 
вопрос", - сказал Морозов.  
15 апреля в Федерации хоккея России сообщили ТАСС, что правление 
организации практически единогласно приняло предложение КХЛ о возвращении 
лимита на легионеров, согласно которому российские клубы могут на каждый 

https://rsport.ria.ru/20240513/degtyarev-1945718389.html
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матч заявлять до пяти иностранцев, за исключением граждан стран ЕАЭС. До 
этого большинство клубов лиги проголосовало за новый лимит. В сезоне-2023/24 
клубы могли заявлять на матчи до трех иностранных игроков.  
11 мая премьер-министр РФ Михаил Мишустин предложил кандидатуру Михаила 
Дегтярева на пост министра спорта России.  

https://tass.ru/sport/20784505 

К заголовкам сообщений 

"Наш хоккей давно жил с пятью легионерами и, надеюсь, продолжим жить 
и после следующего сезона" - Морозов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 
мая 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов выразил 
надежду, что в лиге стабильно будет сохраняться лимит в пять легионеров. 
Перед стартом сезона-2023/24 по решению Минспорта и ФХР КХЛ пошла на 
изменения и сократила лимит с пяти до трех игроков. 
В апреле 2024-го правление Федерации хоккея России рассмотрело вопрос об 
изменении лимита на легионеров в следующем сезоне КХЛ и приняло решение 
о возвращении к ранее действовавшему ограничению в пять игроков. 
 - Лимит на легионеров действует на один сезон. Он снова будет обсуждаться в 
следующем сезоне? Что делать клубам, когда лимит в лиге плавающий?  
 - Это меняется приказом Минспорта. В этот раз мы пришли к общему 
знаменателю с ФХР установить лимит в 5 иностранных игроков. При принятии 
решения не было разговора что мы делаем на сезон, что будем снова что-то 
пробовать. Наш хоккей давно жил с пятью легионерами и, надеюсь, продолжим 
жить и после следующего сезона. Поправка в приказ Миниспорта будет внесена 
и у нас есть понимание с федерацией на этот счет, - передает слова Морозова 
корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056431_Nash_khokkej_davno_zhil_s_pa
tju_legionerami_i_nadejus_prodolzhim_zhit_i_posle_sledujushhego_sezona__Moroz
ov 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ: "Нет разговоров, что лимит в пять легионеров принимаем 
только на один год" (Sport24.ru, Москва, 13 мая 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов прокомментировал решение о возвращении 
лимита на легионеров.  
Ранее стало известно, что в КХЛ планируют смягчить лимит на легионеров - до 
пяти иностранцев вместо трех  
"Нет разговоров, что лимит в пять легионеров принимаем только на один год. 
Сейчас будет принята поправка в закон, и впоследствии будем обсуждать этот 
вопрос с новым министром спорта", - передает слова Морозова корреспондент 
Sport24 Дмитрий Ерыкалов.  

https://sport24.ru/hockey/news-647022-prezident-kkhl-net-razgovorov-chto-limit-v-
pyat-legionerov-prinimayem-tolko-na-odin-god 

К заголовкам сообщений 

Алексей Морозов ответил, что будет с лимитом на легионеров в КХЛ 
через год (Чемпионат.com, Москва, 13 мая 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов высказался 
о возможном изменении лимита на легионеров через сезон. 

https://tass.ru/sport/20784505
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"Лимит на легионеров снова установлен только на один сезон, а через год 
ситуация снова может измениться - как быть клубам? Это правило меняется 
внесением изменений в Приказ Минспорта. Мы сейчас договорились с ФХР, 
пришли к общему знаменателю, и не было разговоров, что лимит в пять 
легионеров принимается только на один год. Мы давно жили с пятью 
легионерами, и у нас три легионера были только один сезон. Сейчас будет 
внесена поправка в закон, и впоследствии мы будем прорабатывать этот вопрос 
с новым министром спорта", - передает слова Морозова корреспондент 
"Чемпионата" Сергей Емельянов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5549264-aleksej-morozov-otvetil-chto-
budet-s-limitom-na-legionerov-v-khl-cherez-god.html 

К заголовкам сообщений 

Глава КХЛ Морозов прокомментировал вопрос лимита на легионеров (Р-
Спорт, Москва, 13 мая 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов заявил, что 
вопрос лимита на легионеров в лиге будет обсуждаться с новым министром 
спорта РФ.  
"Это правило меняется после изменений в приказе Минспорта. Не было 
разговоров о том, что лимит на пять легионеров введен только на один сезон. С 
новым министром спорта будем прорабатывать этот вопрос", - заявил Морозов.  
Ранее правление Федерации хоккея России (ФХР) поддержало проект смягчения 
лимита на легионеров в КХЛ. В настоящее время клубы КХЛ могут заявить не 
более трех иностранных игроков для участия в матчах.  
В воскресенье комитет Госдумы по физической культуре и спорту поддержал 
кандидатуру Михаила Дегтярева на должность министра спорта. Дегтярев с лета 
2020 года является губернатором Хабаровского края.  
Президент КХЛ Алексей Морозов - РИА Новости, 1920, 13.05.2024 

https://rsport.ria.ru/20240513/morozov-1945725210.html 

К заголовкам сообщений 

Алексей Морозов: "Нет разговоров, что лимит в пять легионеров 
принимаем только на один год" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 13 мая 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов прокомментировал решение об изменении 
лимита на легионеров.  
Ранее стало известно, что в сезоне 2024/25 в КХЛ будет действовать новый 
лимит - на матч можно будет заявить до пяти иностранцев вместо трех. 
"Нет разговоров, что лимит в пять легионеров принимаем только на один год. 
Сейчас будет принята поправка в закон, и впоследствии будем обсуждать этот 
вопрос с новым министром спорта". 

https://sport.business-gazeta.ru/article/294441 

К заголовкам сообщений 

Морозов - о возможном появлении турецкого клуба в КХЛ: "Пока никаких 
переговоров не ведем" (News.sportbox.ru, Москва, 13 мая 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов заявил, что 
на данный момент организация не ведет переговоров о вступлении турецкого 
клуба в состав участников лиги. 

https://www.championat.com/hockey/news-5549264-aleksej-morozov-otvetil-chto-budet-s-limitom-na-legionerov-v-khl-cherez-god.html
https://www.championat.com/hockey/news-5549264-aleksej-morozov-otvetil-chto-budet-s-limitom-na-legionerov-v-khl-cherez-god.html
https://rsport.ria.ru/20240513/morozov-1945725210.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/294441


 

 

В понедельник в Москве прошло совещание руководителей клубов КХЛ. Ранее 
президент Турецкой федерации хоккея Халит Албайрак заявил, что у 
организации есть планы о вступлении турецкой команды в состав участников 
КХЛ. 
 - Чтобы создавать клуб в КХЛ или МХЛ, нужна определенная стратегия и 
видение. Мы за то, чтобы в лиге были сильные клубы, была конкуренция, чтобы 
была привлекательна лига. На данный момент никаких переговоров с турецкой 
стороной не ведем. 
Поправки в закон о спорте находятся на рассмотрении в Госдуме. Только когда 
мы увидим вживую на бумаге, сможем вам ответить, как международные лиги 
могут жить, по каким законам все будет происходить. Только после этого мы 
сможем сказать, как мы будем жить дальше. 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2056429_Morozov__o_voz
mozhnom_pojavlenii_tureckogo_kluba_v_KKhL_Poka_nikakih_peregovorov_ne_ved
em 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ рассказали, может ли в лиге появиться хоккейный клуб из Турции 
(Чемпионат.com, Москва, 13 мая 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов высказался 
о возможном появлении в лиге клуба из Турции. 
"Чтобы создавать клуб в КХЛ или МХЛ, нужна определенная стратегия и 
видение. Мы за то, чтобы в лиге были сильные клубы, была конкуренция, чтобы 
была привлекательна лига. На данный момент никаких переговоров с турецкой 
стороной не ведем", - передает слова Морозова корреспондент "Чемпионата" 
Сергей Емельянов. 
Напомним, 9 мая Федерация хоккея России и Турецкая федерация хоккея 
подписали меморандум о сотрудничестве. Тогда же стало известно, что турецкая 
организация планирует заявить клубы в чемпионаты КХЛ, Всероссийской 
хоккейной лиги (ВХЛ) и МХЛ. Президент Федерации хоккея Турции заявил, что 
подписание соглашения с ФХР является первостепенным шагом для развития 
теплых, братских отношений между народами.  

https://www.championat.com/hockey/news-5549256-v-khl-rasskazali-mozhet-li-v-lige-
poyavitsya-hokkejnyj-klub-iz-turcii.html 

К заголовкам сообщений 

Морозов о клубе из Турции в КХЛ: "Не ведем переговоров. Мы за то, 
чтобы в лиге были сильные клубы, конкуренция" (Sports.ru, Москва, 13 
мая 2024) 
Алексей Морозов ответил на вопрос о возможном появлении клуба из Турции в 
КХЛ.  
- Федерации хоккея России и Турции подписали соглашение о сотрудничестве, и 
глава турецкой федерации не скрывает, что хотел бы видеть клуб своей страны 
в КХЛ. Сейчас это возможно?  
- Для того, чтобы создавать клуб в КХЛ или МХЛ, нужна стратегия и видение - 
чего хотим добиться и куда идем. 
Мы за то, чтобы в лиге были сильные клубы, была конкуренция, чтобы клубы 
были финансово привлекательны. 
На данный момент никаких переговоров с турецкой стороной мы не ведем, - 
сказал президент КХЛ Алексей Морозов.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2056429_Morozov__o_vozmozhnom_pojavlenii_tureckogo_kluba_v_KKhL_Poka_nikakih_peregovorov_ne_vedem
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2056429_Morozov__o_vozmozhnom_pojavlenii_tureckogo_kluba_v_KKhL_Poka_nikakih_peregovorov_ne_vedem
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2056429_Morozov__o_vozmozhnom_pojavlenii_tureckogo_kluba_v_KKhL_Poka_nikakih_peregovorov_ne_vedem
https://www.championat.com/hockey/news-5549256-v-khl-rasskazali-mozhet-li-v-lige-poyavitsya-hokkejnyj-klub-iz-turcii.html
https://www.championat.com/hockey/news-5549256-v-khl-rasskazali-mozhet-li-v-lige-poyavitsya-hokkejnyj-klub-iz-turcii.html


 

 

https://www.sports.ru/hockey/1116066185-morozov-o-klube-iz-turczii-v-kxl-ne-
vedem-peregovorov-my-za-to-chtoby-.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ не ведет переговоры с Турцией о расширении, заявил Морозов (Р-
Спорт, Москва, 13 мая 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов заявил, что 
КХЛ не ведет переговоров с Федерацией хоккея Турции по поводу включения 
команды в лигу.  
9 мая в Туле был подписан меморандум о сотрудничестве между Федерацией 
хоккея России (ФХР) и Федерацией хоккея Турции.  
"На данный момент мы не ведем переговоров с турецкой стороной", - заявил 
Морозов, отвечая на вопрос о возможном появлении турецкого клуба в КХЛ.  
В апреле совет директоров КХЛ на заочном заседании единогласно утвердил 
количественный состав участников сезона-2024/25 Континентальной хоккейной 
лиги. Состав клубов на предстоящий сезон остался прежним.  

https://rsport.ria.ru/20240513/turtsiya-1945720741.html 

К заголовкам сообщений 

Морозов оценил вероятность появления в КХЛ турецкого клуба (ТАСС, 
Москва, 13 мая 2024) 
Руководство Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) на данный момент не ведет 
переговоры с турецкой стороной о включении клуба в состав участников 
чемпионата. Об этом журналистам заявил глава КХЛ Алексей Морозов по итогам 
совещания с руководителями клубов.  
Президент Турецкой федерации хоккея Халит Албайрак ранее заявил о планах 
заявить в Фонбет-КХЛ клуб из его страны.  
"Для того, чтобы создавать клуб КХЛ или МХЛ [Молодежной хоккейной лиги], 
нужны стратегия, видение его развития. Мы за то, чтобы в лиге были сильные, 
финансово привлекательные клубы. На данный момент мы никаких переговоров 
с турецкой стороной не ведем", - сказал Морозов.  
Сейчас в КХЛ выступают 23 клуба из четырех стран - России, Белоруссии, 
Казахстана и Китая. В мае Федерация хоккея России и Турецкая федерация 
хоккея подписали меморандум о сотрудничестве.  

https://tass.ru/sport/20784361 

К заголовкам сообщений 

Морозов - о возможном появлении турецкого клуба в КХЛ: "Пока никаких 
переговоров не ведем" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 мая 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов заявил, что 
на данный момент организация не ведет переговоров о вступлении турецкого 
клуба в состав участников лиги. 
В понедельник в Москве прошло совещание руководителей клубов КХЛ. Ранее 
президент Турецкой федерации хоккея Халит Албайрак заявил, что у 
организации есть планы о вступлении турецкой команды в состав участников 
КХЛ. 
 - Чтобы создавать клуб в КХЛ или МХЛ, нужна определенная стратегия и 
видение. Мы за то, чтобы в лиге были сильные клубы, была конкуренция, чтобы 
была привлекательна лига. На данный момент никаких переговоров с турецкой 
стороной не ведем. 

https://www.sports.ru/hockey/1116066185-morozov-o-klube-iz-turczii-v-kxl-ne-vedem-peregovorov-my-za-to-chtoby-.html
https://www.sports.ru/hockey/1116066185-morozov-o-klube-iz-turczii-v-kxl-ne-vedem-peregovorov-my-za-to-chtoby-.html
https://rsport.ria.ru/20240513/turtsiya-1945720741.html
https://tass.ru/sport/20784361


 

 

Поправки в закон о спорте находятся на рассмотрении в Госдуме. Только когда 
мы увидим вживую на бумаге, сможем вам ответить, как международные лиги 
могут жить, по каким законам все будет происходить. Только после этого мы 
сможем сказать, как мы будем жить дальше, - передает слова Морозова 
корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056429_Morozov__o_vozmozhnom_poja
vlenii_tureckogo_kluba_v_KKhL_Poka_nikakih_peregovorov_ne_vedem 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ высказался о возможном появлении в лиге клуба из 
Турции (Sport24.ru, Москва, 13 мая 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказался о возможном появлении в КХЛ 
клуба из Турции.  
В четверг, 9 мая, Федерация хоккея России (ФХР) подписала меморандум о 
сотрудничестве с Турецкой федерацией хоккея.  
"Для создания клуба в КХЛ или МХЛ должна быть стратегия. Мы за конкуренцию 
и сильные клубы. Мы не ведем никаких переговоров с турецкой стороной", - 
передает слова Морозова корреспондент Sport24 Дмитрий Ерыкалов.  

https://sport24.ru/hockey/news-647019-prezident-kkhl-vyskazalsya-o-vozmozhnom-
poyavlenii-v-lige-kluba-iz-turtsii 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ обозначил перспективы "Куньлуня" по возвращению в 
Китай: "Сейчас много ограничений" (Sport24.ru, Москва, 13 мая 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов прокомментировал перспективы китайского 
"Куньлуня".  
Сейчас "Куньлунь" базируется в Мытищах и рассчитывает вернуться к 
выступлениям в Пекине со следующего сезона.  
"Большая работа была проделана с "Куньлунем". Однако сейчас много 
ограничений по перелетам. Изучали их инфраструктуру. Требования 
технического регламента сложно выполнимы в этих условиях. Так же 
загруженность арены сказывается, работники не готовы оперативно менять 
баскетбольную площадку на хоккейную, нет системы "видео-гол". Нужно этот 
вопрос прорабатывать заранее и стремиться, чтобы "Куньлунь" вернулся в Китай 
в следующем сезоне. Но многое будет зависеть от перелетов", - передает слова 
Морозова корреспондент Sport24 Дмитрий Ерыкалов.  

https://sport24.ru/hockey/news-647021-prezident-kkhl-oboznachil-perspektivy-
kunlunya-po-vozvrashcheniyu-v-kitay-seychas-mnogo-ogranicheniy 

К заголовкам сообщений 

Морозов: этом году нет смысла отправлять "Куньлунь" в Китай (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 13 мая 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов рассказал о ходе 
работы по возвращению "Куньлунь Ред Стар" в Китай. 
"В этом году была проделана большая работа с Китаем. Есть ограничения по 
перелетам. Мы просмотрели арены и инфраструктуру. Требования технического 
регламента сложновыполнимы в этих условиях. Китайская сторона не готова 
быстро менять баскетбольную площадку на хоккейную арену.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056429_Morozov__o_vozmozhnom_pojavlenii_tureckogo_kluba_v_KKhL_Poka_nikakih_peregovorov_ne_vedem
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https://sport24.ru/hockey/news-647021-prezident-kkhl-oboznachil-perspektivy-kunlunya-po-vozvrashcheniyu-v-kitay-seychas-mnogo-ogranicheniy


 

 

Там нет систем видеогол и СТМ. В этом году нет смысла отправлять "Куньлунь" 
в Китай. Возможно, будет смысл сделать это в сезоне 25/26", - передает слова 
Морозова корреспондент AllHockey.Ru Владислав Уткин. 

https://allhockey.ru/news/show/517742-
Morozov_etom_godu_net_smysla_otpravlyat_Kun_lun_v_Kitaj 

К заголовкам сообщений 

"Куньлунь Ред Стар" в следующем сезоне продолжит выступать в 
Мытищах (Р-Спорт, Москва, 13 мая 2024) 
"Куньлунь Ред Стар" продолжит выступать в подмосковных Мытищах в сезоне-
2024/25 чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), так как Китай не 
может выполнить необходимых требований, заявил президент КХЛ Алексей 
Морозов.  
"Куньлунь" выступает в КХЛ с 2016 года. Команда, базировавшаяся в Пекине, 
переехала в Россию перед сезоном-2020/21 из-за пандемии коронавируса и с тех 
пор не возвращалась в Китай.  
"Была проделана большая работа, наши люди летали в Пекин. Мы просмотрели 
арены, инфраструктуру. Те требования регламента, которые имеются в КХЛ, 
сложно выполнимы. Китайские арены не готовы быстро менять баскетбольную 
площадку на ледовую арену, нет видеосистем. В этом году нет смысла возить 
команды в Китай. На этот сезон "Куньлунь" остается в Мытищах, обсудим 
возможность возвращения клуба в Китай на сезон-2025/26", - сказал Морозов.  

https://rsport.ria.ru/20240513/kunlun-1945712178.html 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ объяснили, почему китайский клуб вновь проведет сезон в России 
(Чемпионат.com, Москва, 13 мая 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов прокомментировал решение о том, что 
китайский клуб "Куньлунь Ред Стар" снова проведет сезон в России. 
"В этом году большая работа была проделана с командой из Китая, наши 
представители летали туда. Есть определенные ограничения по вылету и 
прилету в Пекин. Мы посмотрели инфраструктуру. Требования техрегламента в 
КХЛ сложно выполнимы в этих условиях, потому что остается мало времени. 
Также существует вопрос загруженности арены. Сотрудники дворца не готовы 
быстро менять баскетбольную площадку на хоккейную. Нет самих систем, 
которые используются в КХЛ, таких как система видеогол. 
Пришли к тому выводу, что отправлять на несколько игр "Куньлунь" будет 
дорогостоящим мероприятием. В этом году не было смысла это делать. Вопрос 
необходимо прорабатывать еще заранее и стремиться, чтобы, может быть, к 
следующем сезону команда смогла переехать. В этом году "Куньлунь" точно 
остается здесь", - передает слова Морозова корреспондент "Чемпионата" Сергей 
Емельянов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5549286-v-khl-obyasnili-pochemu-
kitajskij-klub-vnov-provedyot-sezon-v-rossii.html 

К заголовкам сообщений 

Глава КХЛ рассказал о трудностях возвращения "Куньлунь Ред Стар" в 
Китай (ТАСС, Москва, 13 мая 2024) 

https://allhockey.ru/news/show/517742-Morozov_etom_godu_net_smysla_otpravlyat_Kun_lun_v_Kitaj
https://allhockey.ru/news/show/517742-Morozov_etom_godu_net_smysla_otpravlyat_Kun_lun_v_Kitaj
https://rsport.ria.ru/20240513/kunlun-1945712178.html
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Требования технического регламента Фонбет - Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) сложновыполнимы на китайских аренах. Об этом журналистам по итогам 
совещания с руководителями клубов заявил президент лиги Алексей Морозов.  
До 2020 года "Куньлунь Ред Стар" проводил домашние матчи в Пекине, Шанхае, 
Шэньчжэне, с 2020 года - в подмосковных Мытищах. 22 апреля источник сообщил 
ТАСС, что в следующем сезоне китайская команда проведет домашние встречи 
в Мытищах.  
"В этом году была проделана большая работа, наши представители оценили 
ситуацию на месте. Сейчас есть ограничения по перелету, мы посмотрели 
арены, инфраструктуру. Требования технического регламента КХЛ 
сложновыполнимы в этих условиях. Есть вопрос загруженности арены, 
сотрудники не готовы менять баскетбольную площадку на ледовую, нет системы 
видеогола", - пояснил Морозов.  
"Надо стремиться к следующему сезону, чтобы команда смогла переехать, но 
это будет зависеть от ситуации с перелетами", - добавил президент КХЛ.  
Китайский клуб был основан в 2016 году. В первом же сезоне команда вышла в 
плей-офф КХЛ, в котором уступила "Металлургу" в первом раунде. По итогам 
регулярного чемпионата прошлого сезона "Куньлунь" занял девятое место в 
Западной конференции и не сумел выйти в плей-офф.  

https://tass.ru/sport/20784481 

К заголовкам сообщений 

Морозов: в этом году нет смысла отправлять "Куньлунь" в Китай 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 мая 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов рассказал о ходе 
работы по возвращению "Куньлунь Ред Стар" в Китай. 
"В этом году была проделана большая работа с Китаем. Есть ограничения по 
перелетам. Мы просмотрели арены и инфраструктуру. Требования технического 
регламента сложновыполнимы в этих условиях. Китайская сторона не готова 
быстро менять баскетбольную площадку на хоккейную арену.  
Там нет систем видеогол и СТМ. В этом году нет смысла отправлять "Куньлунь" 
в Китай. Возможно, будет смысл сделать это в сезоне 25/26", - передает слова 
Морозова корреспондент AllHockey.Ru Владислав Уткин. 

https://allhockey.ru/news/show/517742-
Morozov_v_etom_godu_net_smysla_otpravlyat_Kun_lun_v_Kitaj 

К заголовкам сообщений 

"Надо стремиться, чтобы к сезону-2025/26 "Куньлунь" смог переехать в 
Китай" - Морозов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 мая 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов ответил на 
вопрос, когда клуб "Куньлунь Ред Стар" вновь будет проводить домашние в 
Пекине. 
 - "Куньлунь" будет играть в Мытищах. Что стало камнем преткновения? Когда он 
вернется в Китай?  
 - В этом году большая работа была проделана с командой из Китая, наши 
представители работали, летали туда. Есть определенные ограничения по 
вылету и прилету в Пекин. 
Мы посмотрели инфраструктуру. Требования техрегламента в КХЛ сложно 
выполнимы. Сотрудники дворца не готовы быстро менять баскетбольную 
площадку на хоккейную арену. 

https://tass.ru/sport/20784481
https://allhockey.ru/news/show/517742-Morozov_v_etom_godu_net_smysla_otpravlyat_Kun_lun_v_Kitaj
https://allhockey.ru/news/show/517742-Morozov_v_etom_godu_net_smysla_otpravlyat_Kun_lun_v_Kitaj


 

 

Отправлять на несколько игр "Куньлунь" будет дорогостоящим мероприятием. 
Может, надо стремиться, чтобы к следующем сезону команда смогла переехать. 
В этом году "Куньлунь" точно остается здесь, - передает слова Морозова 
корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056430_Nado_stremitsa_chtoby_k_sezo
nu2025_26_Kunlun_smog_perejehat_v_Kitaj__Morozov 

К заголовкам сообщений 

Президент ЦСКА объяснил, почему в КХЛ не повысят потолок зарплат: 
"СВО идет, надо сражаться с врагами" (Sport24.ru, Москва, 13 мая 2024) 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович объяснил, почему в КХЛ не планируют 
повышать потолок зарплат на сезон-2024/25.  
Ранее с подобным предложением выступало руководство петербургского СКА.  
"У нас СВО идет, нам надо сражаться с врагами. Поэтому вопрос повышения 
зарплат в КХЛ не стоит", - передает слова Есмантовича корреспондент Sport24 
Дарья Тубольцева.  

https://sport24.ru/hockey/news-647025-prezident-tsska-obyasnil-pochemu-v-kkhl-ne-
povysyat-potolok-zarplat-svo-idet-nado-srazhatsya-s-vragami 

К заголовкам сообщений 

Глава КХЛ ответил Александру Медведеву, который предлагал повысить 
потолок зарплат (Чемпионат.com, Москва, 13 мая 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов ответил на предложение Александра 
Медведева о повышении потолка зарплат. 
"Инициатива Председателя совета директоров СКА Александра Медведева о 
повышении потолка зарплат? Смотрите. У нас была стратегическая задача - 
поднять пол зарплат до 50% от потолка. К этому мы приходим со следующего 
сезона, когда пол будет составлять 400 млн рублей, потолок - 900 млн. 
В разговоре с Александром Ивановичем я также рассказывал и объяснял ему, 
что для того, чтобы поднимать потолок, нужно поднимать и пол. Это необходимо 
делать совместно. Давайте мы проживем год, а потом сможем сесть с клубами и 
обсуждать их готовность. 
Когда проводилось голосование клубов по поводу поднятия пола до 50%, многие 
были против, но вы сейчас и сами представляете, что если поднимать потолок, 
то не очень богатому клубу надо где-то найти еще 90 млн.  
Это все должно быть планомерно, продумано и стратегически просчитано. 
Сейчас мы поджали потолок за счет бонусов, увеличили пол и рассчитываем, что 
лига будет еще более привлекательной, а игроки смогут переходить из топовых 
клубов в более слабые, усиливая их, а хоккей будет становиться все 
интереснее", - передает слова Морозова корреспондент "Чемпионата" Сергей 
Емельянов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5549276-glava-khl-otvetil-aleksandru-
medvedevu-kotoryj-predlagal-povysit-potolok-zarplat.html 

К заголовкам сообщений 

Морозов прокомментировал предложение СКА повысить потолок зарплат 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 мая 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов рассказал о предложении СКА повысить 
потолок зарплат в лиге.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056430_Nado_stremitsa_chtoby_k_sezonu2025_26_Kunlun_smog_perejehat_v_Kitaj__Morozov
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https://sport24.ru/hockey/news-647025-prezident-tsska-obyasnil-pochemu-v-kkhl-ne-povysyat-potolok-zarplat-svo-idet-nado-srazhatsya-s-vragami
https://sport24.ru/hockey/news-647025-prezident-tsska-obyasnil-pochemu-v-kkhl-ne-povysyat-potolok-zarplat-svo-idet-nado-srazhatsya-s-vragami
https://www.championat.com/hockey/news-5549276-glava-khl-otvetil-aleksandru-medvedevu-kotoryj-predlagal-povysit-potolok-zarplat.html
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"Я объяснял Александру Медведеву, что поднимать потолок можно только 
одновременно с поднятием пола. Но не все клубы готовы увеличивать бюджет", 
- сказал Морозов. 
Ранее Председатель совета директоров СКА Александр Медведев заявил, что 
потолок зарплат в КХЛ в связи с продлением сезона на месяц стоит увеличить 
на 10 процентов.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/morozov-prokommentiroval-
predlozhenie-ska-povysit-potolok-zarplat-2210995/ 

К заголовкам сообщений 

Морозов ответил на предложение поднять потолок и пол зарплат в КХЛ 
(Р-Спорт, Москва, 13 мая 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов, отвечая на 
предложение председателя совета директоров петербургского СКА Александра 
Медведева поднять потолок зарплат, заявил, что для этого необходимо 
параллельно поднять пол зарплат, но многие клубы лиги выступают против 
этого.  
"У нас была стратегическая задача поднять пол до 50 процентов от потолка. К 
этому мы приходим. Пол будет составлять 450 млн со следующего сезона, 
потолок - 900 млн. Я общался с Александром Медведевым, рассказывал ему и 
объяснял, что поднимать пол и потолок нужно совместно. Когда мы проводили 
голосование среди клубов по поводу поднятия пола, то многие были против. 
Если мы поднимем пол, то не очень богатым клубам надо будет искать деньги. 
Все должно идти планомерно и стратегически рассчитано. Потолок с бонусами 
мы поджали, пол увеличили. Рассчитываем, что игроки смогут переходить из 
топовых команд в менее сильные. Хотим, чтобы хоккей был интереснее", - сказал 
Морозов журналистам.  
Ранее Медведев заявил РИА Новости, что в связи с продлением календаря 
сезона КХЛ на месяц потолок зарплат должен быть увеличен на десять 
процентов.  
СКА занял второе место в Западной конференции по итогам регулярного 
чемпионата КХЛ. В плей-офф Кубка Гагарина команда Романа Ротенберга 
выиграла стартовую серию против "Торпедо" (4-1), а затем уступила 
"Автомобилисту" (1-4). СКА не смог выйти в полуфинал впервые с 2014 года, без 
учета плей-офф сезона-2019/20, который был прекращен досрочно из-за 
коронавируса.  

https://rsport.ria.ru/20240513/morozov-1945721663.html 

К заголовкам сообщений 

Пол зарплат в КХЛ в следующем сезоне составит 450 млн рублей, заявил 
глава лиги Морозов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 мая 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов сообщил об 
изменении пола зарплат в лиге, который в следующем сезоне составит 450 
миллионов рублей. 
В понедельник в Москве прошло совещание руководителей клубов КХЛ. В 
минувшем сезоне пол зарплат в лиге составлял 405 млн рублей, верхняя планка 
потолка зарплат останется без изменений и составит 900 млн. 
 - Может ли быть увеличен потолок зарплат?  
 - У нас была стратегическая задача поднять пол зарплат до 50% от потолка. И 
со следующего сезона мы эту цель достигнем - пол станет 450 млн рублей, 
потолок - 900 млн. Теперь они должны идти совместно. Год проживем, потом мы 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/morozov-prokommentiroval-predlozhenie-ska-povysit-potolok-zarplat-2210995/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/morozov-prokommentiroval-predlozhenie-ska-povysit-potolok-zarplat-2210995/
https://rsport.ria.ru/20240513/morozov-1945721663.html


 

 

сможем обсудить с клубами, насколько эти цифры их устраивают. И уточним, 
готовы ли клубы к повышению. Потому, как вы знаете, многие клубы были против 
поднятия пола. И если сейчас что-то поднимать, одному-двум клубам придется 
найти еще где-то 90 миллионов... Поэтому все должно быть планомерно, 
стратегически все должно быть подсчитано. 
Мы рассчитываем, что сейчас после поднятия пола зарплат будет еще больше 
привлекательности, топовые игроки смогут усилить более слабые команды, и 
наш хоккей станет еще интереснее, - передает слова Морозова корреспондент 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056422_Pol_zarplat_v_KKhL_v_sledujus
hhem_sezone_sostavit_450_mln_rublej_zajavil_glava_ligi_Morozov 

К заголовкам сообщений 

Морозов: КХЛ намерена чаще проверять игроков на допинг (ТАСС, Москва, 
13 мая 2024) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) намерена чаще проверять игроков на 
возможные нарушения антидопинговых правил. Об этом журналистам заявил 
президент КХЛ Алексей Морозов по итогам совещания с руководителями клубов.  
"В следующем году еще больше собираемся тестировать игроков", - сказал 
Морозов.  
В прошедшем сезоне было сделано 432 проверки на допинг, 128 из них - в плей-
офф. Игроков магнитогорского "Металлурга", который стал обладателем Кубка 
Гагарина, проверили 18 раз. Хоккеистов ярославского "Локомотива" - 16 раз.  
В финальной серии "Металлург" со счетом 4-0 обыграл "Локомотив".  

https://tass.ru/sport/20784303 

К заголовкам сообщений 

КХЛ сохранит перекрестный формат плей-офф в следующем сезоне 
(ТАСС, Москва, 13 мая 2024) 
ледующий сезон Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Об этом 
журналистам рассказал президент КХЛ Алексей Морозов.  
"Все мы хотим на следующий сезон оставить перекрестный плей-офф. Это 
заложено в структуре календаря", - сказал Морозов.  
Перед началом предыдущего сезона КХЛ изменила формат плей-офф - в первом 
раунде 16 команд, как и раньше, играли внутри своих конференций, со второго 
раунда восемь команд были поделены на две группы, внутри которых два клуба 
Запада сыграли с двумя клубами Востока. Таким образом, в финале могли 
встретиться представители одной конференции.  

https://tass.ru/sport/20784349 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ хотят сохранить структуру перекрестного плей-офф на следующий 
сезон (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 мая 2024) 
В КХЛ хотят сохранить структуру перекрестного плей-офф на следующий сезон  
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов рассказал о 
структуре чемпионата на следующий сезон. 
В прошедшем сезоне в КХЛ впервые была опробована система перекрестного 
плей-офф. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056422_Pol_zarplat_v_KKhL_v_sledujushhem_sezone_sostavit_450_mln_rublej_zajavil_glava_ligi_Morozov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056422_Pol_zarplat_v_KKhL_v_sledujushhem_sezone_sostavit_450_mln_rublej_zajavil_glava_ligi_Morozov
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 - Сезон всем понравился, было много интриги, непредсказуемых результатов, 
были побиты рекорды. Установили рекорд по посещаемости, аудитория 
выросла. 
Календарь на будущий сезон утвержден. Матч открытия 3 сентября пройдет в 
Магнитогорске, регулярный чемпионат продлится до 23 марта. Финальная игра 
плей-офф - 25 мая. 
Запланирована всего одна пауза в декабре и новогодний брейк. Матч звезд КХЛ 
планируем провести в феврале. Место проведение пока не определено. 
Перекрестный плей-офф хотели бы оставить, этот вопрос внесен в структуру, - 
передает слова Морозова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056427_V_KKhL_khotat_sohranit_strukt
uru_perekrestnogo_plejoff_na_sledujushhij_sezon 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ Морозов: "Перекрестный плей-офф был изюминкой для 
всех" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 мая 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов на церемонии закрытия сезона-2023/24 
прокомментировал итоги прошедшего чемпионата. 
 - Сезон выдался ярким и интересным, с интригой. Мы провели Матч звезд на 
самой большой арене мира. Перекрестный плей-офф был изюминкой и интригой 
для всех нас. Кубок получил "Металлург". Еще раз поздравляю команду с этим. 
Регулярный чемпионат КХЛ сезона-2023/24 завершился победой московского 
"Динамо". Победителем Кубка Гагарина стал "Металлург", который завоевал 
трофей в третий раз в своей истории. В финальной серии плей-офф КХЛ 
магнитогорская команда в четырех матчах победила "Локомотив".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/morozov-kommentariy-ob-itogah-
proshedshego-chempionata-khl-2211009/ 

К заголовкам сообщений 

Морозов о предложении Медведева повысить потолок в КХЛ: "Я 
объяснял ему, что нужно поднимать и пол. Не очень богатому клубу надо 
где-то найти еще 90 млн" (Sports.ru, Москва, 13 мая 2024) 
Алексей Морозов отреагировал на предложение увеличить потолок зарплат в 
КХЛ.  
Ранее председатель совета директоров СКА Александр Медведев поднять 
потолок зарплат в КХЛ на 10% на следующий сезон. 
- Инициатива Председателя совета директоров СКА Александра Медведева о 
повышении потолка зарплат?  
- Смотрите. У нас была стратегическая задача - поднять пол зарплат до 50% от 
потолка. 
К этому мы приходим со следующего сезона, когда пол будет составлять 400 млн 
рублей, потолок - 900 млн. 
В разговоре с Александром Ивановичем я также рассказывал и объяснял ему, 
что для того, чтобы поднимать потолок, нужно поднимать и пол. Это необходимо 
делать совместно. Давайте мы проживем год, а потом сможем сесть с клубами и 
обсуждать их готовность. 
Когда проводилось голосование клубов по поводу поднятия пола до 50%, многие 
были против, но вы сейчас и сами представляете, что если поднимать потолок, 
то не очень богатому клубу надо где-то найти еще 90 млн. 
Это все должно быть планомерно, продумано и стратегически просчитано. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056427_V_KKhL_khotat_sohranit_strukturu_perekrestnogo_plejoff_na_sledujushhij_sezon
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056427_V_KKhL_khotat_sohranit_strukturu_perekrestnogo_plejoff_na_sledujushhij_sezon
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/morozov-kommentariy-ob-itogah-proshedshego-chempionata-khl-2211009/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/morozov-kommentariy-ob-itogah-proshedshego-chempionata-khl-2211009/


 

 

Сейчас мы поджали потолок за счет бонусов, увеличили пол и рассчитываем, что 
лига будет еще более привлекательной, а игроки смогут переходить из топовых 
клубов в более слабые, усиливая их, а хоккей будет становиться все интереснее, 
- сказал президент КХЛ Алексей Морозов.  

https://www.sports.ru/hockey/1116066086-morozov-o-predlozhenii-medvedeva-
povysit-potolok-v-kxl-ya-obyasnyal-em.html 

К заголовкам сообщений 

Морозов: если появляются лазейки, мешающие спортсменам, мы 
стараемся их убрать (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 мая 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов выразил позицию 
лиги насчет истории между "Спартаком" и форвардом команды Максимом 
Цыплаковым. Клуб сделал квалификационное предложение хоккеисту, 
имеющему статус ОСА, с зарплатой 99 миллионов рублей за сезон. 
"Мы работаем в этом направлении и общаемся с клубами. Если это будет 
проблемой, мы обязательно рассмотрим, что с этим делать. Вы сами знаете, что 
если появляются лазейки, которые мешают развитию наших спортсменов, мы 
всегда стараемся их убирать, чтобы все были в равных условиях. Будем 
общаться и следить. У каждого клуба разная стратегия развития. Все по-разному 
играют, назначают тренеров и подписывают контракты. Не может один клуб 
иметь сорок игроков в ВХЛ. Все спорные случаи мы разбираем в рамках рабочей 
группы. У нас было целое письмо от агентов с их предложениями. Мы их вынесли 
на рассмотрение клубов. Идет разговор про арбитраж, который должен помочь 
игрокам в таких ситуациях 
У нас есть механизм по переподписанию соглашений до 31 мая 2025 года. 
Предсезонные сборы в этом году начнутся позже. С 1 августа смогут выходить 
игроки на односторонних контрактах, с 15 июля - на двусторонних, а с 1 июля - 
хоккеисты молодежных команд. Всего будет 33 дня на подготовку к сезону. Сезон 
будет долгим, пересмотра зарплат не планируется", - передает слова Морозова 
корреспондент AllHockey.Ru Владислав Уткин. 

https://allhockey.ru/news/show/517745-
Morozov_esli_poyavlyajutsya_lazejki_meshajuschie_sportsmenam_my_staraemsya_
ih_ubrat 

К заголовкам сообщений 

"Готовятся изменения в регламент". Морозов прокомментировал 
контрактный спор Цыплакова и "Спартака" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
13 мая 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов 
прокомментировал контрактный спор между нападающим Максимом 
Цыплаковым и московским "Спартаком", отметив, что лига старается убрать из 
регламента лазейки, которые мешают развитию хоккеистов. 
В понедельник в Москве состоялось совещание руководителей клубов КХЛ. 
Цыплаков 1 мая стал ограниченно свободным агентом. Ранее агент хоккеиста 
Александр Черных заявил "Матч ТВ", что текущее предложение "Спартака" о 
новом контракте не устраивает 25-летнего игрока. 
 - Цыплаков и "Спартак". Может ввести лимит на сумму отступных?  
 - Мы всегда работаем в этом направлении, следим за контрактными спорами. 
Если это будет проблемой, обязательно придумаем, что с этим делать. Есть 
рабочая группа, куда входят представители всех клубов. Те лазейки, которые 
мешают развитию наших спортсменов или жизни клубов, пытаемся убирать, 

https://www.sports.ru/hockey/1116066086-morozov-o-predlozhenii-medvedeva-povysit-potolok-v-kxl-ya-obyasnyal-em.html
https://www.sports.ru/hockey/1116066086-morozov-o-predlozhenii-medvedeva-povysit-potolok-v-kxl-ya-obyasnyal-em.html
https://allhockey.ru/news/show/517745-Morozov_esli_poyavlyajutsya_lazejki_meshajuschie_sportsmenam_my_staraemsya_ih_ubrat
https://allhockey.ru/news/show/517745-Morozov_esli_poyavlyajutsya_lazejki_meshajuschie_sportsmenam_my_staraemsya_ih_ubrat
https://allhockey.ru/news/show/517745-Morozov_esli_poyavlyajutsya_lazejki_meshajuschie_sportsmenam_my_staraemsya_ih_ubrat


 

 

чтобы все были в равных условиях. Тяжело комментировать, потому что у 
каждого клуба своя стратегия развития. 
 - Будет ли какой-то арбитраж? Полноценный профсоюз игроков?  
 - Мы давно к этому идем. Внесли в стратегию, что не может один клуб иметь 
закрепленных прав на 40 игроков. Про арбитраж тоже ведем разговор, чтобы у 
игроков была возможность оспорить контракт в подобных ситуациях. Готовятся 
изменения в регламент, - передает слова Морозова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056421_Gotovatsa_izmenenija_v_regla
ment_Morozov_prokommentiroval_kontraktnyj_spor_Cyplakova_i_Spartaka 

К заголовкам сообщений 

Глава КХЛ прокомментировал ситуацию с Цыплаковым и "Спартаком" (Р-
Спорт, Москва, 13 мая 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов, 
комментируя ситуацию с завышенным квалификационным предложением 
московского "Спартака" форварду Максиму Цыплакову, заявил, что лига 
работает в направлении решения контрактных споров и старается убирать 
лазейки, мешающие развитию спортсменов или жизни клубов.  
После минувшего сезона Цыплаков, принадлежащий "Спартаку", получил от 
клуба квалификационное предложение, которое, по сообщению ряда СМИ, 
является неоправданно высоким и направленным на то, чтобы его не смогли 
повторить другие клубы лиги. Сторону хоккеиста оно устроить не может, так как 
по нему контракт является двусторонним и позволяющим отправить игрока в 
ВХЛ, где тот будет получать намного меньше.  
"Мы всегда работаем в направлении решения контрактных споров. Если это 
будет проблемой, то посмотрим, что можно сделать. Те лазейки, которые 
мешают развитию спортсменом или жизни клубов, мы стараемся убирать", - 
сказал Морозов на пресс-конференции.  

https://rsport.ria.ru/20240513/spartakom-1945725075.html 

К заголовкам сообщений 

Морозов о Цыплакове и "Спартаке": "Ведем разговор про арбитраж - для 
возможности оспорить контракт. Внесли в стратегию, что клуб не может 
иметь закрепленных прав на 40 игроков" (Sports.ru, Москва, 13 мая 2024) 
Алексей Морозов оценил контрактные споры Максима Цыплакова и "Спартака".  
Ранее, что "Спартак" сделал квалификационное предложение Максиму 
Цыплакову на 99 миллионов рублей. 
- Цыплаков и "Спартак". Может ввести лимит на сумму отступных?  
- Мы всегда работаем в этом направлении, следим за контрактными спорами. 
Если это будет проблемой, обязательно придумаем, что с этим делать. Есть 
рабочая группа, куда входят представители всех клубов. 
Те лазейки, которые мешают развитию наших спортсменов или жизни клубов, 
пытаемся убирать, чтобы все были в равных условиях. 
Тяжело комментировать, потому что у каждого клуба своя стратегия развития. 
- Будет ли какой‑то арбитраж? Полноценный профсоюз игроков?  
- Мы давно к этому идем. Внесли в стратегию, что не может один клуб иметь 
закрепленных прав на 40 игроков. 
Про арбитраж тоже ведем разговор, чтобы у игроков была возможность оспорить 
контракт в подобных ситуациях. 
Готовятся изменения в регламент, - сказал президент КХЛ Алексей Морозов.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056421_Gotovatsa_izmenenija_v_reglament_Morozov_prokommentiroval_kontraktnyj_spor_Cyplakova_i_Spartaka
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056421_Gotovatsa_izmenenija_v_reglament_Morozov_prokommentiroval_kontraktnyj_spor_Cyplakova_i_Spartaka
https://rsport.ria.ru/20240513/spartakom-1945725075.html


 

 

https://www.sports.ru/hockey/1116066677-morozov-o-czyplakove-i-spartake-vedem-
razgovor-pro-arbitrazh-dlya-vozm.html 

К заголовкам сообщений 

"Готовятся изменения в регламент". Глава КХЛ - о ситуации Цыплакова в 
"Спартаке" (Чемпионат.com, Москва, 13 мая 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказался о ситуации между "Спартаком" и 
нападающим Максимом Цыплаковым. 
"Как избежать ситуаций, подобных действиям "Спартака" в отношении 
находящегося в статусе ОСА Максима Цыплакова? Мы всегда работаем в этом 
направлении, следим за контрактными спорами. Если это будет проблемой, 
обязательно придумаем, что с этим делать. Есть рабочая группа, куда входят 
представители всех клубов. Те лазейки, которые мешают развитию наших 
спортсменов или жизни клубов, пытаемся убирать, чтобы все были в равных 
условиях. Тяжело комментировать, потому что у каждого клуба своя стратегия 
развития. 
Будет ли какой-то арбитраж? Мы давно к этому идем. Внесли в стратегию, что не 
может один клуб иметь закрепленных прав на 40 игроков. Про арбитраж тоже 
ведем разговор, чтобы у игроков была возможность оспорить контракт в 
подобных ситуациях. Готовятся изменения в регламент", - передает слова 
Морозова корреспондент "Чемпионата" Сергей Емельянов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5549282-gotovyatsya-izmeneniya-v-
reglament-glava-khl-o-situacii-cyplakova-v-spartake.html 

К заголовкам сообщений 

Алексей Морозов: "Не было разговора о возвращении лимита на 
легионеров на один сезон" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), 
Москва, 13 мая 2024) 
 Президент КХЛ Алексей Морозов после совещания руководителей клубов 
ответил на вопросы журналистов. 
- Провели совещание руководителей клубов, рассказали о проделанной работе, 
что было сделано за этот сезон. Всем он понравился - было много интриги и 
непредсказуемости, появились новые рекорды. Это большая работа клубов, 
Лиги, партнеров, игроков. Есть рекорды посещаемости как в регулярном 
чемпионате, так и в плей-офф. Поговорили об аудитории - в этом сезоне мы 
запустили талисмана Крута, продолжили "Уроки хоккея", было много активностей 
партнеров Тинькофф, Фонбет, Ростелеком, Лада, Яндекс. Привлечение молодой 
аудитории - наша стратегическая задача, которую мы выполняем вместе с 
партнерами. Доля аудитории в возрасте от 18 до 24 лет выросла в два раза, это 
радует. В стратегии мы поставили цель увеличить аудиторию с 8 до 12 
миллионов и вместе с нашими партнерами идем к этой цели.  
На 3 сентября запланирован матч открытия нового сезона, который пройдет в 
Магнитогорске между "Металлургом" и "Локомотивом". Запланирована одна 
пауза в декабре на Кубок Первого канала, небольшой новогодний брейк. Матч 
Звезд мы планируем в феврале 2025 года - к этому времени сможем точечно 
отобрать лучших игроков, он не будет пересекаться с Кубком Первого канала. 
Регулярный чемпионат продлится до 23 марта, плей-офф начнется 26 марта, 
седьмой матч финала запланирован на 25 мая. Показали клубам загруженность 
арен и объяснили, что в таких условиях невозможно сделать ритмичный 
календарь, как мы хотели.  
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Главный арбитр доложил о работе судейского корпуса, Рене Фазель рассказал о 
работе судейского экспертного комитета. Показали клубам статистику по 
запросам в СЭК - есть пять команд, которые вообще не присылали запросы, 
рассказали, как ведется работа. В прошлом году дали клубам возможность 
определить, кого они хотят видеть в этом комитете, в этом году хотим пойти 
дальше - летом проведем голосование по составу СЭК, и новые представители 
клубов войдут в комитет. Почти в два раза сократилось количество запросов по 
сравнению с прошлым годом.  
Также поговорили про антидопинг, мы - единственная профессиональная лига, 
кто напрямую сотрудничает с РУСАДА. Цифры с каждым годом растут: за весь 
сезон мы провели 432 исследования, в том числе, 128 - в плей-офф.  
- После финала Кубка Гагарина вы говорили, что перекрестный плей-офф на 
следующий сезон пока не утвержден.  
 - Мы планируем [оставить перекрестный плей-офф]. Все понимают, для чего он 
был введен, как он сработал. Хотим, чтобы в следующем сезоне перекрестный 
плей-офф остался, это заложено в структуру календаря.  
- В Госдуму внесен закон, который много толковали как возможность лиг 
устанавливать правила вне зависимости от спортивных федераций. Планирует 
ли КХЛ отделяться от ФХР?  
 - Мы всегда будем жить по закону. Насколько я знаю, на рассмотрении в Госдуме 
находятся поправки к закону о спорте. Когда все это появится, когда увидим 
вживую на бумаге, как профессиональные спортивные лиги могут продолжать 
жить, по каким законам мы будем работать дальше, тогда и сможем об этом 
рассказать.  
- С учетом того, что сезон будет продлен, как быть с контрактами, которые 
действуют до 30 апреля?  
 - У нас есть механизм - допсоглашениями это будет переподписано, клубам об 
этом рассказали и показали, как мы это видим. Предсезонка начнется позже - с 
1 августа смогут выходить игроки на односторонних контрактах, с 15 июля - 
двусторонние. Будет 33 дня на подготовку к сезону, он планируется долгий. Не 
предусмотрено пересмотра сумм контрактов, они получат дополнительные дни 
отдыха перед сезоном.  
- Вы наверняка слышали о ситуации с Максимом Цыплаковым и "Спартаком". 
Лига собирается предпринимать какие-то действия в том плане, что, может быть, 
ввести лимит на сумму компенсаций?  
 - Всегда работаем по теме контрактных споров, общаемся с клубами, есть 
рабочая группа. Если это будет проблемой, мы рассмотрим и придумаем, что с 
этим делать, если поддержат клубы. Стараемся убирать лазейки, которые 
мешают развитию игроков и клубов. Нужно, чтобы все были в равных условиях, 
а чемпион определялся в спортивной борьбе. Будем общаться, следить. У 
каждого клуба - своя стратегия развития, все по-разному играют, назначают 
тренеров и подписывают игроков.  
- Федерации хоккея России и Турции подписали соглашение о сотрудничестве, и 
глава турецкой федерации не скрывает, что хотел бы видеть клуб своей страны 
в КХЛ. Сейчас это возможно?  
 - Для того, чтобы создавать клуб в КХЛ или МХЛ, нужна стратегия и видение - 
чего хотим добиться и куда идем. Мы за то, чтобы в Лиге были сильные клубы, 
была конкуренция, чтобы клубы были финансово привлекательны. На данный 
момент никаких переговоров с турецкой стороной мы не ведем.  
- В продолжение вопроса по Цыплакову - есть ребята в ВХЛ, которых не 
отпускают, заламывая космические компенсации. Возможно, в Лиге будет какой-
то арбитраж или что-то подобное?  



 

 

 - Давно идем к этому, прорабатываем. Внесли в стратегию то, что клуб не может 
иметь закрепленных прав в ВХЛ на 40 игроков, сократили это количество до 15, 
постепенно есть снижение бонусов. Разбираем, разговариваем в рабочей 
группе, будем общаться с клубами. Будем садиться, выслушивать агентов - у нас 
было от них целое письмо с предложениями, мы обсуждали вопросы, выносили 
на общение с клубами и затем на Совет директоров.  
- "Куньлунь Ред Стар" остается в Мытищах. Есть ли дорожная карта по 
возвращению клуба в Китай?  
 - Наши представители летали туда, все равно есть ограничения по прилету в 
Пекин или по вылету. Просмотрели арены, инфраструктуру - требования 
технического регламента сложно выполнимы в этих условиях, мало времени, 
высокая загруженность арены. Плюс там нет наших систем "Видеогол" и СТМ. 
Это нужно прорабатывать заранее и стремиться, может быть, в следующем 
сезоне, чтобы команда могла переехать. Все будет зависеть от ситуации в 
стране.  
- Будут ли сдвигаться сроки чемпионата МХЛ?  
 - Такие договоренности есть, но, чтобы понимать календарь, надо, чтобы 
сначала КХЛ и ВХЛ составили календарь. Хотим, чтобы МХЛ тоже играла в мае, 
но как долго - будем смотреть по ходу формирования календаря. Для молодых 
игроков, кто на трехсторонних контрактах, отпуск также продлевается на 15 дней.  
- Лимит на легионеров на следующий сезон утвержден в пять человек. Как быть 
клубам, когда они не знают, какой лимит будет через год?  
 - Мы договорились с ФХР и пришли к общему знаменателю. Не было разговоров, 
что лимит на один сезон, давно жили при пяти легионерах, только в этом сезоне 
попробовали три. Все пришли к общему мнению, поправка в закон Минспорта 
будет внесена, потом приказ. Затем, наверное, с новым министром спорта будем 
прорабатывать этот вопрос.  
- Был побит рекорд по просмотру хоккейных матчей на Кинопоиске. Какие 
дальнейшие шаги по развитию аудитории?  
 - Есть много стратегических направлений, которые хотим развивать, много 
медиаресурсов. Это работает во взаимодействии с партнерами, каждый у себя 
интегрирует проекты. Будем дальше совместно развиваться и продолжать - 
Тинькофф, Фонбет, Яндекс.Плюс делали проекта для аудитории разных 
возрастов.  
- Какова ваша позиция по увеличению потолка зарплат с учетом продолжения 
сезона до мая?  
 - Нашей задачей было поднять пол до 50 процентов от потолка, со следующего 
сезона он будет 450 миллионов. Если поднимать потолок, то и пол надо тоже 
еще раз поднимать. Проживем год, затем обсудим с клубами и поймем, готовы 
ли они к этому. Когда проводили голосования по поводу пола зарплат, некоторые 
клубы были против. А сейчас еще раз поднимем, и где небогатым клубам найти 
90 миллионов сверху? Надо, чтобы все было продумано и просчитано. Потолок 
с бонусами поджали, пол увеличили - надеемся, это поможет увеличить 
конкуренцию клубов.  

https://www.khl.ru/news/2024/05/13/531861.html 

К заголовкам сообщений 

Алексей Морозов - о лимите на легионеров, "Куньлуне" и потолке зарплат 
(Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 13 мая 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов после совещания руководителей клубов 
ответил на вопросы журналистов. 
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- Мы провели совещание руководителей клубов, рассказали о проделанной 
работе, что было сделано за этот сезон. Всем он понравился - было много 
интриги и непредсказуемости, появились новые рекорды. Это большая работа 
клубов, Лиги, партнеров, игроков. Есть рекорды посещаемости как в регулярном 
чемпионате, так и в плей-офф. Поговорили об аудитории - в этом сезоне мы 
запустили талисмана Крута, продолжили "Уроки хоккея", было много активностей 
партнеров Тинькофф, Фонбет, Ростелеком, Лада, Яндекс. Привлечение молодой 
аудитории - наша стратегическая задача, которую мы выполняем вместе с 
партнерами. Доля аудитории в возрасте от 18 до 24 лет выросла в два раза, это 
радует. В стратегии мы поставили цель увеличить аудиторию с 8 до 12 
миллионов и вместе с нашими партнерами идем к этой цели. 
На 3 сентября запланирован матч открытия нового сезона, который пройдет в 
Магнитогорске между "Металлургом" и "Локомотивом". Запланирована одна 
пауза в декабре на Кубок Первого канала, небольшой новогодний брейк. Матч 
Звезд мы планируем в феврале 2025 года - к этому времени сможем точечно 
отобрать лучших игроков, он не будет пересекаться с Кубком Первого канала. 
Регулярный чемпионат продлится до 23 марта, плей-офф начнется 26 марта, 
седьмой матч финала запланирован на 25 мая. Показали клубам загруженность 
арен и объяснили, что в таких условиях невозможно сделать ритмичный 
календарь, как мы хотели. 
Главный арбитр доложил о работе судейского корпуса, Рене Фазель рассказал о 
работе судейского экспертного комитета. Показали клубам статистику по 
запросам в СЭК - есть пять команд, которые вообще не присылали запросы, 
рассказали, как ведется работа. В прошлом году дали клубам возможность 
определить, кого они хотят видеть в этом комитете, в этом году хотим пойти 
дальше - летом проведем голосование по составу СЭК, и новые представители 
клубов войдут в комитет. Почти в два раза сократилось количество запросов по 
сравнению с прошлым годом. 
Также поговорили про антидопинг, мы - единственная профессиональная лига, 
кто напрямую сотрудничает с РУСАДА. Цифры с каждым годом растут: за весь 
сезон мы провели 432 исследования, в том числе, 128 - в плей-офф. 
- После финала Кубка Гагарина вы говорили, что перекрестный плей-офф на 
следующий сезон пока не утвержден. 
- Мы планируем оставить перекрестный плей-офф. Все понимают, для чего он 
был введен, как он сработал. Хотим, чтобы в следующем сезоне перекрестный 
плей-офф остался, это заложено в структуру календаря. 
- В Госдуму внесен закон, который много толковали как возможность лиг 
устанавливать правила вне зависимости от спортивных федераций. Планирует 
ли КХЛ отделяться от ФХР? 
- Мы всегда будем жить по закону. Насколько я знаю, на рассмотрении в Госдуме 
находятся поправки к закону о спорте. Когда все это появится, когда увидим 
вживую на бумаге, как профессиональные спортивные лиги могут продолжать 
жить, по каким законам мы будем работать дальше, тогда и сможем об этом 
рассказать. 
- С учетом того, что сезон будет продлен, как быть с контрактами, которые 
действуют до 30 апреля? 
- У нас есть механизм - допсоглашениями это будет переподписано, клубам об 
этом рассказали и показали, как мы это видим. Предсезонка начнется позже - с 
1 августа смогут выходить игроки на односторонних контрактах, с 15 июля - 
двусторонние. Будет 33 дня на подготовку к сезону, он планируется долгий. Не 
предусмотрено пересмотра сумм контрактов, они получат дополнительные дни 
отдыха перед сезоном. 



 

 

- Вы наверняка слышали о ситуации с Максимом Цыплаковым и "Спартаком". 
Лига собирается предпринимать какие-то действия в том плане, что, может быть, 
ввести лимит на сумму компенсаций? 
- Всегда работаем по теме контрактных споров, общаемся с клубами, есть 
рабочая группа. Если это будет проблемой, мы рассмотрим и придумаем, что с 
этим делать, если поддержат клубы. Стараемся убирать лазейки, которые 
мешают развитию игроков и клубов. Нужно, чтобы все были в равных условиях, 
а чемпион определялся в спортивной борьбе. Будем общаться, следить. У 
каждого клуба - своя стратегия развития, все по-разному играют, назначают 
тренеров и подписывают игроков. 
- Федерации хоккея России и Турции подписали соглашение о сотрудничестве, и 
глава турецкой федерации не скрывает, что хотел бы видеть клуб своей страны 
в КХЛ. Сейчас это возможно? 
- Для того, чтобы создавать клуб в КХЛ или МХЛ, нужна стратегия и видение - 
чего хотим добиться и куда идем. Мы за то, чтобы в Лиге были сильные клубы, 
была конкуренция, чтобы клубы были финансово привлекательны. На данный 
момент никаких переговоров с турецкой стороной мы не ведем. 
- В продолжение вопроса по Цыплакову - есть ребята в ВХЛ, которых не 
отпускают, заламывая космические компенсации. Возможно, в Лиге будет какой-
то арбитраж или что-то подобное? 
- Давно идем к этому, прорабатываем. Внесли в стратегию то, что клуб не может 
иметь закрепленных прав в ВХЛ на 40 игроков, сократили это количество до 15, 
постепенно идет снижение бонусов. Разбираем, разговариваем в рабочей 
группе, будем общаться с клубами. Будем садиться, выслушивать агентов - у нас 
было от них целое письмо с предложениями, мы обсуждали вопросы, выносили 
на обсуждение и затем на Совет директоров. 
- "Куньлунь Ред Стар" остается в Мытищах. Есть ли дорожная карта по его 
возвращению в Китай? 
- Наши представители летали туда, все равно есть ограничения по прилету в 
Пекин или по вылету. Просмотрели арены, инфраструктуру - требования 
технического регламента сложно выполнимы в этих условиях, мало времени, 
высокая загруженность арены. Плюс там нет наших систем "Видеогол" и СТМ. 
Это нужно прорабатывать заранее и стремиться, может быть, в следующем 
сезоне, чтобы команда могла переехать. Все будет зависеть от ситуации в 
стране. 
- Будут ли сдвигаться сроки чемпионата МХЛ? 
- Такие договоренности есть, но, чтобы понимать календарь, надо, чтобы 
сначала КХЛ и ВХЛ составили календарь. Хотим, чтобы МХЛ тоже играла в мае, 
но как долго - будем смотреть по ходу формирования календаря. Для молодых 
игроков, которые на трехсторонних контрактах, отпуск также продлевается на 15 
дней. 
- Лимит легионеров на следующий сезон утвержден в пять человек. Как быть 
клубам, когда они не знают, какой лимит будет через год? 
- Мы договорились с ФХР и пришли к общему знаменателю. Не было разговоров, 
что лимит на один сезон, давно жили при пяти легионерах, только в этом сезоне 
попробовали троих. Все пришли к общему мнению, поправка в закон Минспорта 
будет внесена, потом приказ. Затем, наверное, с новым министром спорта будем 
прорабатывать этот вопрос. 
- Был побит рекорд по просмотру хоккейных матчей на Кинопоиске. Какие 
дальнейшие шаги по развитию аудитории? 
- Есть много стратегических направлений, которые хотим развивать, много 
медиаресурсов. Это работает во взаимодействии с партнерами, каждый у себя 



 

 

интегрирует проекты. Будем дальше совместно развиваться и продолжать - 
Тинькофф, Фонбет, Яндекс.Плюс делали проекты для аудитории разных 
возрастов. 
- Какова ваша позиция по увеличению потолка зарплат с учетом продолжения 
сезона до мая? 
- Нашей задачей было поднять пол до 50 процентов от потолка, со следующего 
сезона он будет 450 миллионов. Если поднимать потолок, то и пол надо тоже 
еще раз поднимать. Проживем год, затем обсудим и поймем, готовы ли клубы к 
этому. Когда проводили голосования по поводу пола зарплат, некоторые были 
против. А сейчас еще раз поднимем, и где небогатым найти 90 миллионов 
сверху? Надо, чтобы все было продумано и просчитано. Потолок с бонусами 
поджали, пол увеличили - надеемся, это поможет увеличить конкуренцию, 
сообщает пресс-служба КХЛ.  

https://belarushockey.com/khl/news/2024/05/13/aleksej-morozov---o-limite-na-
legionerov-kunlune-i-potolke-zarplat/ 

К заголовкам сообщений 

Какие изменения произойдут в КХЛ и что будет дальше с лигой? 
Объяснил ее президент (Чемпионат.com, Москва, 13 мая 2024) 
Алексей Морозов прояснил ситуацию по нескольким насущным вопросам. 
Сегодня, 13 мая, в Москве состоялось совещание руководителей клубов КХЛ, 
после чего президент лиги Алексей Морозов провел пресс-конференцию для 
журналистов. В частности, руководитель КХЛ рассказал, каким будет календарь 
лиги в сезоне-2024/2025, объяснил, что в дальнейшем будет с лимитом на 
легионеров, и ответил, ждать ли в будущем появления хоккейного клуба из 
Турции. 
"Календарь будущего сезона утвержден ФХР. Матч открытия запланирован на 3 
сентября и состоится в Магнитогорске. Будет запланирована одна большая 
пауза на Кубок Первого канала, также новогодний брейк и Матч звезд в феврале. 
Он не будет пересекаться с КПК, по месту проведения расскажем 
дополнительно. 
Мы можем играть до 31 мая, но пока что в планах седьмая игра финала плей-
офф - 25 мая, регулярка продлится до 23 марта, а плей-офф начнется 26 марта. 
Президент КХЛ рассказал, планирует ли лига отделяться от ФХР 
"Отделение КХЛ от ФХР в свете внесения в Госдуму закона о наделении 
спортивных лиг правом на самостоятельное установление законов для своих 
лиг? Насколько я знаю, на сегодняшний день поправки к закону спорте пока 
находятся на обсуждении в Госдуме. Комментировать их будем после вынесения 
решения. Но мы всегда будем жить по закону". 
Алексей Морозов ответил, что будет с лимитом на легионеров в КХЛ через год 
"Лимит на легионеров установлен только на один сезон, а через год ситуация 
снова может измениться - как быть клубам? Это правило меняется внесением 
изменений в Приказ Минспорта. Мы сейчас договорились с ФХР, пришли к 
общему знаменателю, и не было разговоров, что лимит в пять легионеров 
принимаем только на один год. Мы давно жили с пятью легионерами, у нас три 
легионера были только один сезон. Сейчас будет внесена поправка в закон, и 
впоследствии мы будем прорабатывать этот вопрос с новым министром спорта". 
В КХЛ рассказали, может ли в лиге появиться хоккейный клуб из Турции 
"Чтобы создавать клуб в КХЛ или МХЛ, нужна определенная стратегия и 
видение. Мы за то, чтобы в лиге были сильные клубы, была конкуренция, чтобы 
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была привлекательна лига. На данный момент никаких переговоров с турецкой 
стороной не ведем". 
Глава КХЛ ответил Александру Медведеву, который предлагал повысить 
потолок зарплат 
"Инициатива председателя совета директоров СКА Александра Медведева о 
повышении потолка зарплат? Смотрите. У нас была стратегическая задача - 
поднять пол зарплат до 50% от потолка. К этому мы приходим со следующего 
сезона, когда пол будет составлять 400 млн рублей, потолок - 900 млн. 
В разговоре с Александром Ивановичем я также рассказывал и объяснял ему, 
что для того, чтобы поднимать потолок, нужно поднимать и пол. Это необходимо 
делать совместно. Давайте мы проживем год, а потом сможем сесть с клубами и 
обсуждать их готовность. 
Когда проводилось голосование клубов по поводу поднятия пола до 50%, многие 
были против, но вы сейчас и сами представляете, что если поднимать потолок, 
то не очень богатому клубу надо где-то найти еще 90 млн. 
Это все должно быть планомерно, продумано и стратегически просчитано. 
Сейчас мы поджали потолок за счет бонусов, увеличили пол и рассчитываем, что 
лига будет еще более привлекательной, а игроки смогут переходить из топовых 
клубов в более слабые, усиливая их, а хоккей будет становиться все 
интереснее". 
"Как избежать ситуаций, подобных действиям "Спартака" в отношении 
находящегося в статусе ОСА Максима Цыплакова? Мы всегда работаем в этом 
направлении, следим за контрактными спорами. Если это будет проблемой, 
обязательно придумаем, что с этим делать. Есть рабочая группа, куда входят 
представители всех клубов. Те лазейки, которые мешают развитию наших 
спортсменов или жизни клубов, пытаемся убирать, чтобы все были в равных 
условиях. Тяжело комментировать, потому что у каждого клуба своя стратегия 
развития. 
Будет ли какой-то арбитраж? Мы давно к этому идем. Внесли в стратегию, что не 
может один клуб иметь закрепленных прав на 40 игроков. Про арбитраж тоже 
ведем разговор, чтобы у игроков была возможность оспорить контракт в 
подобных ситуациях. Готовятся изменения в регламент". 
В КХЛ объяснили, почему китайский клуб вновь проведет сезон в России 
"В этом году большая работа была проделана с командой из Китая, наши 
представители летали туда. Есть определенные ограничения по вылету и 
прилету в Пекин. Мы посмотрели инфраструктуру. Требования техрегламента в 
КХЛ сложновыполнимы в этих условиях, потому что остается мало времени. 
Также существует вопрос загруженности арены. Сотрудники дворца не готовы 
быстро менять баскетбольную площадку на хоккейную. Нет самих систем, 
которые используются в КХЛ, таких как система видеогол. 
Пришли к тому выводу, что отправлять на несколько игр "Куньлунь" будет 
дорогостоящим мероприятием. В этом году не было смысла это делать. Вопрос 
необходимо прорабатывать еще заранее и стремиться, чтобы, может быть, к 
следующем сезону команда смогла переехать. В этом году "Куньлунь" точно 
остается здесь".  

https://www.championat.com/hockey/article-5549326-intervyu-s-prezidentom-khl-
alekseem-morozovym-13-maya-2024-goda.html 

К заголовкам сообщений 

Церемония закрытия сезона 2023/2024 
 

https://www.championat.com/hockey/article-5549326-intervyu-s-prezidentom-khl-alekseem-morozovym-13-maya-2024-goda.html
https://www.championat.com/hockey/article-5549326-intervyu-s-prezidentom-khl-alekseem-morozovym-13-maya-2024-goda.html


 

 

КХЛ назвала лауреатов сезона 2023/24 (Российская газета (rg.ru), Москва, 
13 мая 2024) 
Континентальная хоккейная лига на церемонии закрытия подвела итоги сезона 
2023/24. Главный индивидуальный приз - "золотая клюшка", вручаемая самому 
ценному игроку, - достался форварду московского "Динамо" Никите Гусеву. 
Все номинации, призы в которых раздавались в подмосковной Барвихе, 
делились на те, где лауреаты были заранее известны на основе статистических 
показателей, и те, где победителей выбирают голосованием. Вот вторая 
категория и представляла особый интерес. 
Правда, в некоторых номинациях фавориты читались заранее. Например, мало, 
кто сомневался, что лучший бомбардир "регулярки" динамовец Никита Гусев 
возьмет и "золотую клюшку" при всем уважении к его конкурентам, омичам Риду 
Буше и Владимиру Ткачеву. Или что лучшим тренером признают Андрея Разина, 
который в первый же сезон привел магнитогорский "Металлург" сначала к 
первому месту в Восточной конференции, а затем и к Кубку Гагарина. 
А разве самый ценный игрок плей-офф 21-летний голкипер "Магнитки" Илья 
Набоков мог остаться без приза имени Алексея Черепанова лучшему новичку 
сезона? Набоков, к слову, претендовал и на титул лучшего вратаря, но в этой 
номинации интрига как раз-таки была. В соперниках значились канадский 
голкипер челябинского "Трактора" Зак Фукале и ярославского "Локомотива" 
Даниил Исаев. Последний и забрал приз. 
В символическую пятерку сезона вошли вратарь Илья Набоков ("Металлург"), 
защитники Александр Никишин (СКА), швед Робин Пресс ("Металлург"), 
форварды Никита Гусев ("Динамо" Москва), Николай Голдобин ("Спартак") и 
Владимир Ткачев ("Авангард"). 
А вот как распределились остальные награды. Приз имени Сергея Гимаева за 
верность хоккею взял Евгений Бирюков ("Салават Юлаев"), первым 
преодолевший отметку в 1000 сыгранных матчей в КХЛ. "Железным человеком", 
который провел за последние три сезона больше всех игр, стал капитан 
магнитогорского "Металлурга" Егор Яковлев. Лучшими судьями признали 
Константина Оленина и Дмитрия Сивова. 
Наконец, награду лучшему руководителю клуба получил губернатор 
Челябинской области Алексей Текслер, по совместительству занимающий пост 
президента "Трактора". 
Лауреаты 16-го сезона КХЛ 
Обладатель Кубка Гагарина - "Металлург" 
Самый ценный игрок плей-офф - Илья Набоков ("Металлург") 
Лучший бомбардир регулярного чемпионата - Никита Гусев, 89 (23+66) очков, 
("Динамо" Москва) 
Лучший снайпер регулярного чемпионата - Рид Буше, 44 шайбы, (США, 
"Авангард") 
Самый результативный защитник регулярного чемпионата - Александр Никишин, 
56 (17+39) очков, (СКА) 
"Золотая клюшка" (самый ценный игрок регулярного чемпионата) - Никита Гусев 
("Динамо" Москва) 
"Золотой шлем" (символическая сборная регулярного чемпионата) - Илья 
Набоков ("Металлург"), Александр Никишин (СКА), Робин Пресс (Швеция, 
"Металлург"), Никита Гусев ("Динамо" Москва), Николай Голдобин ("Спартак"), 
Владимир Ткачев ("Авангард"). 
Лучший вратарь регулярного чемпионата - Даниил Исаев ("Локомотив") 
Приз имени Алексея Черепанова (лучший новичок) - Илья Набоков ("Металлург") 



 

 

Лучшая тройка регулярного чемпионата - Владимир Ткачев - Райан Снупер - Рид 
Буше, 66 шайб, ("Авангард") 
Лучший показатель "плюс/минус" в регулярном чемпионате - Александр 
Никишин, +32, (СКА) 
Приз имени Всеволода Боброва (самая результативная команда регулярного 
чемпионата) - "Металлург", 270 шайб 
Приз имени Сергея Гимаева (за верность хоккею) - Евгений Бирюков ("Салават 
Юлаев") 
Лучший тренер - Андрей Разин ("Металлург") 
Приз имени Валентина Сыча (лучший руководитель клуба) - Алексей Текслер 
("Трактор") 
Приз имени Андрея Старовойтова "золотой свисток" - Константин Оленин 
Приз имени Михаила Галиновского ("золотой свисток" линейного судьи) - 
Дмитрий Сивов 
"Железный человек" - Егор Яковлев ("Металлург")  

https://rg.ru/2024/05/13/khl-nazvala-laureatov-sezona-202324.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Исаева из "Локомотива" признали лучшим вратарем сезона КХЛ (ТАСС, 
Москва, 13 мая 2024) 
Вратаря ярославского "Локомотива" Даниила Исаева признали лучшим 
голкипером сезона-2023/24 Фонбет - Континентальной хоккейной лиги. 
Церемония вручения индивидуальных наград проходит в подмосковной Барвихе.  
В тройку лучших также вошли вратарь магнитогорского "Металлурга" Илья 
Набоков и голкипер челябинского "Трактора" Зак Фукале.  

https://tass.ru/sport/20784861 

Похожие сообщения (21): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 13 мая 2024 

• Вести.ru, Москва, 13 мая 2024 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 13 мая 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 13 мая 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 13 мая 2024 

• Мир24 (mir24.tv), Москва, 13 мая 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 13 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 мая 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 13 мая 2024 

• Р-Спорт, Москва, 13 мая 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 13 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 13 мая 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 13 мая 2024 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 13 мая 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 13 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

https://rg.ru/2024/05/13/khl-nazvala-laureatov-sezona-202324.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vse-laureaty-sezona-2023-24-kontinentalnoy-hokkeynoy-ligi-2211027/
https://tass.ru/sport/20784861
https://www.sovsport.ru/hockey/news/daniil-isaev-priznan-luchshim-vrataryom-khl-v-sezone-2023-2024
https://www.vesti.ru/article/3947937
https://rg.ru/2024/05/13/andrej-razin-priznan-luchshim-trenerom-khl-po-itogam-sezona.html
https://www.sportmk.ru/sports/2024/05/13/kkhl-nazvala-luchshego-vratarya-proshedshego-sezona.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/294445
https://mir24.tv/news/16590144/vratar-hk-lokomotiv-isaev-priznan-luchshim-golkiperom-sezona-khl
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/193510-khl-nazvala-luchshego-vratarya-proshedshego-sezona
https://allhockey.ru/news/show/517758-Isaev_priznan_luchshim_vratarem_KHL
https://russian.rt.com/sport/news/1312969-golkiper-lokomotiva-isaev-sezon
https://rsport.ria.ru/20240513/isaev-1945726627.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2056477_Daniil_Isajev_iz_Lokomotiva_priznan_luchshim_vratarem_sezona_v_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056477_Daniil_Isajev_iz_Lokomotiva_priznan_luchshim_vratarem_sezona_v_KKhL
https://www.sports.ru/hockey/1116066194-daniil-isaev-priznan-luchshim-vratarem-sezona-kxl.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/golkiper-lokomotiva-isaev-priznan-luchshim-vratarem-khl-2211005/
https://sport24.ru/hockey/news-646874-pryamaya-translyatsiya-tseremonii-zakrytiya-sezona-kkhl-202324-smotret-onlayn
https://realnoevremya.ru/news/308852-segodnya-proydet-torzhestvennaya-ceremoniya-zakrytiya-sezona-20232024-khl
https://www.khl.ru/news/2024/05/13/531840.html


 

 

Андрея Разина признали лучшим тренером сезона Континентальной 
хоккейной лиги (ТАСС, Москва, 13 мая 2024) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин признан лучшим 
наставником сезона Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Церемония 
вручения индивидуальных наград проходит в подмосковной Барвихе.  
В тройку лучших тренеров сезона вошли Игорь Никитин ("Локомотив") и Андрей 
Козырев ("Северсталь").  
"Металлург" занял первое место в Восточной конференции по итогам 
регулярного чемпионата и стал победителем Кубка Гагарина. В финале команда 
из Магнитогорска обыграла ярославский "Локомотив" со счетом 4-0 в серии.  

https://tass.ru/sport/20784907 

Похожие сообщения (27): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 13 мая 2024 

• ИА Ura.ru, Екатеринбург, 13 мая 2024 

• Вести.ru, Москва, 13 мая 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 13 мая 2024 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 13 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 мая 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 13 мая 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 13 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 мая 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 13 мая 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 13 мая 2024 

• РИА Новости, Москва, 13 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 13 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 мая 2024 

• Р-Спорт, Москва, 13 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 мая 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 13 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 13 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 13 мая 2024 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 13 мая 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 13 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Вратарь "Металлурга" Набоков признан лучшим новичком КХЛ в сезоне-
2023/24 (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 мая 2024) 
Голкипер магнитогорского "Металлурга" Илья Набоков стал обладателем приз 
имени Алексея Черепанова - лучшему новичку сезона-2023/24 в 
Континентальной хоккейной лиге (КХЛ). 
Победитель в номинации был объявлен на церемонии закрытия сезона, которая 
проходит в понедельник в концертном зале Барвиха Luxury Village. Помимо 
Набокова, претендентами на это звание были Роман Канцеров из "Металлурга" 
и Антон Силаев из нижегородского "Торпедо". 
В минувшем сезоне 21-летний Набоков вместе с "Металлургом" выиграл Кубок 
Гагарина и был признан самым ценным игроком плей-офф. 
В 2023 году приз имени Черепанова получил нападающий "Металлурга" Никита 
Гребенкин, который провел тот сезон на правах аренды в хабаровском "Амуре". 

https://tass.ru/sport/20784907
https://www.sovsport.ru/hockey/news/andreya-razina-priznali-luchshim-trenerom-khl-v-sezone-2023-2024
https://ura.news/news/1052768093
https://www.vesti.ru/article/3947937
https://russian.rt.com/sport/news/1312991-razin-trener-sezon-khl
https://rg.ru/2024/05/13/andrej-razin-priznan-luchshim-trenerom-khl-po-itogam-sezona.html
https://allhockey.ru/news/show/517760-Razin_vyskazalsya_o_priznanii_sebya_luchshim_trenerom_sezona_KHL
https://sport.business-gazeta.ru/article/294446
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/193511-andrey-razin-priznan-luchshim-trenerom-khl-v-sezone-2023-2024
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056488_Luchshij_trener_sezona_KKhL_Andrej_Razin_pereneset_operaciju_na_kolene
https://www.championat.com/hockey/news-5549380-razin-vyskazalsya-o-priznanii-sebya-luchshim-trenerom-sezona-khl.html
https://www.khl.ru/news/2024/05/13/531856.html
https://ria.ru/20240513/razin-1945727790.html
https://sport24.ru/hockey/news-647047-razin-priznan-luchshim-trenerom-sezona-v-kkhl
https://allhockey.ru/news/show/517757-Razin_priznan_luchshim_trenerom_KHL_po_itogam_sezona
https://rsport.ria.ru/20240513/razin-1945727790.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056485_Andrej_Razin_iz_Metallurga_poluchil_nagradu_luchshemu_treneru_sezona_v_KKhL
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2056485_Andrej_Razin_iz_Metallurga_poluchil_nagradu_luchshemu_treneru_sezona_v_KKhL
https://www.sports.ru/hockey/1116066231-razin-luchshij-trener-sezona-kxl-posle-chempionstva-s-metallurgom.html
https://sport24.ru/hockey/news-646874-pryamaya-translyatsiya-tseremonii-zakrytiya-sezona-kkhl-202324-smotret-onlayn
https://realnoevremya.ru/news/308852-segodnya-proydet-torzhestvennaya-ceremoniya-zakrytiya-sezona-20232024-khl
https://www.khl.ru/news/2024/05/13/531840.html


 

 

Капитан магнитогорского клуба Егор Яковлев стал обладателем приза 
"Железный человек", который вручается хоккеисту, который провел на площадке 
наибольшее количество матчей в трех последних сезонах. 
Больше новостей спорта - в нашем телеграм-канале.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056497_Vratar_Metallurga_Nabokov_pri
znan_luchshim_novichkom_KKhL_v_sezone2023_24 

Похожие сообщения (27): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 14 мая 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 13 мая 2024 

• Вести.ru, Москва, 13 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 мая 2024 

• Вечерний Магнитогорск (vecherka74.ru), Магнитогорск, 13 мая 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 13 мая 2024 

• Р-Спорт, Москва, 13 мая 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 13 мая 2024 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 13 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 13 мая 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 13 мая 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 13 мая 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 13 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 мая 2024 

• Р-Спорт, Москва, 13 мая 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 13 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 13 мая 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 13 мая 2024 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 13 мая 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 13 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Президент "Трактора" Текслер признан лучшим руководителем клуба КХЛ 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 мая 2024) 
Президент "Трактора" Текслер признан лучшим руководителем клуба КХЛ  
Президент челябинского " Трактора" Алексей Текслер получил приз имени 
Валентина Сыча как лучший руководитель клуба Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ). 
Церемония завершения сезона-2023/24 проходит в понедельник в концертном 
зале Барвиха Luxury Village. По итогам сезона челябинский клуб дошел до 
полуфинала плей-офф Фонбет Чемпионата КХЛ, где уступил ярославскому 
"Локомотиву" в серии со счетом 0-4. 
Текслер, который также является губернатором Челябинской области, впервые 
стал обладателем награды в номинации "Лучший руководитель клуба КХЛ". 
Больше новостей спорта - в нашем телеграм-канале.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056489_Prezident_Traktora_Teksler_priz
nan_luchshim_rukovoditelem_kluba_KKhL 

Похожие сообщения (11): 

• Sport24.ru, Москва, 13 мая 2024 

• Коммерсантъ # Челябинск (Южный Урал).ru, Челябинск, 13 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 мая 2024 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056497_Vratar_Metallurga_Nabokov_priznan_luchshim_novichkom_KKhL_v_sezone2023_24
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056497_Vratar_Metallurga_Nabokov_priznan_luchshim_novichkom_KKhL_v_sezone2023_24
https://www.sovsport.ru/hockey/news/khl-nazvala-luchshego-novichka-sezona-2023-2024
https://sport.business-gazeta.ru/article/294447
https://www.vesti.ru/article/3947937
https://allhockey.ru/news/show/517764-Nabokova_priznali_luchshim_novichkom_KHL_po_itogam_sezona_2023_24
https://vecherka74.ru/news/34144-igrok-metallurga-byl-priznan-luchshim-novichkom-sezona.html
https://www.championat.com/hockey/news-5549400-ilya-nabokov-priznan-luchshim-novichkom-sezona-khl.html
https://rsport.ria.ru/20240513/nabokov-1945730646.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2056497_Vratar_Metallurga_Nabokov_priznan_luchshim_novichkom_KKhL_v_sezone2023_24
https://rg.ru/2024/05/13/andrej-razin-priznan-luchshim-trenerom-khl-po-itogam-sezona.html
https://www.sports.ru/hockey/1116066298-vratar-metallurga-nabokov-luchshij-novichok-sezona-kxl.html
https://www.sportmk.ru/sports/2024/05/13/kkhl-nazvala-luchshego-vratarya-proshedshego-sezona.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/294445
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/193510-khl-nazvala-luchshego-vratarya-proshedshego-sezona
https://allhockey.ru/news/show/517758-Isaev_priznan_luchshim_vratarem_KHL
https://rsport.ria.ru/20240513/isaev-1945726627.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2056477_Daniil_Isajev_iz_Lokomotiva_priznan_luchshim_vratarem_sezona_v_KKhL
https://www.sports.ru/hockey/1116066194-daniil-isaev-priznan-luchshim-vratarem-sezona-kxl.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/golkiper-lokomotiva-isaev-priznan-luchshim-vratarem-khl-2211005/
https://sport24.ru/hockey/news-646874-pryamaya-translyatsiya-tseremonii-zakrytiya-sezona-kkhl-202324-smotret-onlayn
https://realnoevremya.ru/news/308852-segodnya-proydet-torzhestvennaya-ceremoniya-zakrytiya-sezona-20232024-khl
https://www.khl.ru/news/2024/05/13/531840.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056489_Prezident_Traktora_Teksler_priznan_luchshim_rukovoditelem_kluba_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056489_Prezident_Traktora_Teksler_priznan_luchshim_rukovoditelem_kluba_KKhL
https://sport24.ru/hockey/news-647061-prezidenta-traktora-priznali-rukovoditelem-goda-v-kkhl
https://www.kommersant.ru/doc/6691311
https://allhockey.ru/news/show/517761-KHL_obyavila_luchshego_rukovoditelya_kluba_v_sezone_2023_24


 

 

• Gorobzor.ru, Уфа, 13 мая 2024 

• Челябинск Сегодня (cheltoday.ru), Челябинск, 13 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 13 мая 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 13 мая 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 13 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Текслер: "Будем делать все, чтобы "Трактор" и "Металлург" сыграли в 
финале Кубка Гагарина" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 мая 2024) 
Президент " Трактора" и губернатор Челябинской области Алексей Текслер 
выразил надежду, что челябинский клуб в скором времени сможет вместе с 
магнитогорским " Металлургом " сыграть в финале Кубка Гагарина. 
В понедельник на церемонии завершения сезона‑2023/24 КХЛ Текслер получил 
приз имени Валентина Сыча как лучший руководитель клуба Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ). 
 - Это коллективная награда, всей системе "Трактора". За последние годы мы 
сделали шаг вперед, и не только с точки зрения спортивного результата. То, что 
мы делаем в клубе, это развитие бренда "Трактора", работа с медиа и 
болельщиками. Занимаемся всеми нашими командами. 
Этот год выдающийся для Челябинской области, впервые в истории нашего 
хоккея есть золото и бронза у одного региона. Теперь можно рассчитывать на 
новый шаг, на финал двух клубов региона. Будем все для этого делать. 
 - Много матчей смотрите? Хоккей - большая часть вашей жизни?  
 - Очень люблю хоккей с самого детства. В детстве трудно было попасть на 
"Трактор". Билеты иногда получалось достать через ветеранскую организацию. 
Помню каждый матч, который получилось посетить, - передает слова Текслера 
корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056535_Teksler_Budem_delat_vse_chto
by_Traktor_i_Metallurg_sygrali_v_finale_Kubka_Gagarina 

К заголовкам сообщений 

Егор Яковлев стал обладателем приза "Железный человек" 
(Чемпионат.com, Москва, 13 мая 2024) 
На церемонии закрытия сезона-2023/2024 Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) был объявлен лауреат приза "Железный человек". Им стал нападающий и 
капитан "Металлурга" Егор Яковлев. 
Железный человек - хоккейный приз, вручаемый игроку, который провел 
наибольшее количество матчей в Континентальной хоккейной лиге (ранее - в 
чемпионате России) суммарно за последние три сезона (с учетом игр 
регулярного чемпионата и плей-офф). На счету Яковлева 234 игры. 
Напомним, Яковлев не смог принять участие в финальной серии с "Локомотивом" 
из-за травмы. Опытный защитник находился на скамейке запасных "Металлурга" 
в качестве одного из помощников главного тренера Андрея Разина. 
Магнитогорский клуб в третий раз в своей истории стал обладателем Кубка 
Гагарина.  

https://www.championat.com/hockey/news-5549408-egor-yakovlev-stal-obladatelem-
priza-zheleznyj-chelovek.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 мая 2024 

https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/193512-gubernator-chelyabinskoy-oblasti-priznan-luchshim-rukovoditelem-kluba-khl
https://cheltoday.ru/articles/sobytiya/aleksey-teksler-stal-luchshim-rukovoditelem-khokkeynogo-kluba-v-kkhl/
https://www.sports.ru/hockey/1116066268-gubernator-chelyabinskoj-oblasti-teksler-luchshij-rukovoditel-kluba.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2056489_Prezident_Traktora_Teksler_priznan_luchshim_rukovoditelem_kluba_KKhL
https://shaiba.kz/news/771340
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056535_Teksler_Budem_delat_vse_chtoby_Traktor_i_Metallurg_sygrali_v_finale_Kubka_Gagarina
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056535_Teksler_Budem_delat_vse_chtoby_Traktor_i_Metallurg_sygrali_v_finale_Kubka_Gagarina
https://www.championat.com/hockey/news-5549408-egor-yakovlev-stal-obladatelem-priza-zheleznyj-chelovek.html
https://www.championat.com/hockey/news-5549408-egor-yakovlev-stal-obladatelem-priza-zheleznyj-chelovek.html
https://allhockey.ru/news/show/517768-Egor_Yakovlev_stal_obladatelem_priza_Zheleznyj_chelovek


 

 

К заголовкам сообщений 

Евгений Бирюков получил приз "За верность хоккею" имени Сергея 
Гимаева по итогам сезона в КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 мая 
2024) 
Бывший защитник " Салавата Юлаева " Евгений Бирюков стал обладателем 
приза "За верность хоккею" имени Сергея Гимаева по итогам сезона‑2023/2024 в 
Континентальной хоккейной лиге (КХЛ). 
Победитель в номинации "За верность хоккею" был объявлен на церемонии 
закрытия сезона‑2023/24, которая проходит в понедельник в концертном зале 
Барвиха Luxury Village. На награду также претендовали защитник Григорий 
Панин и нападающий Сергей Широков. 
С 2005 по 2020 год Бирюков защищал цвета магнитогорского "Металлурга", а 
затем перешел в "Салават Юлаев". В прошедшем сезоне 38‑летний Бирюков 
стал первым игроком в истории лиги, преодолевшим отметку в 1000 матчей в 
КХЛ. Он объявил о завершении профессиональной карьеры 1 мая, после чего 
вошел в тренерский штаб уфимской команды. 
Лучшей хоккеисткой минувшего сезона в Женской хоккейной лиге была признана 
вратарь Дарья Гредзен, которая выступает за красноярскую "Бирюсу". 
Также на церемонии был награжден арбитр Константин Оленин, который 
получил приз имени Андрея Старовойтова "Золотой свисток главного судьи". 
Награду имени Михаила Галиновского "Золотой свисток линейного судьи" 
получил Дмитрий Сивов. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056503_Jevgenij_Birukov_poluchil_priz_
Za_vernost_khokkeju_imeni_Sergeja_Gimajeva_po_itogam_sezona_v_KKhL 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 13 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Гусева признали самым ценным игроком регулярного чемпионата КХЛ 
(ТАСС, Москва, 13 мая 2024) 
Нападающего московского "Динамо" Никиту Гусева признали самым ценным 
игроком регулярного чемпионата Фонбет - Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) сезона-2023/24. Об этом сообщает пресс-служба КХЛ.  
В тройку лучших также вошли нападающие "Авангарда" Рид Буше и Владимир 
Ткачев.  
Гусев в 68 матчах сезона набрал 89 очков (23 заброшенные шайбы + 66 
результативных передач) и обновил рекорд лиги по очкам за сезон. Буше набрал 
78 очков (44+34) в 64 играх и стал лучшим снайпером в прошедшем сезоне, 
обновив бомбардирский рекорд "Авангарда" в КХЛ. На счету Ткачева 75 очков 
(20+55) в 58 встречах.  
"Динамо" стало победителем регулярного чемпионата и выиграло Кубок 
континента. Во втором раунде плей-офф столичная команда проиграла 
челябинскому "Трактору" со счетом 0-4 в серии.  
Гусев получил приз "Золотая клюшка" во второй раз. Впервые он удостоился 
награды по итогам сезона-2017/18, когда выступал за петербургский СКА. Чаще 
всех приз получали Сергей Мозякин и Александр Радулов - по четыре раза.  

https://tass.ru/sport/20785287 

Похожие сообщения (27): 

• Советский спорт, Москва, 14 мая 2024 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056503_Jevgenij_Birukov_poluchil_priz_Za_vernost_khokkeju_imeni_Sergeja_Gimajeva_po_itogam_sezona_v_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056503_Jevgenij_Birukov_poluchil_priz_Za_vernost_khokkeju_imeni_Sergeja_Gimajeva_po_itogam_sezona_v_KKhL
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2056503_Jevgenij_Birukov_poluchil_priz_Za_vernost_khokkeju_imeni_Sergeja_Gimajeva_po_itogam_sezona_v_KKhL
https://tass.ru/sport/20785287
https://www.sovsport.ru/hockey/news/forvard-dinamo-gusev-vyigral-zolotuyu-klyushku-po-itogam-sezona-2023-2024-v-khl


 

 

• ИА Regnum, Москва, 13 мая 2024 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 13 мая 2024 

• Интерфакс, Москва, 13 мая 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 13 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 13 мая 2024 

• Чемпионат.com, Москва, 13 мая 2024 

• Lenta.Ru, Москва, 13 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 13 мая 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 мая 2024 

• Р-Спорт, Москва, 13 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 мая 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 13 мая 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 13 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Никишин получил две личные награды КХЛ по итогам сезона 
(Чемпионат.com, Москва, 13 мая 2024) 
На церемонии закрытия сезона-2023/2024 Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) защитник СКА Александр Никишин стал обладателем сразу двух личных 
наград. 
Он был признан самым результативным защитником и самый полезным игроком 
сезона-2023/2024. Помимо этого, лидер СКА вошел в символическую сборную. 
В прошедшем регулярном чемпионате Никишин провел 67 матчей, в которых 
забил 17 голов и отдал 39 результативных передач, набрав в общей сложности 
56 очков и заработав показатель полезности "+32". 
В розыгрыше Кубка Гагарина он провел пять встреч, забросил одну шайбу и 
завершил свой сезон с показателем полезности "+3". В первом раунде плей-офф 
с "Торпедо" защитник получил травму и не принял участия в следующей серии с 
"Автомобилистом".  

https://www.championat.com/hockey/news-5549494-nikishin-poluchil-dve-lichnye-
nagrady-khl-po-itogam-sezona.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Дарья Гредзен стала лучшей хоккеисткой сезона 2023/2024 (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 13 мая 2024) 
Вратарь "Бирюсы" Дарья Гредзен по итогам голосования тренеров команд 
Женской хоккейной лиги признана лучшей хоккеисткой сезона 2023/2024.  
Это первая награда в карьере красноярского голкипера. Торжественное 
награждение состоялось 13 мая на церемонии закрытия сезона Континентальной 
хоккейной лиги. Награду Дарье Гредзен вручил вице-президент КХЛ по 
хоккейным операциям Андрей Точицкий. 
В регулярном чемпионате Дарья Гредзен стала лучшим вратарем по количеству 
"сухих" игр (7). В 34 матчах регулярного чемпионата голкипер краснояркой 
команды отразила суммарно 1029 бросков. Гредзен - лидер среди всех вратарей 
по количеству матчей и игровому времени на льду за регулярный чемпионат 
(2008 минут).  

https://regnum.ru/news/3888672
https://www.livesport.ru/hockey/2024/05/13/khl_star/
https://www.sport-interfax.ru/960246
https://russian.rt.com/sport/news/1313015-gusev-mvp-sezon-khl
https://www.sports.ru/hockey/1116066413-gusev-samyj-czennyj-igrok-sezona-kxl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5549438-nazvan-samyj-cennyj-igrok-regulyarnogo-chempionata-khl-2023-2024.html
https://lenta.ru/news/2024/05/13/ob-yavlen-samyy-tsennyy-igrok-khl/
https://allhockey.ru/news/show/517772-Guseva_priznali_samym_cennym_igrokom_sezona_2023_24_KHL
https://sport24.ru/hockey/news-647063-gusev-stal-mvp-regulyarnogo-sezona-kkhl-vo-vtoroy-raz-v-karyere
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gusev-priznan-samym-cennym-igrokom-sezona-2023-24-khl-2211013/
https://rsport.ria.ru/20240513/gusev-1945735338.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056514_Nikita_Gusev_vtoroj_raz_v_karjere_priznan_luchshim_igrokom_sezona_v_KKhL
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2056514_Nikita_Gusev_vtoroj_raz_v_karjere_priznan_luchshim_igrokom_sezona_v_KKhL
https://shaiba.kz/news/771343
https://www.championat.com/hockey/news-5549494-nikishin-poluchil-dve-lichnye-nagrady-khl-po-itogam-sezona.html
https://www.championat.com/hockey/news-5549494-nikishin-poluchil-dve-lichnye-nagrady-khl-po-itogam-sezona.html
https://allhockey.ru/news/show/517782-Nikishin_poluchil_dve_lichnye_nagrady_KHL_po_itogam_sezona


 

 

В плей-офф Дарья помогла "Бирюсе" впервые в истории выйти в финал. 
Голкипер красноярок за 12 игр финальной стадии отразила 302 броска (92,6%) и 
дважды отстояла на "ноль". Коэффициент надежности Гредзен составил 1.99, а 
сама хоккеистка так же отличилась результативной передачей.  
Для тех, кто не понял: в России есть женский хоккей, его тоже можно смотреть и 
приходить к нам на игры. Будем ждать всех в следующем сезоне. Спасибо 
тренерам, что дали сыграть такое количество матчей, команде за комфортную 
атмосферу, родителям за воспитание и характер. Также передаю привет Алтаю 
и Кемеровской области.  
 Дарья Гредзен, вратарь "Бирюсы" 
Все лауреаты номинации "Лучшая хоккеистка сезона":  
2016/2017 - Анна Шохина  
2017/2018 - Ольга Сосина  
2018/2019 - Анна Пругова  
2019/2020 - Александра Карпентер  
2020/2021 - Валерия Меркушева  
2021/2022 - Анна Шохина  
2022/2023 - Анна Пругова  
2023/2024 - Дарья Гредзен  

https://whl.khl.ru/news/20061/1047737/ 

К заголовкам сообщений 

Названы лучшие судьи сезона КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 13 мая 2024) 
На церемонии закрытия сезона-2023/2024 Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) были объявлены лауреаты наград лучшим судьям. 
Приз имени Андрея Старовойтова (лучший арбитр лиги) получил Константин 
Оленин, а награду имени Михаила Галиновского (лучший линейный судья) - 
Дмитрий Сивов. 
Отметим, что Оленин работает в лиге с первого сезона. В прошедшем 
чемпионате арбитр провел 1000-й матч в КХЛ, сейчас на его счету 1031 
отработанная игра. 
Лучшим вратарем сезона был признан Даниил Исаев ("Локомотив"), лучшим 
тренером - Андрей Разин ("Металлург"), лучшим новичком - Илья Набоков 
("Металлург"), "Золотая клюшка" - Никита Гусев ("Динамо" Москва), приз имени 
Сергея Гимаева "За верность хоккею" - Евгений Бирюков ("Салават Юлаев").  

https://www.championat.com/hockey/news-5549534-nazvany-luchshie-sudi-sezona-
khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Разин высказался о признании себя лучшим тренером сезона КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 13 мая 2024) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин прокомментировал присвоение 
приза лучшему тренеру сезона КХЛ. 
"Сегодня день начался не очень. В аэропорту обнаружил, что забыл костюм. 
Ремень положил, а костюм не взял. Еле успел на церемонию. Спасибо за 
награду, но я считаю, что это награда не лучшему тренеру, а всему тренерскому 
штабу, который у меня очень классный. Большое спасибо родителям, мама и 
папа, к сожалению, не дожили до этого триумфа. Спасибо детям и супруге, если 

https://whl.khl.ru/news/20061/1047737/
https://www.championat.com/hockey/news-5549534-nazvany-luchshie-sudi-sezona-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5549534-nazvany-luchshie-sudi-sezona-khl.html
https://allhockey.ru/news/show/517784-Nazvany_luchshie_sud_i_sezona_KHL


 

 

бы не ее пендели, я бы здесь не стоял. Спасибо руководству "Металлурга", за их 
доверие, несмотря на все слухи вокруг меня. Всем спасибо", - передает слова 
Разина корреспондент "Чемпионата" Сергей Емельянов. 
Отметим, что приз вручал главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5549380-razin-vyskazalsya-o-priznanii-
sebya-luchshim-trenerom-sezona-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Работа Разина - супер! Большое уважение ему" - Алексей Терещенко 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 мая 2024) 
Андрей Разин проделал отличную работу на посту главного тренера 
магнитогорского "Металлурга", заявил "Матч ТВ" трехкратный чемпион мира 
Алексей Терещенко. 
В минувшем сезоне "Металлург" под руководством Разина завоевал Кубок 
Гагарина, обыграв в финальной серии "Локомотив" со счетом 4-0. 
Магнитогорская команда одержала 60 побед в 91 матче сезона. 
В понедельник Разин был признан лучшим тренером по итогам минувшего 
сезона КХЛ. На награду также претендовали Андрей Козырев из череповецкой 
"Северстали" и Игорь Никитин из ярославского "Локомотива". 
 - Работа Андрея Владимировича - супер! Опять же, он и в "Северстали" 
прекрасно работал. Но здесь все сошлось. Он взял игроков, которых хотел, с 
кем‑то расстался. Молодые хоккеисты "Металлурга" заиграли на уровне. 
 - Вас удивило, что он за один сезон сделал чемпионскую команду?  
 - Да, я уже говорил об этом. Большое уважение Андрею Владимировичу за то, 
что он сделал. Он проделал великолепную работу со своим тренерским штабом 
в "Металлурге", - сказал Терещенко "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056487_Rabota_Razina__super_Bolshoj
e_uvazhenije_jemu__Aleksej_Tereshhenko 

К заголовкам сообщений 

"Исаев стабильно прошел весь сезон. Он полностью заслужил награду 
лучшему вратарю" - Алексей Терещенко (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 
мая 2024) 
Вратарь "Локомотива" Даниил Исаев заслужил награду лучшему голкиперу 
сезона КХЛ, заявил "Матч ТВ" трехкратный чемпион мира Алексей Терещенко. 
В понедельник Исаев был признан лучшим вратарем по итогам минувшего 
сезона КХЛ. На награду также претендовали вратарь магнитогорского 
"Металлурга" Илья Набоков и голкипер челябинского "Трактора" Зак Фукале. 
 - Исаев - молодец, полностью заслужил награду лучшему вратарю. Илья 
Набоков получил приз лучшему новичку. Такое распределение наград 
закономерно. Набоков ведь был признан еще и MVP плей‑офф. Исаев достоин 
этого приза. Стабильно прошел весь сезон, - сказал Терещенко "Матч ТВ". 
В минувшем сезоне 24‑летний Исаев провел 69 матчей за "Локомотив", в которых 
одержал 44 победы (семь матчей провел "на ноль") при коэффициенте 
надежности 1,85 и 92,7% отраженных бросков. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056486_Isajev_stabilno_proshel_ves_se
zon_On_polnostju_zasluzhil_nagradu_luchshemu_vrataru__Aleksej_Tereshhenko 

https://www.championat.com/hockey/news-5549380-razin-vyskazalsya-o-priznanii-sebya-luchshim-trenerom-sezona-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5549380-razin-vyskazalsya-o-priznanii-sebya-luchshim-trenerom-sezona-khl.html
https://allhockey.ru/news/show/517760-Razin_vyskazalsya_o_priznanii_sebya_luchshim_trenerom_sezona_KHL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056487_Rabota_Razina__super_Bolshoje_uvazhenije_jemu__Aleksej_Tereshhenko
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056487_Rabota_Razina__super_Bolshoje_uvazhenije_jemu__Aleksej_Tereshhenko
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056486_Isajev_stabilno_proshel_ves_sezon_On_polnostju_zasluzhil_nagradu_luchshemu_vrataru__Aleksej_Tereshhenko
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056486_Isajev_stabilno_proshel_ves_sezon_On_polnostju_zasluzhil_nagradu_luchshemu_vrataru__Aleksej_Tereshhenko


 

 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 13 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ объявила символическую сборную сезона-2023/2024 (Чемпионат.com, 
Москва, 13 мая 2024) 
На церемонии закрытия сезона-2023/2024 Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) была объявлена символическая сборная, лауреаты награды "Золотой 
шлем". 
В нее вошли - Илья Набоков ("Металлург"), Александр Никишин (СКА), Робин 
Пресс ("Металлург"), Никита Гусев ("Динамо" Москва), Николай Голдобин 
("Спартак") и Владимир Ткачев ("Авангард").  

https://www.championat.com/hockey/news-5549432-khl-obyavila-simvolicheskuyu-
sbornuyu-sezona-2023-2024.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 мая 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 13 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор минского "Динамо" и Дмитрий Басков присутствуют на 
церемонии закрытия сезона КХЛ (Belarushockey (belarushockey.com), 
Минск, 13 мая 2024) 
Генеральный директор ХК "Динамо-Минск" Артем Каркоцкий и сенатор Дмитрий 
Басков присутствуют на церемонии закрытия сезона 2023/24 в Москве, сообщает 
пресс-служба клуба. 
Напомним, что сегодня в концертном зале Барвиха Luxury Village вручат 
индивидуальные награды лучшим игрокам и тренеру Лиги. 

https://belarushockey.com/khl/news/2024/05/13/karkockij-i-baskov-prisutstvujut-na-
ceremonii-zakrytija-sezona-khl/ 

К заголовкам сообщений 

Агент Буше отреагировал на то, что игрока не включили в символическую 
сборную сезона КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 13 мая 2024) 
Агент Алеша Пилко представляющий интересы нападающего Рида Буше 
отреагировал на то, что лидера "Авангарда" не включили в символическую 
сборную прошедшего сезона Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 
Пилко остался недоволен выбором лауреатов "Золотого шлема". Ими стали: 
Илья Набоков ("Металлург"), Александр Никишин (СКА), Робин Пресс 
("Металлург"), Никита Гусев ("Динамо" Москва), Николай Голдобин ("Спартак") и 
Владимир Ткачев ("Авангард"). 
В январе Буше побил рекорд омского клуба по результативности в сезоне, 
установленный форвардом Романом Червенкой в сезоне-2010/2011, набрав свое 
62-е очко. Всего на счету Буше 78 (44+34) очков в 65 играх прошедшей регулярки. 
В плей-офф американский форвард провел 12 встреч, в которых забил девять 
голов и отдал две передачи, набрав 11 очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5549504-agent-bushe-otreagiroval-na-to-
chto-igroka-ne-vklyuchili-v-simvolicheskuyu-sbornuyu-sezona-khl.html 

https://allhockey.ru/news/show/517793-Tereschenko_Isaev_polnost_ju_zasluzhil_nagradu_luchshemu_vratarju
https://www.sports.ru/hockey/1116066697-aleksej-tereshhenko-isaev-polnostyu-zasluzhil-nagradu-luchshemu-vratar.html
https://www.championat.com/hockey/news-5549432-khl-obyavila-simvolicheskuyu-sbornuyu-sezona-2023-2024.html
https://www.championat.com/hockey/news-5549432-khl-obyavila-simvolicheskuyu-sbornuyu-sezona-2023-2024.html
https://allhockey.ru/news/show/517771-KHL_obyavila_simvolicheskuju_sbornuju_sezona_2023_24
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056512_KKhL_predstavila_simvolicheskuju_sbornuju_sezona2023_24
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2056512_KKhL_predstavila_simvolicheskuju_sbornuju_sezona2023_24
https://belarushockey.com/khl/news/2024/05/13/karkockij-i-baskov-prisutstvujut-na-ceremonii-zakrytija-sezona-khl/
https://belarushockey.com/khl/news/2024/05/13/karkockij-i-baskov-prisutstvujut-na-ceremonii-zakrytija-sezona-khl/
https://www.championat.com/hockey/news-5549504-agent-bushe-otreagiroval-na-to-chto-igroka-ne-vklyuchili-v-simvolicheskuyu-sbornuyu-sezona-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5549504-agent-bushe-otreagiroval-na-to-chto-igroka-ne-vklyuchili-v-simvolicheskuyu-sbornuyu-sezona-khl.html


 

 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Андрей Коваленко: "Чемпионат мира сейчас один - розыгрыш Кубка 
Стэнли" (Russia-hockey.ru, Москва, 14 мая 2024) 
О последних событиях в российском и мировом хоккее - чемпион СССР, России 
и Олимпийских игр, для Russia-Hockey.ru  
РАД ЗА ИСАЕВА, ОН ПРОШЕЛ В ЯРОСЛАВЛЕ ВСЕ СТУПЕНЬКИ  
- Согласны с выбором КХЛ по определению номинантов сезона?  
- Видел, что в Интернете идут споры - например, по кандидатурам лучшего 
вратаря и руководителя, но это нормально. Считаю, что КХЛ правильно сделала, 
когда отметила обоих молодых вратарей - Исаева и Набокова, каждый получил 
по призу.  
Также в этом сезоне выстрелил Урал - и логично, что приз лучшего руководителя 
получил лидер одного из уральских клубов, бронзового призера "Трактора". Но 
"Магнитка" и "Автомобилист" там совсем рядом - и тоже получили много 
трофеев.  
- Исаев в свое время начинал в Ярославле вместе с Николаем Коваленко.  
- Да, Даниил на год младше Николая, но они вместе выиграли Кубок Харламова. 
Тогда с основной команды также спустили Каюмова и Иванова, вместе с 
Коваленко они составили интересное, атакующее звено.  
Очень рад за Исаева, он прошел все ступеньки системы "Локомотива", 
выстрелил в КХЛ. В него поверили, это очень важно. Поздравляю Даниила! Но 
нельзя останавливаться - впереди сборная и, возможно, НХЛ.  
В НХЛ НЕТ КОМАНД УРОВНЯ ПОЛЬШИ  
- Вы были на закрытии сезона КХЛ?  
- Не успел. Буквально накануне прилетел из Сочи - с ежегодного, 13-го, 
хоккейного фестиваля Ночной лиги, в котором приняло участие рекордное 
количество команд - 198. В гала-матче НХЛ сыграли "Легенды России" и сборная 
НХЛ, при великолепной организации.  
- За чемпионатом мира следите?  
- Никакого интереса к этому турниру. Сначала на него вновь не допустили нашу 
сборную, но и на этом не успокоились. Уже по ходу пьесы пошли другие нападки 
- запрет на наш флаг, трехлетняя дисквалификация вратаря Федотова и прочая 
мутотень.  
Я считаю, что сейчас чемпионат мира один - розыгрыш Кубка Стэнли. Вот за ним 
внимательно слежу. Там хоккей действительно мирового уровня, нет команд 
типа Польши.  
- "Колорадо" Николая Коваленко проиграл два матча подряд "Далласу", хотя 
считался фаворитом серии. Что происходит?  
- Уже говорил о том, что фаворитов в НХЛ не бывает. Очень ровная лига, 
выстрелить может любой, зависит от момента. Тот же "Эдмонтон" шел как 
фаворит, но "Ванкувер" вопреки прогнозам его пока обходит.  
С сыном постоянно общаюсь. Меня удивляет, что его команда постоянно дает 
сопернику фору. В НХЛ такие вещи обычно наказываются - нельзя быть 
самоуверенным и рассчитывать на то, что по ходу матча соперника догонишь. 
На старте серии "Колорадо" отыгрался с 0:3, но такие возвращения забирают 
много сил - и на поток их не поставишь.  
КОВАЛЕНКО РВЕТСЯ В "КОЛОРАДО" В БОЙ  
- Кстати, в проигрышных матчах Николай сидел в запасе. Почему?  

https://allhockey.ru/news/show/517783-Agent_Bushe_otreagiroval_na_to_chto_Rida_ne_vkljuchili_v_sbornuju_sezona_KHL


 

 

- Сейчас сын получает бесценный опыт, на высоком уровне. Стараюсь его 
поддержать, говорю, что состав команды сформировался еще осенью, войти в 
него с листа не так просто. Но Николай - максималист, рвется в бой.  
- Что говорят тренеры?  
- Говорят, что конкуренция очень высокая и надо постепенно адаптироваться к 
ритму решающих серий плей-офф. Посмотрим, может на этом неудачном для 
"Колорадо" отрезке что-то в составе и поменяется.  

http://russia-
hockey.ru/articles/kovalenko/championat_mira_seichas_odin_kubok_stanley_/ 

К заголовкам сообщений 

"Мы зажгли искру в мальчишках играть в хоккей". Прошла Церемония 
закрытия сезона КХЛ (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 13 
мая 2024) 
 18 мая в концертном зале "Барвиха Luxury Village" прошла Церемония закрытия 
сезона 2023/2024 Фонбет Чемпионата КХЛ - лучшие игроки, тренеры и судьи 
получили индивидуальные награды. 
Минувший сезон получился очень ярким - с бешеной интригой, неожиданными 
результатами и невероятными эмоциями. Кто бы мог подумать до его начала, 
что прошлогодние финалисты ЦСКА и "Ак Барс" вылетят в первом раунде, 
"Трактор" выбьет московское "Динамо", а молодая и дерзкая банда "Металлурга" 
доберется до Кубка? Хватало и очень красивых голов, и сумасшедших сэйвов, и 
новых рекордов: это было что-то!  
 - Мы провели Фонбет Матч Звезд КХЛ на самой большой арене мира, изюминкой 
сезона стал перекрестный плей-офф, который определенно добавил интриги. 
"Металлург" победил и получил свой приз, с чем мы его еще раз поздравляем. 
Хочу поблагодарить Лигу, игроков и тренеров, партнеров и болельщиков - вместе 
мы установили новые рекорды и зажгли искру играть в хоккей в сердцах 
мальчишек, - открыл вечер президент КХЛ Алексей Морозов.  
 В зале в этот вечер собрались не только хоккеисты и тренеры, но и политики, 
звезды шоу-бизнеса и представители других видов спорта - все они стали частью 
большого хоккейного праздника. Открыла его номинация "Лучший вратарь", и 
символично, что вручил ее Владислав Третьяк - президент Федерации хоккея 
России, легендарный вратарь, трехкратный олимпийский чемпион и 
десятикратный чемпион мира. Приз получил Даниил Исаев из "Локомотива", 
совсем чуть-чуть опередивший в голосовании голкипера "Металлурга" Илью 
Набокова (45 баллов против 40) - впервые в истории Лига опубликовала 
результаты голосования по номинациям на своих официальных ресурсах.  
Вообще, вратари в этот вечер были в топе - Набоков забрал себе приз "Лучшему 
новичку", и тоже "на тоненького", опередив партнера по "Металлургу" Романа 
Канцерова всего-навсего на один балл. Сезон в исполнении голкипера 
"Магнитки" вышел впечатляющим: победа в Кубке Гагарина, титул MVP плей-
офф, причем, самого молодого в истории. Плюс ко всему Илья стал обладателем 
"Золотого шлема". К слову, из зала за тем, как Набоков получает призы, 
наблюдал легендарный Василий Кошечкин - такая вот преемственность 
поколений по-магнитогорски.  
Естественно, "Металлург" как чемпион был серьезно представлен на сцене 
среди победителей номинаций - приз "Железный человек" получил капитан 
"Магнитки" Егор Яковлев, а лучшим тренером был признан Андрей Разин. Его 
история - пример того, как нужно добиваться цели: Разин начинал детским 
тренером, затем работал в ВХЛ, после чего заслужил шанс в КХЛ, показал себя, 
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возглавил топ-клуб и сходу привел его к титулу. Награду Андрею Владимировичу 
вручил вице-президент и Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов - их 
рукопожатие стало одним из главных хайлайтов вечера.  
Сразу две номинации забрал защитник СКА Александр Никишин - он стал 
лучшим защитником-бомбардиром и самым полезным игроком регулярного 
чемпионата. Награды на Церемонии закрытия сезона он получает не впервые, 
поэтому в его речи победителя нашлось место даже юмору.  
 - Хочу выразить благодарность своему клубу СКА. Также отдельное спасибо 
моим партнерам, потому что номинация "Плюс-минус" - без них бы не 
получилось, без вариантов. Нужно же вовремя выйти со сменочки, - на эти слова 
Александра зал отреагировал улыбкой.  
 Лучшими арбитрами сезона стали Константин Оленин и Дмитрий Сивов. Приз 
имени Валентина Сыча получил президент "Трактора", губернатор Челябинской 
области Алексей Текслер - он назвал эту награду коллективной, к которой 
причастен весь клуб, и выразил надежду на финал между командами из 
Челябинской области в будущем.  
 - Я с детства очень люблю хоккей. В те времена попасть на матчи было сложно, 
арена "Юность" в Челябинске не могла вместить всех желающих. Но иногда 
моему деду через ветеранскую организацию удавалось достать билеты, и он 
брал меня с собой. Мне кажется, я помню каждый матч, на который ходил тогда. 
Этот вид спорта особенный для меня и наш регион его очень любит, здесь две 
большие команды. Год получился выдающийся. Никогда не было такого, чтобы 
одна команда челябинской области взяла Кубок Гагарина, а другая - бронзу. С 
учетом того, что плей-офф с этого года перекрестный, можно рассчитывать и на 
финал, в этом смысле нам есть куда расти. Будем делать все для того, чтобы 
когда-нибудь у нас был челябинский финал. Регион живет хоккеем, очень это 
поддерживаю, я сам достаточно эмоциональный болельщик, - сказал Текслер.  
 Завершила Церемонию закрытия номинация "Золотой шлем" - символическая 
сборная лучших игроков сезона. Ее вручали замминистра спорта России Алексей 
Морозов и президент КХЛ Алексей Морозов - полные тезки: этот факт привел в 
секундное замешательство даже звездных ведущих вечера Айдара Гараева и 
Иду Галич. Помимо Набокова в команду лучших из лучших вошли Никишин, 
Робин Пресс ("Металлург"), Никита Гусев ("Динамо" Москва), ставший ее и 
обладателем "Золотой клюшки", Владимир Ткачев ("Авангард") и Николай 
Голдобин ("Спартак").  
Сезон 2023/2024 Фонбет Чемпионата КХЛ - официально все, но уже совсем скоро 
всех нас ждет новый чемпионат: он наверняка будет таким же ярким и 
запоминающимся.  
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К заголовкам сообщений 

Закрытие сезона КХЛ - главное: Разин помирился с арбитром, Атанасов 
извинился перед бабушкой (Sports.ru/tribuna, Москва, 14 мая 2024) 
Награждение лучших игроков и тренера.  
Сезон-2023/24 завершился победой "Металлурга", который завоевал Кубок 
Гагарина под руководством Андрея Разина. Это произошло еще в апреле, но 
даже после вручения кубка остались награды для игроков, тренеров и 
руководителей лиги. Они ежегодно вручаются на церемонии закрытия сезона. 
Это мероприятие традиционно прошло в концертном зале Барвиха Luxury Village.  
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Особенность вечера - призы лучшим игрокам и тренеру за разные номинации 
(всего их 12). Помимо основных наград призы также получают лучшие арбитры, 
руководитель клуба и игроки, вошедшие в символическую сборную.  
Лучшим вратарем неожиданно стал Исаев, но и у Набокова есть награда 
Ежегодно на церемонии вручают награды в номинациях, основанных на 
статистике. По ним все ясно, но мы напомним победителей: Никита Гусев стал 
лучшим бомбардиром (89 очков), Рид Буше - лучшим снайпером (44 гола), а 
Александр Никишин - лучшим бомбардиром среди защитников (56 очков) и 
самым полезным игроком (+32).  
Интрига церемонии заключалась в номинациях, где лучших выбирали 
голосованием. Вот основные из них:  
● Приз "Золотая клюшка", вручаемый самому ценному игроку регулярки, 
достался Никите Гусеву ("Динамо"). Номинантами на награду вместе с ним были 
Рид Буше и Владимир Ткачев (оба - "Авангард"). Ожидаемо приз взял Гусев - 
лучший бомбардир регулярки, который к тому же сыграл во всех 68 матчах и 
установил рекорд по очкам.  
Причем Гусев получил награду во второй раз. Ранее это случалось в 2018 году, 
когда он выступал за СКА.  
● Звание лучшего вратаря разыгрывалось между Даниилом Исаевым 
("Локомотив"), Ильей Набоковым ("Металлург") и Заком Фукале ("Трактор"). В 
итоге приз забрал голкипер "Локомотива". Среди номинантов были два вратаря, 
которые сыграли в финале. Набоков вместе с "Металлургом" обыграл 
"Локомотив" всего за четыре матча и за весь розыгрыш Кубка Гагарина провел 
четыре сухие встречи (у Исаева - три).  
К игре Даниила по ходу финала возникали вопросы ( хотя бы за автогол ), но это 
не помешало ему победить Набокова с отрывом в пять голосов.  
● Зато Набокову досталась другая награда - приз имени Алексея Черепанова. 
Впервые в истории лиги MVP плей-офф получил звание лучшего новичка сезона. 
На эту награду также претендовали Роман Канцеров ("Металлург") и Антон 
Силаев ("Торпедо"), который дебютировал в КХЛ в возрасте 17 лет.  
● Приз "За верность хоккею" вручается лучшему ветерану-наставнику. Им стал 
бывший защитник "Салавата" Евгений Бирюков. В этом сезоне игрок стал первым 
в истории лиги, который преодолел отметку в 1000 матчей. В начале мая 
Бирюков объявил о завершении карьеры и вошел в тренерский штаб "Салавата".  
Разин - лучший тренер: обошел в голосовании Никитина и пожал руку главному 
арбитру 
Едва ли не важнейшей наградой вечера ежегодно считается приз лучшему 
тренеру сезона. В истории КХЛ только три тренера признавались лучшими, не 
выигрывая при этом Кубок Гагарина. В этом году традицию не нарушили: Андрей 
Разин привел "Металлург" к победе и забрал личный трофей себе.  
Разин победил в номинации с небольшим отрывом: Игорю Никитину 
("Локомотив") не хватило четырех голосов до первого места.  
Примечательно, что среди претендентов на приз не оказалось Игоря Ларионова 
("Торпедо"). Зато третьим номинантом был его бывший помощник и нынешний 
тренер "Северстали" Андрей Козырев. Замкнул рейтинг лучших тренеров Роман 
Ротенберг (СКА) вместе Олегом Леонтьевым ("Нефтехимик") и Алексеем 
Кудашовым ("Динамо") - у всех по 3 голоса.  
Приз лучшему тренеру вручал Алексей Анисимов - главный арбитр КХЛ. Разин 
встретил Анисимова следующими словами: "Наконец-то мы поздоровались". 
Тренер нередко высказывал претензии к судейству матчей, за что получал 
штрафы. На церемонии все обошлось без негатива - в итоге Разин и Анисимов 
пожали друг другу руки.  



 

 

Разин признался, что не был готов к тому, что выиграет приз. Тренер чуть не 
опоздал на церемонию, потому что забыл дома костюм и искал новый на вечер. 
В итоге Разин на церемонию все-таки успел. Получая награду, он поблагодарил 
всех помощников: "Это награда не лучшего тренера, а лучшего тренерского 
штаба".  
Еще несколько фактов вокруг церемонии: Набоков получил "Ниву", а Атанасов 
выдал лучшее выступление на сцене 
Вместе с наградой победители получают призы от партнеров лиги. В прошлом 
году одним из самых обсуждаемых стал автомобиль "Нива", который заработал 
Дмитрий Яшкин как самый ценный игрок. Тогда сертификат на машину ему 
вручал Александр Овечкин, который тоже получил подарок в виде "Нивы". Сам 
Яшкин обещал, что подарит автомобиль матери.  
История повторилась: "Лада Нива" досталась лучшему новичку сезона Илье 
Набокову. Правда, в его случае автомобиль оказался эксклюзивным - в 
специальной комплектации КХЛ.  
Впервые в этом сезоне приз вручали герою овертаймов, которым стал Василий 
Атанасов. Речь после вручения награды игрок начал с благодарностей Николаю 
Коваленко за яркий пас в сентябрьском матче против "Ак Барса" (2:1 ОТ).  
Роль Коваленко нападающий отмечал еще тогда сразу после игры: "Думал, что 
он будет бросать и откатывался на отскок, а он - гений, увидел такую передачу, 
и мне осталось только клюшку подставить".  
После благодарностей Коваленко игрок неожиданно извинился перед бабушкой. 
Василий сказал, что она не любит овертаймы. Поэтому он пообещал, что теперь 
будет забивать только в основное время.  
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К заголовкам сообщений 

Приз для губернатора и лучший тренер Разин. КХЛ назвала лауреатов 
сезона (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 мая 2024) 
Все награды лиги. 
КХЛ торжественно закрыла сезон-2023/24, устроив традиционную церемонию в 
Барвихе.  
Лучший тренер  
Мог ли тут выиграть кто-то, помимо Андрея Разина? По итогам голосования 
руководителей клубов близок к этому был главный тренер "Локомотива" Игорь 
Никитин, но чемпион все-таки его обошел.  
Лучший вратарь  
Единственный приз, на который был номинирован самый ценный хоккеист плей-
офф Илья Набоков, но не выиграл. Трофей достался Даниилу Исаеву из 
"Локомотива", и, кажется, он сам был этим удивлен. "Если брать с регуляркой, то 
сезон получился стабильный. Но цифры у Ильи Набокова поинтереснее. У меня 
еще партнеры такие, много на себя ловят, спасибо им за это. Конечно, надеялся, 
что получу награду, но не думал, что так будет", - заявил Исаев.  
Самый результативный защитник, самый полезный игрок  
Защитник СКА Александр Никишин выиграл сразу два индивидуальных приза. 
Второй сезон подряд он становится самым результативным среди игроков 
обороны: Александр на один балл улучшил собственный прошлогодний 
результат, набрав 56 (17+39) очков в 67 матчах регулярки. Также Никишин 
добился лучшего показателя полезности (+32).  
Железный человек  
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Капитан "Магнитки" Егор Яковлев из-за травмы не смог выйти на лед в 
финальной серии, но сыграл 234 матча за три последних сезона - такого 
показателя нет ни у кого. Яковлеву 33 года, но можно не сомневаться, что еще 
несколько сезонов он будет вести "Металлург" за собой.  
Приз имени Алексея Черепанова (лучший новичок)  
И тут первенствовал Набоков. Он обошел одноклубника Романа Канцерова и 
защитника "Торпедо" Антона Силаева.  
Приз "За верность хоккею"  
Защитник "Салавата Юлаева" Евгений Бирюков стал первым игроком в истории 
КХЛ, который отыграл 1000 матчей, так что в его победе в этой номинации нет 
ничего удивительного. Бирюков уже объявил о завершении карьеры, но из 
уфимского клуба никуда не уходит - Евгений вошел в тренерский штаб Виктора 
Козлова.  
Приз имени Валентина Сыча (лучший руководитель клуба)  
Пожалуй, главная неожиданность - приз получил не кто-то из генеральных 
менеджеров, как это было ранее в случае с Романом Ротенбергом и Игорем 
Есмантовичем, а губернатор Челябинской области Алексей Текслер. "Магнитка" 
выиграла Кубок Гагарина, а "Трактор" завоевал бронзовые медали - 
безусловный успех клубов области.  
"Золотая клюшка" (самый ценный игрок регулярного чемпионата)  
По итогам голосования тренеров MVP стал нападающий московского "Динамо" 
Никита Гусев. В сезоне-2023/24 он установил новый рекорд КХЛ по количеству 
очков за одну регулярку (89) и помог команде выиграть Кубок континента. Это 
уже второй такой приз в карьере Гусева: он признавался MVP в сезоне-2017/18, 
когда выступал за СКА. При этом самого Никиты на церемонии не было: он 
улетел в отпуск.  
"Золотой шлем" (символическая сборная сезона)  
В символическую сборную сезона вошли вратарь Илья Набоков ("Металлург"), 
защитники Александр Никишин (СКА) и Робин Пресс ("Металлург"), нападающие 
Никита Гусев ("Динамо" Москва), Владимир Ткачев ("Авангард") и Николай 
Голдобин ("Спартак").  
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К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

"Нет сборной России, болеть не за кого". Каменский - о развитии хоккея в 
стране (Советский спорт  , Москва, 14 мая 2024) 
Член тройного золотого клуба считает, что в нашей стране нужно развивать 
студенческий хоккей.  
У Валерия Каменского множество официальных должностей - президент 
Федерации хоккея Московской области, член Правления Федерации хоккея 
России, член совета директоров Континентальной хоккейной лиги, вице-
президент КХЛ по развитию, председатель спортивно-дисциплинарного 
комитета КХЛ, член Совета Легенд Ночной хоккейной лиги, вице-президент ХК 
"Спартак" (Москва).  
Но болельщики со стажем знают его прежде всего как прекрасного нападающего, 
одного из лучших в мире в период конца 1980-х - начала 1990-х гг. И если 
случается записать с ним интервью, прежде всего приходит понимание того, 
насколько он глубоко погружен в тему современного хоккея. В эксклюзивном 
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интервью "Советскому спорту" Валерий Викторович поделился мнением о том, 
каким он видит развитие хоккея в России.  
 - Ежегодно в Сочи проходят финалы и Гала-матч Ночной хоккейной лиги. Какие 
эмоции испытываете?  
 - На Гала-матч все с удовольствием выходят и играют. Это возможность 
встретиться всем нам, ветеранам, вспомнить свои старые истории, посмотреть 
друг на друга, кто чем живет, кому помочь. Думаю, это замечательное время, 
которое ребята ждут целый год. Приезжают семьями, получают огромное 
удовольствие и от хоккея, и от отдыха. Это здорово.  
 - Кого вы лично поддерживаете на этом Фестивале?  
 - Болел за Рязань, но они, к сожалению, не очень удачно выступили. Вообще, я 
за то, чтобы больше команд привлекались к Ночной хоккейной лиге. Лига и так 
развивается в правильном направлении, уже 13-й сезон. Это большая история. 
То, что сделали Президент нашей страны и Сергей Кужугетович Шойгу для 
народа и ребят, которые вновь стали играть в хоккей, - это очень здорово.  
- Попадаются ли вам таланты на глаза, которые могли бы подняться как минимум 
до ВХЛ?  
 - В лиге играют непрофессионалы и люди, которые попробовали, но у них не 
получилось. Здесь чисто любительская лига для ребят, которые могут себя здесь 
реализовать, поиграть в хоккей, получить удовольствие. И в регионах также 
проводят эти соревнования. Думаю, это тот вид спорта, которые объединяет. 
Есть много отзывов от жен, что участники встали с диванов, перестали пить пиво, 
а ходят заниматься спортом. Это спорт и здоровье. Дети, смотря на них, 
приходятся в детско-юношеские школы. Это популяризация хоккея.  
- Я заметил, что у ребят практически не было силовой борьбы. Они изначально 
так договариваются?  
 - Да, это определенные правила. Силовой борьбе учатся с детства, и нужно 
иметь навык, чтобы не было травм. Поэтому ребята играют по любительским 
правилам, что нельзя делать столкновения и силовые приемы.  
 - Вы неоднократно были в Норильске и принимали участие в благотворительных 
матчах. Что скажете о развитии хоккея в Заполярье?  
 - Там очень любят хоккей. В частности, в Норильске, куда мы туда ездили 
каждый год. Сейчас у них появилась команда в ВХЛ. Всегда трибуны полные, и к 
нам всегда относились тепло. У них хоккей идет на ура. Они любят хоккей и 
помнят, кто где играл. Очень приятно, когда тебя узнают спустя столько лет 
после завершения карьеры. Это очень здорово.  
 - Есть ли вероятность, что команда из Норильска в будущем появится в КХЛ?  
 - Во-первых, нужно сделать инфраструктуру. Если будет большой дворец, 
соответствующий регламенту, то почему нет. Это северный город, здесь люди 
понимают в хоккее и получают удовольствие от него. На команде из ВХЛ 
постоянно полные трибуны. Они даже в плей-офф попали с первого года. Много 
хороших отзывов, и народ доволен, что появилась команда. Так что все 
возможно.  
- На Кубке будущего блеснула сборная Студенческой лиги, но ее тренер сказал, 
что им, по большому счету, не с кем играть. Может, есть шанс их протащить и 
играть со сборной Ночной хоккейной лиги?  
 - Мы должны развивать студенческий хоккей. Есть мысль сделать большой 
дивизион в Ночной хоккейной лиге из студенческих команд. Они есть, проводят 
матчи, но их мало. Ребята заканчивают, а дальше им идти некуда. В Северной 
Америке студенческий хоккей - это та ступенька, после которой ты можешь в 21-
22 года раскрыться и играть в НХЛ. Это у нас немного утеряно. Такое есть, но 



 

 

нужно больше развивать. Единственное, каждый вуз должен иметь свой каток, 
инфраструктуру, где будет создаваться команда.  
Те ребята, которые заканчивают школы и играют в хоккей, могут идти в вузы, 
получать образование, а также пробовать себя в профессиональном хоккее. 
Этот пласт нужно развивать. В НХЛ сейчас вообще тенденция больше брать 
игроков из студенческого хоккея. Ребята уже готовые, приходят и спокойно 
играют. Студенческий хоккей нужно, наверное, и на государственном уровне 
подтягивать. Нужно, чтобы вузы строили свои стадионы. И тогда народ будет 
ходить. Что студентам делать? Болеть за свою команду - это же очень интересно. 
Будут полные трибуны, будет бум. В Северной Америке на американский футбол 
по 100 тысяч человек ходит, хоккей и баскетбол - заполнены трибуны.  
- Будете ли следить за чемпионатом мира без сборной России?  
 - Я болею за наши сборные. Если там нет сборной России, то болеть не за кого. 
Может, результаты буду смотреть, потому что их показывают по телевизору. Но 
так, чтобы конкретно следить, - в чем смысл? Интерес теряется.  
- А за плей-офф НХЛ удается понаблюдать?  
 - Да, за Кубком Стэнли слежу. В основном смотрю те матчи, где играют наши 
ребята, встречи "Колорадо", где я играл.  
 - Валерия Ничушкина называют наследником вашего стиля игры.  
 - Дай бог, чтобы у него все получалось. Парень нашел свою команду, своих 
тренеров.  
 - Летом будет драфт НХЛ. Как думаете, под какими номерами уйдут наши 
главные таланты Силаев и Демидов?  
 - Думаю, первый раунд, третий и седьмой-восьмой номера. Такой разброс. 
Скаутам тяжело определять уровень, когда команда не играет на 
международном уровне. Здесь игрок может быть сильнейшим, а ментальность 
игры на международной арене совсем другая. Там быстрее и игра чувствуется 
по-другому.  
 - Как вам преображение "Спартака" при Жамнове?  
 - Думаю, "Спартак" нашел свою игру. Он показывает тот хоккей, который требуют 
болельщики. У них интересная, красивая игра. А результат придет, нужно время, 
и над этим работает много народу, переживают за это. "Спартак" всегда был 
народной командой, и болельщики у них самые лучшие. Я за то, чтобы наши 
команды играли в открытый хоккей и было больше голов, комбинаций. Сейчас 
такой хоккей в мире, и у нас сейчас много команд перестраиваются. Думаю, это 
правильное движение.  
- Есть ли у красно-белых шанс завоевать Кубок Гагарина в следующем сезоне?  
 - Шанс всегда есть, но над этим надо много работать. Будем надеяться и верить.  
 - Не удивило, что в финале Кубка Гагарина "Магнитка" завоевала титул всего за 
четыре игры?  
 - Конечно, удивление было. Думаю, все равно будет борьба поострее. Но в играх 
были качели, могло пойти и в одну сторону, и в другую. Но "Магнитка" грамотно 
сыграла, а Ярославль не смог найти ключи, поменять тактику. Если забивать по 
одному голу, ты не сможешь выиграть.  
 - Что погубило "Локомотив"? Говорят, что помешал простой.  
 - Думаю, это тоже сказалось. И по первому матчу это было видно. Естественно, 
игровая практика - это самое главное. Когда ты играешь в плей-офф через день, 
уже вошел в ритм. А когда большой перерыв, потом тяжело этот ритм найти. Как 
бы ты ни готовился, все равно игровая практика незаменима.  
 - Нам выписали штраф в миллион франков из-за Федотова. Как думаете, стоит 
ли нам его выплатить, чтобы не ссориться с международной федерацией?  



 

 

 - Я вообще не вижу смысла разговаривать с ИИХФ. Не мы же себя выключили, 
а они нас. Зачем мы должны с ними разговаривать и что-то им платить? Тем 
более Федотов в "Филадельфии". Может, с Ивана взять штраф? Но он и так был 
наказан.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/net-sbornoj-rossii-bolet-ne-za-kogo-
kamenskij-o-razvitii-hokkeya-v-strane-1 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: "Мы хотим, чтобы в КХЛ была тенденция в пользу зрелищного 
хоккея" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 мая 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг поделился мнением о том, что 
руководству КХЛ нужно создавать все условия для зрелищного хоккея. 
 - Весь сезон выдался ярким. Мы хотим, чтобы у нас была тенденция в пользу 
зрелищного хоккея, чтобы забивалось больше голов, чтобы техничные игроки 
имели возможность творить. Это наша задача. Тогда у нас вырастут рейтинги, 
будет еще больше ярких событий. 
 - В прошедшем сезоне было много нововведений, чтобы игра становилась 
быстрее. Вы почувствовали, что хоккей изменился?  
 - Очень многое зависит от самих и игроков и от тренеров. Мы идем шаг за шагом, 
двигаемся в правильном направлении. Многое еще нужно улучшить, есть над 
чем работать. 
 - Что именно вы бы хотели улучшить?  
 - Нам нужно совместно создать все условия для зрелищного хоккея, чтобы 
игроки могли творить. Если наши техничные ребята будут развиваться, то 
появится больше людей на трибунах, у спонсоров будет больше желания. Тогда 
хоккей будет спортом номер один. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rotenberg-schitaet-chto-khl-dolzhna-
sozdavat-usloviya-dlya-atakuyuschego-hokkeya-2211090/ 

К заголовкам сообщений 

Матчи КХЛ в минувшем сезоне посетили почти шесть миллионов человек 
(РИА Новости, Москва, 13 мая 2024) 
Общая посещаемость матчей КХЛ на аренах в минувшем сезоне составила 
около шести миллионов человек, сообщается на официальном сайте лиги.  
Итоги минувшего сезона были подведены в понедельник в Москве на 
традиционном заключительном совещании руководителей клубов КХЛ. Всего 
матчи лиги (регулярного чемпионата и плей-офф) посетили 5929949 человек, это 
третий показатель в истории КХЛ.  
Средняя посещаемость всего сезона составила 6879 зрителей - это рекорд КХЛ. 
Также рекордной была средняя посещаемость в "регулярки" (6622) и плей-офф 
(9396). Всего матчи регулярного чемпионата КХЛ на аренах посмотрели 5,17 млн 
человек и 751 703 человека соответственно.  
Также были подведены итоги сезона в области судейства. Перед началом сезона 
был создан судейско-экспертный комитет (СЭК) КХЛ, который является 
независимым от департамента судейства лиги. Его возглавил Рене Фазель, а в 
состав комитета вошли Михаил Карпушин, Яков Деев, Александр Хаванов и 
Константин Комиссаров. В минувшем сезоне в СЭК поступил 221 запрос, годом 
ранее в судейскую экспертную комиссию было прислано 399 запросов. 
Произошло сокращение количества как запросов, так и матчей, по которым 
обращались клубы (с 22% до 13%).  
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https://ria.ru/20240513/kkhl-1945729670.html 

К заголовкам сообщений 

Чемпион минувшего сезона "Металлург" возглавил рейтинг клубов КХЛ (Р-
Спорт, Москва, 13 мая 2024) 
Чемпион минувшего сезона КХЛ магнитогорский "Металлург" стал лидером 
рейтинга клубов лиги, который был обновлен по итогам сезона, сообщается на 
официальном сайте КХЛ.  
Рейтинг был сформирован на основе десяти параметров, разбитых на четыре 
блока. Это спортивная составляющая, финансы, арена и посещаемость, а также 
коммерческая деятельность и работа со СМИ и медиа.  
В первую пятерку лучших команд по стоимости спортивного результата, кроме 
"Металлурга", вошли столичные ЦСКА и "Динамо", финалист Кубка Гагарина 
ярославский "Локомотив", а также череповецкая "Северсталь".  
Лидером рейтинга по итогам прошлого сезона был ЦСКА. "Металлург" стал в 
апреле трехкратным обладателем Кубка Гагарина, победив "Локомотив" в 
финальной серии плей-офф с общим счетом 4-0.  

https://rsport.ria.ru/20240513/metallurg-1945721244.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккеистов "Металлурга" чаще всех проверяли на допинг в плей-офф КХЛ 
(Р-Спорт, Москва, 13 мая 2024) 
Магнитогорский "Металлург" стал самым проверяемым на допинг клубом в плей-
офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), сообщается на сайте организации.  
За девять матчей розыгрыша Кубка Гагарина были проверены 18 хоккеистов 
"Магнитки". Далее располагаются ярославский "Локомотив" (8 матчей, 16 
игроков) и екатеринбургский "Автомобилист (7 игр, 14 хоккеистов).  
Всего за сезон было проведено 432 допинг-теста, из которых 128 - в плей-офф. 
По сравнению с прошлым сезоном общее количество тестов было увеличено на 
13%. В сезоне-2024/25 лига планирует еще увеличить число допинг-
тестирований.  
"Металлург" в прошедшем сезоне стал трехкратным обладателем Кубка 
Гагарина, обыграв в финале "Локомотив" (4-0 в серии).  

https://rsport.ria.ru/20240513/metallurg-1945525498.html 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" остался на третьем месте в рейтинге клубов КХЛ, "Нефтехимик" 
потерял одну позицию (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 13 мая 2024) 
"БИЗНЕС Online" стал известен общий рейтинг клубов КХЛ 2023/24. 
В расчет брались минувший сезон, а также сезоны 2021/22 и 2022/23. Рейтинг 
формируется на основе спортивных достижений, стоимости спортивного 
результата, исполнения норм технического регламента и ряда других критериев.  
По его итогам первое место занял "Металлург", который в сезоне 2023/24 набрал 
79,66 баллов. На втором месте оказался СКА (70,38 баллов), тройку замкнул "Ак 
Барс" (68,9 баллов). По итогам сезона 2022/23 казанцы также были на третьем 
месте.  
"Нефтехимик" потерял одну строчку и занял 18-е место. Нижнекамская команда 
набрала 44,81 балла. Как становится ясно из рейтинга, обе татарстанские 
команды своевременно платят зарплаты игрокам.  
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https://sport.business-gazeta.ru/article/294436 

К заголовкам сообщений 

"Салават Юлаев" - предпоследний клуб КХЛ по своевременной оплате 
труда (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 13 мая 2024) 
"БИЗНЕС Online" стал известен рейтинг клубов КХЛ в зависимости от 
несвоевременной оплаты труда.  
Первое место (своевременная оплата труда) в нем заняли "Авангард", 
"Автомобилист", "Адмирал", "Ак Барс", "Куньлунь", "Локомотив", "Металлург", 
"Нефтехимик", "Северсталь", СКА, "Трактор" и ЦСКА. Предпоследнее место (22-
е) в рейтинге занимает "Салават Юлаев". Ниже уфимцев - только московское 
"Динамо".  
Напомним, 30 января по требованию ФНС у "Салавата Юлаева" в шести 
российских банках были приостановлены операции по счетам. Такое решение 
было принято из-за образовавшихся долгов клуба по НДФЛ и выплатам в 
социальные фонды в размере 23,4 млн рублей. Тогда же "БИЗНЕС Online" 
сообщал, что срок задержки зарплат составил один день. Долги клуба были 
погашены. 
В прошлом году "Салават Юлаев" уже допускал задолженность по зарплате на 
общую сумму свыше 230 млн рублей, за что клуб привлекли к административной 
ответственности.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/294439 

К заголовкам сообщений 

Россияне больше не стремятся в НХЛ. В КХЛ заиграть гораздо легче 
(Советский спорт, Москва, 13 мая 2024) 
На данный момент лишь два хоккеиста уехали за океан - Федотов и Гребенкин.  
Это межсезонье в нашем хоккее особенное. Лишь два человека уехали в НХЛ, а 
остальные либо не стремятся в сильнейшую лигу мира, либо робко говорят о 
том, что желание есть, но пока что рано. И тут возникают резонные вопросы. 
Либо в нашей стране средний уровень хоккея настолько упал, что у скаутов из 
Северной Америки нет большого интереса к россиянам, либо отечественные 
мастера не так рьяно уже хотят попробовать свои силы в НХЛ, и других 
заокеанских лигах.  
Еще не закончился плей-офф Кубка Гагарина, а вратарь ЦСКА Иван Федотов, 
сразу после вылета армейцев из турнира быстро улетел и заключил контракт с 
"Филадельфией". В тот момент казалось, что сейчас из каждой вылетающей 
команды игроки словно ласточки, начнут убегать с российского хоккейного 
корабля. Однако реалии оказались более скромными.  
Следующим игроком, который решился на отъезд оказался новоиспеченный 
обладатель Кубка Гагарина в составе "Металлурга" Никита Гребенкин. Молодой 
и талантливый форвард отправился в состав "Торонто", намереваясь еще в этом 
сезоне помочь "кленовым" в плей-офф, но не успел с корабля на бал, потому что 
канадский клуб перестал был соискателем Кубка Стэнли, уступив в первом же 
раунде "Бостону".  
Собственно, на этом отток россиян за океан закончился. Конечно, существуют 
некоторые слухи о том, что некоторые все-таки хотят уехать, но никакой 
конкретики в этом нет. Так, начиная с февраля 2024 года, об интересе чуть ли не 
всех клубов НХЛ к персоне Максима Цыплакова говорит его агент Александр 
Черных. Но тут североамериканская лига служит скорее угрозой или попыткой 
шантажа руководства красно-белых, нежели реальным вариантом. Прошло 
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почти полгода, а на авансцену так и не вышла та команда, которая жаждет 
видеть воспитанника "Спартак" в своем ростере.  
Последняя же новость о том, что кто-то из наших талантов решил перемахнуть 
через континенты в лигу реальных пацанов связана с молодым вратарем 
"Локомотива" Сергеем Мурашовым, который по слухам в спортивных СМИ, 
склоняется к отъезду в систему "Питтсбурга". Но и это не точно. Учитывая 
минимальный интерес по обе стороны хоккейных стран, получается, что и наших 
здесь неплохо кормят, раз лучший защитник страны и СКА Александр Никишин 
не спешит в "Каролину". А Матвей Мичков, которого уже пару сезонов мотает 
между Санкт-Петербургом и Сочи, не торопится в жаждущую его 
"Филадельфию". Если самые талантливые и востребованные никуда не едут, то 
зачем рыпаться остальным?  
Создается плотное ощущение, что мы им нужнее, чем они нам. В НХЛ нет 
уверенности, что по приезду любой российский хоккеист не будет отправлен в 
фарм-клуб. В КХЛ же, если ты к тому же один из лидеров своей команды или хотя 
бы видный игрок приличного уровня, никто и не подумает сплавлять человека в 
ВХЛ и уж тем более в МХЛ. Плюс финансовый фактор. В США и Канаде любой 
прибывший игрок попадает на контракт новичка, и вариантов улучшить 
положение у хоккеиста нет, как бы хорошо он не играл.  
Стоить обратить внимание и на высказывание тех хоккеистов, которые скоро 
пройдут процедуру драфта НХЛ. Один из лидеров летнего смотра и 
распределения талантов, габаритный защитник "Торпедо" Иван Силаев прямо 
говорит, что стоит задержаться в КХЛ, несмотря на все соблазны.  
У меня контракт с "Торпедо" до 2026 года, и торопиться куда-то нет смысла. 
Считаю, что нужно стать состоявшимся игроком здесь, чтобы ехать в НХЛ и 
становиться топом уже там, - сказал Силаев в интервью СЭ.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/rossiyane-bolshe-ne-stremyatsya-v-nhl-v-khl-
zaigrat-gorazdo-legche 

К заголовкам сообщений 

"Что-то в Америке они его не дисквалифицировали". Есмантович - о 
санкциях IIHF против ЦСКА и Федотова (Sport24.ru, Москва, 13 мая 2024) 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович отреагировал на решение Международной 
федерации хоккея (IIHF) наложить на клуб двухлетний запрет на проведение 
международных трансферов и на три года отстранить экс-вратаря армейцев 
Ивана Федотова от участия во всех соревнованиях под эгидой IIHF.  
"Приход новичков из Америки из-за санкций IIHF? Поживем - увидим. С IIHF идут 
судебные дела, они политизируют этот вопрос. У нас несколько исков. 2 июля 
узнаете имена, я вас обрадую, поверьте.  
Мне неприятно, что Ивана Федотова дисквалифицировали. А что мы ожидали от 
людей, которые пытаются влиять на наш хоккей? Что-то в Америке они его не 
дисквалифицировали. Мы будем отстаивать свою позицию", - передает слова 
Есмантовича корреспондент Sport24 Дарья Тубольцева.  

https://sport24.ru/hockey/news-647020-chto-to-v-amerike-oni-yego-ne-
diskvalifitsirovali-yesmantovich-o-sanktsiyakh-iihf-protiv-tsska-i-fedotova 

К заголовкам сообщений 

Президент ЦСКА Есмантович рассказал о ситуации с подачей исков в CAS 
(ТАСС, Москва, 13 мая 2024) 
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Ряд исков московского хоккейного клуба ЦСКА в Спортивный арбитражный суд 
(CAS) в связи с делом вратаря Ивана Федотова находятся в производстве. Об 
этом журналистам рассказал президент ЦСКА Игорь Есмантович.  
Дисциплинарный совет Международной федерации хоккея (IIHF) наложил на 
ЦСКА 24-месячный запрет на осуществление международных трансферов в 
связи выступлением Федотова за армейцев в прошлом сезоне.  
"С IIHF у нас свои вещи, связанные с судебными делами. Понятно, что они 
политизируют этот вопрос, но ничего другого от иностранных "партнеров" мы не 
ожидали. У нас несколько исков в производстве", - сказал Есмантович.  

https://tass.ru/sport/20784589 

К заголовкам сообщений 

Есмантович: "Наша федерация хоккея, КХЛ и ЦСКА в одной лодке и 
гребем одними и теми же веслами" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 13 мая 2024) 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович не считает, что подписание клубом 
контракта с голкипером Иваном Федотовым летом 2023 года привело к 
напряженным отношениям ФХР и ИИХФ.  
"Они выдуманы в интернете. На самом деле все прагматично и просто. Есть 
юридические документы, акты, подакты, есть обоснование того или иного случая 
в рамках закона. Вопрос в том, как это интерпретируется людьми в ИИХФ. Наша 
федерация хоккея, КХЛ и ЦСКА в одной лодке и гребем одними и теми же 
веслами. Задача одна - найти истину и разобрать, принять разумные решения. 
Никаких закулисных игр между нами не было, нет и быть не может. Остальное 
это ваш брат - журналисты, которые пытаются найти остроту, похайповать в 
интернете и вкинуть интригу для обсуждения", - сказал Есмантович журналистам.  
Напомним, ИИХФ наложила на ЦСКА двухлетний запрет на проведение 
международных трансферов и на три года отстранила экс-вратаря армейцев 
Ивана Федотова от участия во всех соревнованиях под эгидой организации. ФХР 
должна заплатить штраф в размере 1 миллион швейцарских франков.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/esmantovich-ne-schitaet-cska-
vinovatym-v-napryazhennyh-otnosheniyam-fhr-i-iihf-2210994/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Егор Заврагин: "Лучший вратарь поколения? Я так не считаю" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 13 мая 2024) 
Новичок СКА и голкипер сборной "Россия 25" Егор Заврагин - о жизни в Хантах, 
свитере-талисмане и контактах с НХЛ.  
В первые "жаркие" дни работы рынка свободных агентов в КХЛ довольно 
незаметным оказался обмен между "Югрой" и СКА, в результате которого в 
Санкт-Петербург приехал вратарь Егор Заврагин. 
Да, едва ли 18-летний голкипер, год назад задрафтованный в НХЛ 
"Филадельфией" под общим 87-м номером, будет на виду в КХЛ уже в 
следующем сезоне. Но скауты, агенты и менеджеры оценивают Заврагина как 
сильнейшего как по своему году рождения, так и в целом среди поколения. Не 
просто так в свои 18 он уже был вызван Романом Ротенбергом в сборную "Россия 
25". 
- Читал, что начинал карьеру ты в поселке Чик Новосибирской области. Родом 
оттуда?  

https://tass.ru/sport/20784589
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 - Нет, я сам из Новосибирска, там жил все детство. В Чик ездил тренироваться 
и играть за местный "Штурм". 
- Как так получилось? Неужели в Новосибирске не нашлось льда?  
 - Начинал в ледовом дворце "Звездный", прямо возле моего дома. Но так 
получилось, что тренер "Штурма" позвал меня и друга играть за его команду, 
когда начал там работать. Мы согласились, вдвоем поехали туда. Ездили по 20 
километров в день - туда-сюда. 
 - Там кроме ледового дворца что-то было вообще?  
 - Обычный поселок: дома жилые, посреди - дворец. Нет такого, что чистое поле 
и ледовая коробка. Обычный поселок, как и все другие. 
 - В Ханты-Мансийск тоже перешел за тренером?  
 - Да, в системе "Югры" начал работать Дмитрий Сергеевич Мезенцев. И он меня 
позвал сначала просто потренироваться перед "регионами". А после ко мне 
подошел Евгений Хвостов - сейчас он директор спортивной школы в Хантах - и 
позвал меня в команду 2004 года, то есть к парням на год старше. Сели с 
родителями, подумали и приняли решение ехать. 
 - Не страшно было в 14 лет ехать бог знает куда на север?  
 - Да какая разница, север или не север? Везде выбираешь то, что будет лучше 
для развития. Меня звали в хорошую структуру, в хорошие условия, да еще и 
команда на год старше. В "Штурме" был только детский этап, дальше я бы 
упирался в стену. А здесь получил настоящее развитие. Время показало: 
решение было верным. 
 - В Хантах был интернат? Жестко, наверное - в другом городе, без родителей.  
 - Да, неплохой. А когда я дошел до уровня МХЛ, жил в гостинице. В детстве 
особо не нужны какие-то условия, развлечения, времени на это не было. 
Тренировка, учеба и часов пять свободного времени вечером. Приходишь - 
отдыхаешь. 
 - Читал, что ты мог уехать оттуда в Омск. Правда?  
 - Да, что-то было, но я уже не помню всех деталей. Лучше у агента спросить. 
- Но свитер Карри Рамо у тебя висел над головой, верно?  
 - Он до сих пор висит! 
 - Как он у тебя оказался?  
 - В детстве я любил смотреть игры "Авангарда", даже не знаю почему. Просто 
мне нравилась та команда и именно Рамо как ее вратарь. Следил за ними 
каждый матч, старался смотреть, когда показывали по телевизору. Родители 
знали, что мне нравится, что у меня такой кумир детства. И сделали подарок - 
купили его свитер. Я его повесил и вожу с собой как талисман. 
 - В Хантах у тебя началось все неплохо. Но в том году был "синдром второго 
сезона", когда совсем не получалось. Для себя понял, что произошло?  
 - Были на то причины. Озвучивать публично я бы их не хотел. В любом случае 
это шло от меня, я не показывал должный уровень. Это был, скажем так, 
огромнейший горький опыт для меня. Я даже рад, что жизнь дала мне такой опыт 
именно в раннем возрасте, когда не поздно провести работу над ошибками, 
чтобы я понимал на протяжении всей оставшейся карьеры: работать надо 
всегда. Меня те результаты подтолкнули на дополнительную работу. Как 
говорится, шаг назад я сделал только для разгона. 
 - Звездная болезнь?  
 - Нет-нет. Это были определенные хоккейные причины, но, повторюсь, называть 
их не хотел бы. 
 - Твой переход в СКА получился не таким заметным, учитывая первые дни 
открытия рынка. Тебя вообще спрашивали, хочешь ли ты переходить? Или 
поставили перед фактом?  



 

 

 - Конечно, все от меня зависело. Подошел генеральный менеджер "Югры" 
Сергей Гусев: "Агент тебе все детально расскажет. Но у нас переговоры идут со 
СКА, и все будет зависеть от твоего решения. Захочешь - езжай, не захочешь - 
не езжай". Клубы предоставили мне решать, что делать в этой ситуации и 
абсолютно никак не давили. Я посчитал нужным перейти в СКА. 
- Почему?  
 - Я думаю, ни для кого не секрет, что начинать сезон буду в "Сочи". При всем 
уважении к "Югре" это уже возможность играть на уровне КХЛ. Рано или поздно 
из Ханты-Мансийска мне нужно было делать шаг вперед. И если представилась 
такая возможность сейчас, отказываться глупо. Да, я мог бы еще годик 
повариться в ВХЛ, но для собственного развития лучше сделать шаг раньше, чем 
позже. 
 - Есть понимание, что в "Сочи" ты будешь именно играть, а не сидеть третьим?  
 - Все будет через работу, заранее никто ничего не скажет. 
 - Тебя не смущает, что есть целая группа вратарей, кто не очень-то и выиграл 
от перехода в СКА? Кочетков, Иванов, Бринкман, Аскаров...  
 - Почему? Аскаров играет в АХЛ, Кочетков - в НХЛ, Иванов - в КХЛ. Не считаю, 
что они забуксовали. Система СКА дала им определенный жизненный опыт, 
который они используют сейчас. У меня свой путь. Посмотрим, как сложится, 
главное - не переставать работать. 
 - Как ты относишься к тому, что в интернете Егора Заврагина называют самым 
перспективным вратарем поколения?  
 - Да никак не отношусь. Говорить можно многое, но показывать на деле - это 
другое. Сам я так не считаю, если вам нужно мое мнение. Пишут - и пишут, какая 
разница? Это точно на меня не давит. 
 - Чья манера игры тебе больше импонирует?  
 - Честно говоря, у меня нет какого-то конкретного кумира или примера для 
подражания. С каждого можно что-то хорошее взять, одного-двух выделить не 
могу. Посмотрите на Бобровского - техника катания у него просто запредельная. 
От него можно взять этот компонент. Так же и у остальных. 
- Корректно ли тебя сравнивать с Федотовым? Габариты у вас похожие.  
 - Не знаю, тут сложно сказать. Можете сравнивать с кем хотите, но я ни на кого 
не равняюсь. 
 - Понимал, что из-за истории с Иваном в том году попасть в "Филадельфию" 
будет сложнее?  
 - Нет, ни в коем случае. 
 - У тебя вообще есть какие-то контакты с заокеанским клубом?  
 - В основном агент это делает и его помощники, они на связи. Я лично в это не 
лезу, мое дело - играть и тренироваться, готовиться к выступлению в КХЛ. 
С НХЛ я вообще не хочу загадывать. Как получится - так получится, в свое время 
все будет видно. Все равно нужно будет советоваться со всеми: и с агентом, и с 
тренерами, и с родителями. Если когда-то туда поеду, это будет очень 
обдуманное и взвешенное решение. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056014_Jegor_Zavragin_Luchshij_vratar
_pokolenija_Ja_tak_ne_schitaju 

К заголовкам сообщений 

"Масло, которое лили нам по ушам, снизило градус". Откровенный 
Никитин - о "Локомотиве" (Чемпионат.com, Москва, 13 мая 2024) 
Главный тренер ярославцев подвел итоги сезона и тщательно разобрал 
выступление своей команды в плей-офф КХЛ. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056014_Jegor_Zavragin_Luchshij_vratar_pokolenija_Ja_tak_ne_schitaju
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056014_Jegor_Zavragin_Luchshij_vratar_pokolenija_Ja_tak_ne_schitaju


 

 

В нынешнем сезоне КХЛ "Локомотив" был очень близок к завоеванию первого в 
своей истории Кубка Гагарина, но в итоге железнодорожники оступились в 
финале, проиграв всухую серию "Металлургу". В эксклюзивном интервью 
обозревателю "Чемпионата" главный тренер ярославцев Игорь Никитин 
разобрал игру своей команды, назвал причины неудачи в решающем 
противостоянии, а также подвел итоги выступления на протяжении всего сезона-
2023/2024, назвав главные плюсы и недочеты, которые нужно устранять. 
"Я не смог сохранить команду в тонусе за эти 10 дней паузы" 
 - Уже успели проанализировать финальную серию?  
 - Не могу сказать, что все уже проанализировано, процесс идет. Тщательный 
анализ очень важен, нужно развиваться дальше и понимать, за счет чего ты 
выигрываешь и проигрываешь. 
 - Если бы можно было вернуть время назад, что хотели бы изменить?  
 - Сейчас ты смотришь на эти вещи, когда уже знаешь результат, поэтому 
отталкиваешься от того, что уже осознаешь, как все закончилось. Все это не так 
просто. Есть то, что не получилось. Понимаю, что я не смог сохранить команду в 
тонусе за эти 10 дней паузы. Мы находились не в лучшем эмоциональном и 
мотивационном состоянии. Здесь я не справился, меня это больше всего 
раздражает. 
 - Вы тренер-чемпион, но три проигранных финала все равно вызывают 
неприятные ощущения?  
 - Конечно, финал - это отдельное соревнование. Если вынести за скобки финал, 
то мы провели неплохой сезон. А если взять то, как сыграли финал, то есть 
чувство досады и горечи. Проблема не столько в проигрыше, сколько в том, как 
мы это сделали - вот что неприятно больше всего. 
 - Согласны, что на "Локомотив" оказывалось серьезное давление, так как едва 
ли не все прогнозировали победу ярославцев?  
 - Я не думаю, что это именно то, что сильно давило на ребят, проблема 
заключалась не в давлении. Она в том, что слишком много "масла" было. Финал 
- это отдельное соревнование, очень короткое. Перестроиться можно, но все уже 
зависит не только от тебя. Против тебя играет сильный, мотивированный и 
удачливый соперник, в финале по-другому ты не окажешься. Нужно выходить на 
лед в каждой игре с чувством опасности, которого у нас не было. 
- Чем, на ваш взгляд, обусловлен счет 4-0 в финальной серии? Все матчи 
проходили в равной борьбе, с разницей в одну шайбу.  
 - Это как раз то, что вытекает из предыдущего вопроса. Финал, повторюсь, 
краткосрочное соревнование, максимум семь матчей. 
 - Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин вас чем-то удивил?  
 - В принципе, мы понимали, что они будут делать, они это и делали. Зачем им 
от этого отказываться, если с помощью такой игры люди попали в финал и 
прошли всю регулярку? Наша философия заключается в том, что мы детально 
разбираем соперника, но всегда фокусируемся на своей игре. Верю, что если ты 
не контролируешь свою игру, то сложно подстроиться под соперника. Если 
контролируешь - то можешь использовать его слабые стороны. 
 - Ожидали, что такой феноменальный финал проведет вратарь соперника Илья 
Набоков?  
 - Мы готовились, разбирали его, знали, что он удачно действует. В финале не 
может оказаться команда, которой не фартит и у которой нестабильно играет 
вратарь. Есть исключения из правил, но в КХЛ я такого не помню. Как правило, 
те, кто выигрывал кубок, могут похвастать лучшей игрой вратаря в плей-офф. 
Мы с уважением относились к Илье, несмотря на его возраст, наш тренер по 
вратарям Рашит Давыдов говорил нам его характеристики. Нужно было 



 

 

заставить себя сделать экстраусилия, дополнительную нагрузку. Мы с этим не 
справились. 
"Когда ты не сфокусирован на 100%, то, как правило, соперник может этим 
пользоваться и вскрывать твои проблемы" 
 - Сильно ли сказалась на игре команды травма ведущего центрального 
нападающего Максима Шалунова?  
 - Потеря Макса - это понятно. Сказалась даже не столько она, сколько то, что у 
нас не было "лифта". Вместо Макса зашел Жора Иванов, а вместо Жоры не 
зашел никто. "Магнитка" - организованная команда, все ее звенья получали 
равное количество игрового времени. Против них нельзя играть тремя звеньями, 
нужно как минимум четыре. 
 - Шансов сыграть на уколах у Шалунова не было?  
 - Нет, там сразу было все понятно. 
 - Были другие ребята, которые играли с травмами?  
 - Конечно, три человека уехали на операции. Это нормально, так всегда в плей-
офф. 
 - Как считаете, действительно ли "Локомотиву" где-то не хватило креативных 
нападающих? Уж больно мало команда забивала в финале.  
 - Тема взаимосвязана. Она же не только в финале, а в течение всего сезона 
была и есть, мы пытаемся ее решить. Это звенья одной цепи. Когда ты не 
сфокусирован на 100%, то, как правило, соперник может этим пользоваться и 
вскрывать твои проблемы. До финала мы не испытывали проблем с 
результативностью. Тогда команда находилась в мотивационном тонусе. Не могу 
сказать, что мы недонастроились, просто масло масляное, которое лили нам по 
ушам, снизило градус. Этого было достаточно, чтобы все наши старые проблемы 
выскочили. Нужно отдать должное Магнитогорску, команда терпеливо сыграла в 
обороне, вратарь провел лучшие игры. 
- Яркий и результативный плей-офф провел нападающий Максим Березкин. Он 
превращается в топ-форварда?  
 - Я не просто на это надеюсь, а вижу его процесс роста. У Макса есть еще 
резерв, поэтому очень хотелось бы, чтобы он смог целиком реализовать свой 
талант. 
 - У вас в команде всего один легионер - защитник Мартин Гернат. Может, стоит 
усилить атаку иностранцами? Тем более лимит снова увеличен до пяти человек.  
 - Это резерв для усиления, для того же Макса Березкина рост происходит не 
только тогда, когда есть свободный путь, но и когда есть сильная конкуренция. И 
те люди рядом, у кого можно чему-то научиться. Макс отличается игровым 
интеллектом, а также желанием качественно развиваться. Когда есть 
конкуренция - это всегда возможность роста, который необходим 
профессиональному спортсмену. 
 - Некоторые эксперты любят говорить, что "Локомотив" только бегает и 
толкается по углам. Что вы можете им ответить?  
 - Пусть смотрят НХЛ, там несколько классных команд осталось, пусть посмотрят 
периодически их игры и насладятся североамериканским хоккеем ( улыбается ). 
"В плей-офф нас не считали фаворитами. Ребята сделали все, кроме последнего 
шага" 
 - Вы отработали в "Локомотиве" три сезона. Сейчас команда находится на пике 
развития?  
 - Если говорить обособлено от финала, то, конечно, команда весь сезон шла по 
восходящей. Со спадами, со своими передрягами, как это и происходит обычно 
в живом организме. В плей-офф нас не считали фаворитами, но мы верили, что 
вырастем в команду, которая завоюет Кубок Гагарина. Ребята сделали все, 



 

 

кроме последнего шага. Кстати, возвращаясь к вашему вопросу про легионеров. 
У нас есть четыре свободные позиции, но четыре нам не нужно, чтобы не 
ограничивать развитие своих пацанов. Мы даем нашим ребятам возможность 
развиваться и реализовывать себя, но пара иностранцев нам необходима. 
 - Если вспомнить ваш путь до финала, то серия с "Авангардом" получилась 
самой трудной?  
 - Каждый раунд был интересен по-своему, везде был свой барьер. Мы ЦСКА 
преодолели, Омск, да и с Челябинском счет не отражает всех моментов. Но 
ЦСКА и "Авангард" дали нам толчок для серии с "Трактором". 
 - То, что омичи прямо по ходу серии уволят своего главного тренера Михаила 
Кравца, стало неожиданностью?  
 - Меня самого увольняли и назначали во время плей-офф ( смеется ). Не 
сказать, что спокойно к этому отношусь, но когда через такое проходишь в обеих 
ипостасях, то смотришь иначе. Это внутренняя кухня соперника, мы реагировали 
таким образом, что объясняли ребятам, зачем и для чего Омск это сделал, в 
какой хоккей он теперь будет играть. То есть мы разбирали чисто практически 
именно то, что нужно для нас, не осуждая и не приветствуя решение "Авангарда". 
 - Разгром соперника со счетом 7:0 в далеко не чужом для вас Омске - о таком и 
подумать не могли?  
 - В хоккее всякое случается. Когда я работал в Омске, то проигрывал со счетом 
1:11 ( 14 марта 2009 года, четвертый матч четвертьфинальной серии с "Ак 
Барсом". - Прим. "Чемпионата" ). Я бы отметил омских болельщиков - они всегда, 
в любых сложных ситуациях поддерживали команду, это дорогого стоит для 
любого города и команды. Такое случается, не всегда подобный счет отражает 
накал борьбы, который происходил. Считаю, что в том матче "Локомотив" 
показал одну из самых цельных игр в плей-офф, реализация была на высоте, 
проявили себя от первой и до последней секунды. 
"С Федоровым общались на протяжении всего этого жизненного этапа" 
 - Как готовили команду к седьмому матчу, что говорили ребятам перед 
решающей игрой на площадке "Авангарда"?  
 - Мы стандартно подготовили нарезку моментов, на которые нужно обратить 
внимание в плане тактики и индивидуальных действий. Освежили все в памяти, 
показали ребятам разницу, которая была в эмоциональном плане после первых 
и последних встреч. 
 - ЦСКА - очень системная, чемпионская команда. Приятно было пройти 
армейцев, с которыми вы выигрывали Кубок Гагарина, в первом же раунде?  
 - Конечно, мы несколько лет не могли пройти ЦСКА, сложился определенный 
барьер, который нужно было преодолеть. Лично у меня не было ничего личного, 
все давно перекипело. Хотелось именно пройти дальше и показать результат. 
 - Пообщались с Сергеем Федоровым и поздравили Илью Воробьева с 
назначением?  
 - С Сергеем Викторовичем общались на протяжении всего этого жизненного 
этапа, когда я работал главным тренером, когда он стал им вместо меня. Наши 
отношения не прерывались, после серий мы всегда общались. У нас хорошие 
отношения: он меня обыгрывал, я его обыгрывал. Илья Петрович после финала 
позвонил, мы общаемся, слава богу, у меня хорошие отношения с моими 
коллегами. Пожелал ему удачи, мы теперь соперники ( смеется ). Поздравлять 
надо Андрея Разина с Кубком Гагарина. 
"Тренерская профессия - это вообще всегда реакция на ситуацию" 
 - "Трактор" в полуфинале вы прошли со счетом 4-0. Все стало понятно, когда 
травмировался основной вратарь соперника Зак Фукале?  



 

 

 - Понятно, что залог успеха во многом в этом. Вратарь - это важная часть 
механизма, мы помним самоотдачу, которая была у "Трактора" в предыдущих 
сериях. Изучали их статистику, количество заблокированных бросков. Мы не 
делали акцент на этом, с уважением и концентрацией отнеслись к травме 
вратаря соперника, нас она точно не расслабила. 
 - А как отнеслись к памятной речи Алексея Заварухина в адрес Шалунова и что 
сказали самому Максиму?  
 - Я понимал, для чего это делается. Объяснили все ребятам и конкретно Максу, 
вспомнили с ним события предыдущей серии, когда он не сдержался, его 
спровоцировали и поймали в финале, а мы тогда еще с ЦСКА проиграли 
"Авангарду". Макс вырос, прошел практический опыт на себе и все понимал. 
Говорил: "Не переживайте, я готов, все будет нормально". 
 - Ваши пресс-конференции в последнее время стали произведением искусства, 
достаточно вспомнить речь про наперсточников. Это получается спонтанно или 
вы как-то готовитесь и обдумываете заранее?  
 - А когда обдумывать, ты же не знаешь, как игра сложится? Просто такая реакция 
на ситуацию. Тренерская профессия - это вообще всегда реакция на ситуацию. 
Ты готовишься, но сюжет может оказаться разным. Самое главное - правильно 
понять сценарий. 
"Пытался месяца три по-хорошему с Лихачевым разговаривать - вижу, что 
реакции никакой" 
 - Сейчас не жалеете, что достаточно жестко прошлись по Ярославу Лихачеву, 
сказав, что не будете ставить на зеро?  
 - А мы с ним потом разговаривали, он понял, для чего это ему сделали. Я 
пытался месяца три по-хорошему разговаривать - вижу, что реакции никакой. 
Пришлось немножечко пожестче. Идет процесс взросления парня, впервые 
оказавшегося в команде, которая не просто участвует в турнире, а хочет 
выиграть Кубок Гагарина. Все жестко, честно. Это неприятно, но мы долго 
разговаривали. Он правильно среагировал. 
 - У вас действующий контракт с "Локомотивом" на следующий сезон? 
Расскажите, как прошло ваше общение с руководством клуба.  
 - Да, действующий контракт на следующий сезон. С руководством мы в процессе 
разговора и подведения итогов, прокачиваем молодых ребят. В нормальной 
команде работа никогда не заканчивается. 
 - Все ваши помощники остаются или в тренерском штабе будут изменения?  
 - Я думаю, что да, остаются. Пока все так, как было. 
 - Вы счастливы и рады жить и работать в Ярославле?  
 - Да, мы с семьей довольны. И в плане того, какие условия для нас создали, и в 
плане профессионального развития я благодарен судьбе. 
 - Понимаете, что город заждался Кубка Гагарина?  
 - Разумеется. Я, во-первых, сам в этом плане все осознаю, меня не надо 
уговаривать. Конечно, болельщики заслужили, Ярославль - хоккейный город, 
люди все понимают, знают путь победы, хоть это и было давно. Есть трагические 
события, которые произошли, это тоже один из поводов и мотивация для ребят, 
которые сейчас здесь играют. Хочется, чтобы мы все приложили усилия и на 
следующий год не просто сохранили чемпионское окно, а смогли реализовать 
свой потенциал.  

https://www.championat.com/hockey/article-5547788-intervyu-s-glavnym-trenerom-
lokomotiva-igorem-nikitinym-13-maya-2024-goda.html 

Похожие сообщения (21): 

• Sport24.ru, Москва, 13 мая 2024 

https://www.championat.com/hockey/article-5547788-intervyu-s-glavnym-trenerom-lokomotiva-igorem-nikitinym-13-maya-2024-goda.html
https://www.championat.com/hockey/article-5547788-intervyu-s-glavnym-trenerom-lokomotiva-igorem-nikitinym-13-maya-2024-goda.html
https://sport24.ru/hockey/news-646866-menya-eto-razdrazhayet-glavnyy-trener-lokomotiva-nazval-prichiny-porazheniya-v-finale-kubka-gagarina


 

 

• Sports.ru, Москва, 13 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 мая 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 13 мая 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 13 мая 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 13 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 мая 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 мая 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 13 мая 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 13 мая 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 13 мая 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 13 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Вратарь "Металлурга" рассказал, с чем связан прорыв Ильи Набокова 
(Чемпионат.com, Москва, 13 мая 2024) 
Играющий тренер и вратарь "Металлурга" Александр Судницин высказал 
мнение, с чем связан прорыв молодого голкипера "Магнтики" Ильи Набокова. 
 - Ты и тренировался и работал вместе с Ильей Набоковым. С твоей точки зрения 
как за один сезон он вырос в основного вратаря клуба и стал самым юным 
обладателем звания MVP Кубка Гагарина? 
 - Илья очень талантливый парень, который очень хорошо оснащен технически 
был еще до КХЛ. Его прорыв связан с ментальным ростом! В этом аспекте он 
добавлял по ходу сезона. Плюс ежедневная работа! И конечно доверие 
тренеров. 
Отметил бы еще именно вратарский коллектив, Артем, Илья, Сашка и Никита. 
Все парни поддерживали друг друга, и своей работой подталкивали к развитию! 
В итоге Илья добился такого результата, о котором можно только мечтать 
(улыбается). 

https://www.championat.com/hockey/news-5549108-vratar-metallurga-vyskazalsya-
s-chem-svyazan-proryv-ili-nabokova.html 

К заголовкам сообщений 

Яковлев: "У мальчишек в мое время было два пути - или на завод, или на 
коробку" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 мая 2024) 
Защитник "Металлурга" Егор Яковлев поделился воспоминаниями о своем 
детстве в Магнитогорске. 
"Магнитогорск - это моя родина, мое детство. Здесь я вырос, влюблялся 
впервые, испытывал разочарование. В этом промышленном городе обожают 
хоккей. У мальчишек в мое время было два пути: или на завод, или на коробку. 
Предприятия тесно переплетены с жизнью каждой семьи". 
Также спортсмен прокомментировал высказывания людей про трудности с 
экологией за пределами Магнитогорска. 
"Я вырос, мои родители выросли - проблем со здоровьем нет. Черного снега и 
цветной воды из-под крана тоже не видел. Наш Ледовый дворец стоит напротив 
завода, и я знаю, что есть специальные лаборатории контроля чистоты воздуха", 
- добавил он. 
Яковлев является воспитанником магнитогорского "Металлурга". После 
окончания спортивной школы в 2008 году он оказался в системе "Ак Барса", а 
позже выступал за "Локомотив", СКА и провел один сезон в "Нью-Джерси". В 2019 
году Яковлев вернулся в Россию и подписал контракт с "Металлургом". 

https://www.sports.ru/hockey/1116064552-nikitin-o-0-4-v-finale-ya-ne-smog-soxranit-komandu-v-tonuse-za-eti-10-.html
https://allhockey.ru/news/show/517697-Nikitin_ya_ne_smog_sohranit_Lokomotiv_v_tonuse_za_10_dnej_pauzy
https://www.sovsport.ru/hockey/news/nikitin-rasskazal-kakie-problemy-ispytyval-lokomotiv-v-proshlom-sezone
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/193495-igor-nikitin-rasskazal-o-prichinah-porazheniya-lokomotiva-v-finale-kubka-gagarina-s-metallurgom
https://sport.tatar-inform.ru/news/nastavnik-lokomotiva-nikitin-otvetil-kritikam-svoego-stilya-5890401
https://allhockey.ru/news/show/517710-Nikitin_rasskazal_o_probleme_presledovavshej_Lokomotiv_ves_sezon
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/nikitin-zayavil-chto-on-ne-smog-sohranit-lokomotiv-v-tonuse-za-10-dney-pauzy-2210902/
https://www.championat.com/hockey/news-5548674-nikitin-kritikam-svoego-stilya-pust-smotryat-nhl-i-nasladyatsya-severoamerikanskim-hokkeem.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/294429
https://metaratings.ru/news/trener-lokomotiva-nikitin-zayavil-o-chuvstve-dosady-i-gorechi-ot-finala-s-metallurgom-362608/
https://www.championat.com/hockey/news-5548258-nikitin-my-ponimali-chto-budet-delat-magnitka-oni-eto-i-delali.html
https://www.championat.com/hockey/news-5549108-vratar-metallurga-vyskazalsya-s-chem-svyazan-proryv-ili-nabokova.html
https://www.championat.com/hockey/news-5549108-vratar-metallurga-vyskazalsya-s-chem-svyazan-proryv-ili-nabokova.html


 

 

В минувшем сезоне 32-летний защитник провел 64 матча в регулярном 
чемпионате КХЛ, набрав 27 (6+21) очков. В плей-офф на его счету 2 гола и 2 
результативные передачи в 19 играх. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaschitnik-metallurga-yakovlev-
rasskazal-o-detstve-v-magnitogorske-2210974/ 

К заголовкам сообщений 

Разин: "Главное для "Металлурга" - не надевать корону. Удержаться на 
пьедестале тяжелее, чем залезть" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 мая 
2024) 
Главный тренер " Металлурга " Андрей Разин признался, что не ожидал от 
магнитогорской команды победы в Кубке Гагарина, а также заявил, что удержать 
чемпионский титул тяжелее, чем его завоевать. 
В минувшем сезоне "Металлург" под руководством Разина завоевал Кубок 
Гагарина, обыграв в финальной серии "Локомотив" со счетом 4-0. В понедельник 
специалист был признан лучшим тренером по итогам сезона КХЛ. 
 - Если бы сказали перед сезоном, что возьмем Кубок Гагарина, я бы не поверил. 
Но мы с командой к этому стремились, работали ради этого. Залезть на 
пьедестал тяжело, но удержаться еще тяжелее. Главное - не надевать корону, 
ведь в следующем сезоне все придется начинать заново, - сказал Разин "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056537_Razin_Glavnoje_dla_Metallurga
__ne_nadevat_koronu_Uderzhatsa_na_pjedestale_tazheleje_chem_zalezt 

К заголовкам сообщений 

Разин ответил на вопрос о возможности возглавить сборную России (Р-
Спорт, Москва, 13 мая 2024) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин, признанный 
лучшим тренером по итогам сезона-2023/24 Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ), заявил РИА Новости, что примет предложение Федерации хоккея России 
(ФХР) возглавить национальную сборную страны, если таковое поступит.  
Под руководством Разина "Металлург" в сезоне-2023/24 одержал 60 побед в 91 
матче регулярного чемпионата и плей-офф, а также завоевал Кубок Гагарина. В 
финале турнира "Магнитка" обыграла ярославский "Локомотив" (4-0). В 
прошедшем сезоне лиги Разин впервые в качестве главного тренера клуба КХЛ 
выиграл серию плей-офф и стал чемпионом.  
"Приятно оказаться в числе таких тренеров, как Олег Знарок, Зинэтула 
Билялетдинов, Майк Кинэн. Быть в этом списке действительно очень приятно. 
Но начнется следующий сезон, надо будет заново доказывать свою 
состоятельность. Роль тренера сборной России? Если Федерация хоккея России 
предложит такую возможность, то я, конечно же, не откажусь. Но пока мне надо 
работать, работать и еще раз работать, необходимо совершенствоваться 
далее", - сказал Разин.  

https://rsport.ria.ru/20240513/razin-1945746293.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 13 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaschitnik-metallurga-yakovlev-rasskazal-o-detstve-v-magnitogorske-2210974/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaschitnik-metallurga-yakovlev-rasskazal-o-detstve-v-magnitogorske-2210974/
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056537_Razin_Glavnoje_dla_Metallurga__ne_nadevat_koronu_Uderzhatsa_na_pjedestale_tazheleje_chem_zalezt
https://rsport.ria.ru/20240513/razin-1945746293.html
https://allhockey.ru/news/show/517787-Razin_otvetil_na_vopros_o_vozmozhnosti_vozglavit_sbornuju_Rossii
https://sport24.ru/hockey/news-647082-luchshiy-trener-kkhl-sezona-202324-razin-otvetil-vopros-gotovli-on-vozglavit-sbornuyu-rossii


 

 

"Чтобы ехать в НХЛ, нужно стать состоявшимся игроком в России". 
Интервью главного таланта "Торпедо" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 13 мая 2024) 
Антон Силаев - об общении с Ларионовым и переходе во взрослый хоккей.  
Защитник "Торпедо" Антон Силаев - одно из главных открытий минувшего сезона 
и номинант на приз лучшему новичку чемпионата. В интервью "СЭ" во время 
Кубка Будущего он рассказал о преддрафтовой шумихе, выступлении в плей-
офф, своем стиле игры, общении с Игорем Ларионовым, учебе и многом другом.  
Планирую заниматься английским с репетитором  
 - На Кубке Будущего достаточно много энхаэловских скаутов. Ты говорил, что в 
начале сезона тебе было сложно абстрагироваться от разговоров про драфт. 
Сейчас их уже удается воспринимать как белый шум?  
 - Наверное, тогда это было сказано на эмоциях. Сказал, что они мешали, потому 
что тогда пошел спад в игре. Может, в этот момент где-то не хватило 
профессионализма. Сейчас отношусь к этому уже абсолютно спокойно. Понял, 
что скауты и общение с ними - часть моей работы.  
 - Самый странный вопрос, который задавали скауты во время преддрафтовых 
собеседований?  
 - У всех есть свои интересные вопросы. Даже не вспомню сейчас какой-то один 
конкретный.  
 - Как у тебя дела с английским?  
 - Когда в команде было регулярное общение с Мэдисоном Бауи и Игорем 
Ларионовым-младшим, то старался их понимать и что-то отвечать им. Пусть 
говорил и не полными предложениями, но пару-тройку слов связать точно мог. 
Сейчас пока нет регулярной практики. Но со следующего сезона планирую 
начать заниматься английским с репетиторами. На данный момент на это нет 
времени из-за сдачи экзаменов и немного других целей. 
 - Ты рассказывал, что в какой-то момент у тебя начались проблемы с учебой, и 
Ларионову пришлось разговаривать о них с твоими учителями.  
 - Да, учителя общались с Игорем Николаевичем. Была хорошая беседа с моим 
классным руководителем и директором школы. Сейчас уже все нормально. Буду 
сдавать на ЕГЭ обществознание, базовую математику и русский. Когда 
появляется свободное время, то сразу стараюсь готовиться и что-то решать по 
мере поступления.  
Любой профессиональный спортсмен скажет: либо спорт, либо учеба. Отец с 
мамой всегда говорили: "Антон, либо ты учишься, либо играешь в хоккей". У меня 
постоянно сидели эти слова в голове. Но когда начал играть в ЮХЛ и МХЛ, то 
старался совмещать все, чтобы не оставаться дураком.  
- У тебя есть цель уйти в топ-5 драфта?  
 - У вас [журналистов] это любимый вопрос на сегодняшний день? (Смеется.) 
Совершенно спокойно отношусь к этому. Ну не выберут в первой пятерке. Что 
поделать? Это лотерея  
 - Следишь ли ты за Артемом Левшуновым, которого называют наряду с тобой 
лучшим защитником предстоящего драфта?  
 - Видел некоторые моменты его игр. Классный защитник с хорошей техникой 
катания. Но особо за ним не слежу.  
 - Ты говоришь, что планируешь еще какое-то время развиваться в России. Давай 
смоделируем ситуацию: ты уходишь в топ-3 и тебе сразу же предлагают твердое 
место в основе. Прорабатывали ли с агентом вариант с отъездом за океан уже в 
следующем сезоне?  
 - Алексей (Дементьев. - Прим. "СЭ") уже давал интервью на этот счет, и я 
согласен с ним. У меня контракт с "Торпедо" до 2026 года, и торопиться куда-то 



 

 

нет смысла. Считаю, что нужно стать состоявшимся игроком здесь, чтобы ехать 
в НХЛ и становиться топом уже там.  
 - Планируешь лично посетить церемонию?  
 - Да, конечно. После турнира у меня стопроцентно будет три недели отдыха. В 
это время будет продолжаться подготовка к экзаменам. Думаю, в начале июня 
начну работать на земле с тренером по ОФП и где-то в 20-х числах полечу на 
драфт.  
 - Был ли у тебя интерес к драфт-комбайну?  
 - Да, очень хотел поехать на тесты. Но из-за экзаменов чисто физически не смогу 
на них попасть.  
- Если возвращаться к серии плей-офф со СКА, то уже удалось с холодной 
головой понять, чего не хватило "Торпедо"?  
 - Здесь можно сказать многое. Можно сказать, что не хватило опыта, сил или 
еще чего-то. Думаю, все зависело только от нас и нашей игры. До сих пор не могу 
сказать, с чем точно это связано. Уверенно выиграли первый матч, затем отдали 
игру в овертайме, а после словили какой-то резкий спад. Наверное, все уже 
объяснил Игорь Николаевич на итоговой пресс-конференции. Могу только 
согласиться с его словами.  
 - В СКА постоянно говорят, что они играют в советский комбинационный хоккей. 
Но во время этой серии не было ощущения, что против вас играет команда с 
совершенно другим стилем - быстрым, силовым, вертикальным.  
 - Против них было интересно играть. Они много атаковали, но во втором раунде 
отлетели "Автомобилисту". Значит, нашлась команда поинтереснее и 
сплоченнее.  
 - В конце сезона у вас образовалась чрезвычайно молодая оборонительная 
линейка, когда в основу подняли Дмитрия Бреуса и Арсения Варлакова. Не было 
ощущения, что вам не хватает более взрослых людей в обороне?  
 - Честно, не могу сказать, что мы как-то сильно уступали в обороне. Мы 
старались играть правильно и рационально. Да, были моменты, где мы как-то 
проседали. Но чтобы нас как-то дико переигрывали...  
 - Когда спустили на плей-офф в МХЛ, уже был не таким голодным до хоккея?  
 - С одной стороны, после серии со СКА эмоции как-то поутихли. Но просто на 
тот момент никто не знал, что я играл с травмой. Спокойно отнесся к критике, 
потому что многие люди не знали точных деталей. Вообще не обращал внимания 
на то, что говорили диванные эксперты.  
Если говорить про команду, то "Чайка" очень хотела выиграть Кубок Харламова. 
У нас было много ребят, которые поднялись с низов. Например, знаю трех ребят, 
которые играли со мной в ЮХЛ, и в них не видели потенциальных игроков 
основы. Если бы за спиной у этих парней был бы еще один сезон в МХЛ, то 
команда стала бы еще увереннее и опытнее. Да, может быть, не хватило этого 
самого опыта. Но ссылаться на это - последнее дело.  
 - Многим запомнился момент с твоим удалением за выброс клюшки в серии с 
"Локо". Никите Артамонову за его неприличный жест в адрес скамейки 
соперников Ларионов устроил публичный разнос. Был ли у тебя с ним разбор 
полетов?  
 - Да, Игорь Николаевич сразу же позвонил мне и спросил, что случилось: "Кому-
то колено оторвал? Судью обозвал? Выбросил кого-то за борт?" Ответил: "Нет, 
просто сломал клюшку и выбросил на автомате, чтобы не получить удаление". 
Кто ж знал, что получится ее кинуть на 20 минут? 
Игорь Николаевич спокойно все объяснил. Плюс дал понять, что сейчас будет 
много диванных экспертов, которые будут говорить, что я кидаю клюшки в 
соперников. Сказал даже не переживать по этому поводу и посоветовал 



 

 

рационально сыграть в следующей игре, как я умею. Ларионов изначально 
просил меня играть правильно и беречь свое колено, чтобы не усугубить травму 
 - За этот сезон научился убирать телефон и абстрагироваться от критики?  
 - Да, хотя это и очень тяжело. Все равно из-за учебы и собеседований со 
скаутами не получается вылезать из интернета. У меня постоянно включен либо 
ноутбук, либо телефон. 
- В чем тебе советуют прибавлять скауты?  
 - Практически во всем том же самом, о чем мне говорит Игорь Николаевич. Он 
все эти вещи обсуждает со скаутами. Считаю, что мне удалось за этот сезон 
добавить в катании и работе клюшкой.  
 - Многие отмечали то, как ты здорово прошил трафик кистевым от синей линии 
в матче с "Ак Барсом". Если брать такие набросы, то Робин Пресс - лучший игрок 
лиги в этом компоненте?  
 - Да, один из лучших точно. Но если брать щелчок, то, наверное, назову Никиту 
Нестерова, который прошивает все на своем пути.  
 - На кого из защитников ты ориентируешься, когда дело заходит о работе на 
чужой синей линии?  
 - Мне всегда нравились два защитника - Виктор Хедман и Расмус Далин. Можно 
отметить многих, но пристальнее всех слежу именно за ними.  
 - Как в начале сезона взрослые игроки в КХЛ реагировали на то, что их бьет 
пацан в маске?  
 - Если есть возможность, то всегда играю в тело - это мой стиль игры. Меня с 
детства к этому приучали - большой защитник всегда должен идти в силовую. 
Хотя сейчас хоккей стал более быстрым и приходится куда чаще играть клюшкой. 
Против некоторых команд банально тяжело подстроиться "в тело".  
 - Атанасова с его низким центром тяжести реально поймать на силовой?  
 - Он как раз один из тех нападающих, кого тяжело поймать. Василий - маленький, 
юркий. Против таких надо действовать в отборе клюшкой. Я со своим ростом при 
силовой могу либо ногу ему оторвать, либо получить 5+20 за то, что въеду ему в 
голову.  
 - Как сильно по команде ударила ситуация с отстранением от игр и тренировок 
Антона Сизова?  
 - Особо никак не ударила. Просто поговорили об этом внутри коллектива. Но то, 
что было в этой беседе, должно остаться в команде.  
 - Алексей Кручинин сказал, что он был выведен из состава, потому что не 
оказывал должного влияния на молодежь. Ты заметил какую-то разницу в плане 
его вклада в раздевалку, по сравнению с прошлым сезоном?  
- Я иногда поддерживаю связь с Антоном Сизовым. Мы с ним в хороших 
отношениях, несмотря на ситуацию в команде. Это один из тех людей, которые 
мне помогли адаптироваться в "Торпедо". Всегда могу написать ему и спросить 
какой-то совет. Алексей Кручинин - тоже очень добрый и отзывчивый человек, 
который всегда придет на помощь. Не могу сказать про них вообще ничего 
плохого.  
 - Предсезонка у Филиппа Арзамазова отличается от тех стандартов, к которым 
тебя приучали ранее?  
 - Конечно. Во-первых, у нас команда собирается в августе. Во-вторых, впервые 
у меня не было бегов на сборах. Но здесь тоже есть свои трудности. Например, 
мне в первые дни очень тяжело дался лед, потому что занятия были очень 
динамичными и интенсивными - у меня поначалу чуть легкие не вылетали.  
Кто-то думает, что раз нас собирают в августе, то все проходит легко. На самом 
деле это не так. У тебя есть десять дней, и за это время ты должен выйти, 
отпахать и все доказать тренерам.  



 

 

 - Если смотреть объективно, в начале сезона ты был готов забрать место во 
второй спецбригаде большинства, или этот шаг Ларионова больше был 
авансом?  
 - Игорь Николаевич просто как-то сказал мне, что хочет попробовать меня в 
большинстве. Подумал тогда: "О, круто! Значит, надо доказывать, что могу 
играть там".  
Может быть, тренеры решили попробовать меня поставить в спецбригаду, 
потому что раньше у меня был более простой стиль игры, где я больше 
вбрасывал шайбу. Здесь же мне пришлось играть более креативно и постоянно 
стараться сохранять контроль. Это хороший опыт, который помогает мне в 
сборной. Сейчас могу совершенно спокойно сделать паузу, сохранить шайбу и 
отдать осознанную передачу.  
 - Наличие Николая Воеводина, с которым ты выигрывал Кубок Харламова, в 
тренерском штабе сборной наверняка ведь облегчает работу.  
 - Да. Помню еще, как он работал у нас в Сарове. Воеводин очень тепло принял 
нас в команде. Но я был в сборной у разных тренеров и давно уже спокойно 
адаптируюсь к разным требованиям.  
- Никита Артамонов сейчас самый близкий твой партнер по команде, учитывая, 
что вы одновременно с ним зашли в основу "Торпедо"?  
 - Мы со всеми в команде хорошо общаемся. Нет такого, что ходим с Никитой 
только вдвоем. Например, у меня очень теплые отношения сложились с 
Кириллом Ворониным. Но абсолютно со всеми можно пошутить и улыбнуться.  
 - Ларионов - не тот тренер, который будет ходить с дубиной в руках и тотально 
контролировать своих игроков. Эта атмосфера доверия тебя не расхолаживала 
в первые месяцы?  
 - Когда тренер доверяет тебе, то ты должен оправдывать это. Если допускаешь 
какие-то косяки, то всем видом показываешь ему, что ты его не уважаешь. В 
конечном счете ведь это доверие переносится на лед. Дисциплина должна быть 
как в быту, так и на льду.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/anton-silaev-intervyu-zaschitnika-
torpedo-ob-igore-larionove-debyute-v-khl-vzroslom-hokkee-drafte-i-otezde-v-nhl-
2210585/ 

К заголовкам сообщений 

Нападающий "Торпедо" Атанасов: Гафуров мне помог, я рад, что он ушел 
на повышение (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 13 мая 2024) 
Нападающий "Торпедо" Василий Атанасов в эксклюзивном интервью 
Metaratings.ru рассказал о своих взаимоотношениях с бывшим генеральным 
менеджером команды Максимом Гафуровым.  
"Не назову фаворита Кубка Стэнли, как и за кого буду болеть персонально. 
Хоккей в НХЛ, и, кстати, в КХЛ тем и интересен, что нельзя предугадать 
победителя. Поэтому буду смотреть и болеть за красивый хоккей.  
Смена генменеджера? С Максимом Гафуровым были хорошие рабочие 
отношения. Он мне помог, а я старался отдаваться полностью на льду. Рад за 
него, что он ушел на повышение, но в тоже время мы будем двигаться дальше", 
- сказал Атанасов на церемонии закрытия сезона КХЛ. 
В начале мая стало известно, что Гафуров покинул клуб и вошел в 
администрацию Нижегородской области. 

https://metaratings.ru/news/napadayushii-torpedo-atanasov-gafurov-mne-pomog-ya-
rad-chto-on-ushyol-na-povyshenie-362779/ 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/anton-silaev-intervyu-zaschitnika-torpedo-ob-igore-larionove-debyute-v-khl-vzroslom-hokkee-drafte-i-otezde-v-nhl-2210585/
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https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/anton-silaev-intervyu-zaschitnika-torpedo-ob-igore-larionove-debyute-v-khl-vzroslom-hokkee-drafte-i-otezde-v-nhl-2210585/
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Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Президент "Трактора" Текслер объяснил, почему клуб назначил канадца 
Гру вместо Заварухина (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 мая 2024) 
Президент челябинского "Трактора" Алексей Текслер рассказал, почему канадец 
Бенуа Гру сменил Алексея Заварухина на посту главного тренера команды. 
"Трактор" под руководством Заварухина дошел до полуфинала плей‑офф КХЛ, 
где уступил ярославскому "Локомотиву" со счетом 0-4 в серии. 6 мая челябинский 
клуб объявил о назначении Гру, контракт с 56‑летним канадским специалистом 
рассчитан на два сезона. 
 - Действительно трудное решение. Алексей стал главным тренером по ходу 
сезона и сделал для бронзы очень многое. Мы думали о том, по какому пути 
пойти, приняли решение назначить иностранного специалиста. Гру занимается 
молодежью, одна из задач притягивать именно молодежь, и тут стоит пример 
"Металлурга", - передает слова Текслера корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056526_Prezident_Traktora_Teksler_obj
asnil_pochemu_klub_naznachil_kanadca_Gru_vmesto_Zavaruhina 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Владимир Плющев: "Не верю, что при Гатиятулине "Ак Барс" заиграет, как 
ждут" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 13 мая 2024) 
Бывший главный тренер "Ак Барса", а также юношеских и молодежных сборных 
России Владимир Плющев в беседе с "ТИ-Спорт" поделился мнением о 
тренерских назначениях в "Ак Барсе" и "Тракторе", объяснил, почему не верит в 
эти перестроения, а также разобрал игры сборных России и Беларуси и текущий 
чемпионат мира.  
"Гатиятулин? Когда тренера выбирают по принципу "а кто еще у нас есть?", 
получается вот так" 
"Ак Барс" так и не объявил о продлении контракта с Радуловым. Сейчас ходят 
разговоры о том, что хотят расстаться с Шипачевым. Может, казанцам стоило бы 
оставить хоть кого-то опытного, кто был бы лидером в раздевалке? А то слишком 
резкое обновление идет.  
Там пришла новая тренерская бригада. Со своим видением, со своим 
менталитетом и своими комплексами. Работать с такими игроками, как Радулов, 
Шипачев и другие, видимо, им будет сложно в сезоне. Да и вообще им будет 
сложно в следующем сезоне. Потому что есть объективные причины, которые об 
этом говорят. 
 Тренеры, которые пришли, должны определять, могут ли они работать с такими 
игроками. Но мне интересно, какая задача будет перед ними стоять на сезон. 
Сам Гатиятулин заявил, что пришел, чтобы сделать "Ак Барс" чемпионской 
командой.  
Знаете, он пришел туда, не понимая зачем. Мне так показалось. Потому что у 
него и в предыдущих клубах была возможность сделать то же самое - у него не 
получилось. А "Ак Барс" - сложная команда. Гораздо сложнее, чем те, что у него 
были в предыдущей карьере. 
Под сложной командой вы подразумеваете структуру пирамиды власти в клубе?  

https://allhockey.ru/news/show/517762-Atanasov_Gafurov_mne_pomog_ya_rad_chto_on_ushel_na_povyshenie
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056526_Prezident_Traktora_Teksler_objasnil_pochemu_klub_naznachil_kanadca_Gru_vmesto_Zavaruhina
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056526_Prezident_Traktora_Teksler_objasnil_pochemu_klub_naznachil_kanadca_Gru_vmesto_Zavaruhina
https://allhockey.ru/news/show/517795-Gubernator_Chelyabinskoj_oblasti_rasskazal_o_zadachah_Gru_v_Traktore


 

 

Я имею в виду внутренний менталитет команды. Я работал в "Ак Барсе" с Юрием 
Ивановичем Моисеевым, я знаю, что такое "Ак Барс" для болельщиков Казани и 
всего Татарстана. Я знаю, как к команде относятся руководители республики. Я 
знаю, что там не терпят многих вещей, которые не соответствуют внутренним 
пожеланиям болельщиков. А для болельщиков важно, чтобы команда играла в 
хоккей, а не бегала по площадке. 
То, что он сказал, дело хорошее, конечно. В России был такой философ Герцен, 
который сказал "мало хотеть - надо мочь". 
У вас очевидно очень скептическое отношение к Анвару Гатиятулину в "Ак 
Барсе". Этот союз будет неудачным, на ваш взгляд?  
Это мое личное мнение. Я не собираюсь его никому навязывать. Посмотрим, что 
будет в октябре-ноябре. 
Согласны, что пока Казань на Востоке не выглядит фаворитом следующего 
сезона?  
Могу так сказать: общий уровень хоккея у нас, конечно, понижается. Ситуация в 
плей-офф в этом году показала, что с нашим хоккеем надо что-то делать. Когда 
первая команда Запада проигрывает шестой команде Востока. Когда четвертая 
команда Востока преодолевает железобетонные дерби команды Запада... 
Значит, здесь есть вещи, которые надо менять. 
Говорить о том, что "Ак Барс" в следующем сезоне будет фаворитом... Ну, 
наверное, многие скажут, что да, конечно. Потому что там великолепная 
материальная база, прекрасная инфраструктура, интерес публики, интерес 
руководства республики. Но все это не совсем то, чтобы решать большие задачи. 
Для того чтобы решать большие задачи, надо понять менталитет татарского 
хоккея, понять менталитет игроков, менталитет болельщиков. Предложить им 
программу решения задач. И если она будет одобрена, то есть год-два-три для 
того, чтобы создать команду чемпионов. 
Но я понимаю так, что, кроме лозунгов - пришел сделать команду чемпионов, там 
ничего больше нет. Тем более что подобрали помощников, которые походили по 
клубам с неудачным карьерным результатом. И ожидать от них, что они будут 
стоять перед игроками, которые считают себя значимыми в российском хоккее, 
сложно. 
Когда у нас приглашают людей по принципу "а кого еще можно и где у нас еще 
есть?", то получается именно так. Я не верю, что Казань на следующий год 
заиграет так, как от нее ждут болельщики. 
"При Бенуа Гру "Трактору" нужно будет несколько лет. Поэтому людям, которые 
это назначение продавили, нужно будет отвечать" 
Сейчас очень большой информационный шум вокруг "Трактора". Там сменили 
главного тренера Заварухина на Гру. Усиливают центральную ось. Как думаете, 
это ставка, когда все положено на следующий сезон?  
Замена тренера, в общем-то, напрашивалась, но вопрос в другом: какой выбор 
они сделали и в отношении кого. Потому что любой иностранец, который 
попадает в российскую среду, ему нужно достаточное время для адаптации. Это 
нормально для любой страны и лиги. 
Иногда наши специалисты быстрее адаптируются. Европейские и 
североамериканкие тяжелее адаптируются, потому что многие вещи просто 
понять не могут. Российского человека, менталитет. 
Я не знаю, может, они взяли его на перспективу, лет на пять. Но в первые пару 
сезонов я точно знаю, что результата этот тренер не даст. Если они ставят на 
сезон, значит, потом те люди, которые это продавливали, должны будут 
оправдываться перед своими болельщиками. 



 

 

Как считаете, смена Заварухина на Гру, несмотря на обещание оставить в случае 
прохода двух раундов, - это правильный поступок? С одной стороны, Заварухин 
не совсем убедил, но и сказанных слов Волкова не воротишь.  
Я не думаю, что это только Волков принимал решение. Точно так же, как была 
информация, что назначение Воробьева в ЦСКА - это было коллективное 
мнение. И что будет делать этот коллектив, если вопросы возникнут в октябре-
ноябре? Мне интересно, кто этот коллектив. Но они приняли решение, и за это 
решение потом кто-то должен будет отвечать. 
Но у нас ведь не принято отвечать, у нас принято, чтобы тренеры отвечали за 
свои действия. А когда коллективные решения принимаются, то все потом 
отползают в кусты и никто не знает, кто сказал "А" первым. 
Приобретение Кадейкина и Светлакова не делает "Трактор" фаворитами 
Востока?  
Конечно нет. Они его не делают фаворитами, но будут пытаться сделать 
фаворитами. Подбор игроков - это одна сторона медали. Но другой вопрос, что 
этими игроками надо управлять. Если человек, который ими управляет, говорит 
на языке, которого они не понимают, а хоккейный сленг очень жесткий и игроки 
должны тебя понимать с полувзгляда, то очень сложно понять, что от тебя хочет 
тренер в экстремальной ситуации. Поэтому я не верю в иностранных 
специалистов, которые за год могут что-то сделать. 
Кстати, распиаренный Хартли до того, как в "Авангарде" появился Ковальчук, 
болтался в середине турнирной таблицы. С появлением Ковальчука заиграл. 
Потому что появился человек, который мог какие-то вещи донести на родном 
языке хоккеистов. И самое главное, что игроки его ощущали и уважали. А когда 
берут человека, который не знает менталитета, тем более челябинского 
менталитета, то я не знаю, что они ждут. 
"Автомобилист" в основном переподписывает контракты со своими лидерами. 
Как думаете, не окажутся ли в таком же положении, как ЦСКА в этом сезоне? Они 
тоже занимались в основном сохранением состава, но свежей крови почти не 
вливали.  
Сравнивать эти команды нельзя. Я не вижу, чтобы "Автомобилист" на 100 или 
даже на 90 процентов сохранил состав. У них есть миграция игроков, и они 
приглашают игроков к себе другого уровня, с учетом изменений. 
У ЦСКА другая проблема была. Тренерский штаб посчитал, что они проедут на 
старых дрожжах, как проезжали два сезона. Да, команда была хорошо 
укомплектована, были мастеровитые ребята. Они сыграли на своем уровне. Но 
даже на том уровне должен быть тренер, который вел бы за собой команду. 
Даже у легендарного ЦСКА 70-х годов должен был быть тренер, который вел 
команду. Я прекрасно помню, как Анатолий Тарасов оставил команду и ее 
возглавил Кулагин - тоже неплохой тренер, но его харизмы не хватило для 
легендарной команды, чтобы держать ее в лидерах. И когда ЦСКА отставал от 
"Динамо" на 13 очков, команду снова возглавил Анатолий Владимирович 
Тарасов и вернул лидерство и чемпионство. При любой звездной команде 
должен быть звездный тренер. 
"Ну какие прибалты и поляки - хоккеисты? Смешные ребята" 
Вы смотрите чемпионат мира? Насколько это интересно без России?  
Понимаете, когда собираются команды, которые популяризируют хоккей, лидеры 
мирового хоккея, это всегда интересно для любого специалиста. Посмотреть, 
какие тенденции есть в хоккее, какие моменты нам надо учитывать в будущем 
для себя и какие уроки вынести. Как с негативной, так и с позитивной стороны. 
Такое мировое событие, конечно, для специалистов интересно. 



 

 

Сборную России не указали среди самых титулованных на инфографике во 
время трансляции. Указали только Канаду, Чехию и Швецию. Считаете, это 
провокация или реально ошибка, как уверяет Люк Тардиф?  
(Смеется.) У них очень много "ошибок" в отношении нас. Поэтому здесь 
удивляться нечему. И меня это особо не интересует. Я знаю историю нашего 
хоккея, историю советского хоккея, на моих глазах совершались все мировые 
события, и все звезды советского и российского хоккея немножко старше 50 лет 
прекрасно понимают, что российский хоккей - это особенная история в мировом 
хоккее и сбрасывать со счетов их просто невозможно. 
А этот случай... Когда люди не знают, как зацепить или обидеть, то начинается 
вот такой мухлеж и тому подобное. В последнее время столько негативного в 
нашу сторону было, что я даже не собираюсь на этом заострять внимание. 
Второсортные сборные, как Польша или Норвегия, очень просто забивали 
Мерзликину из "Коламбуса" или Мразеку из "Чикаго". О чем это может говорить? 
О недостатке мотивации самих вратарей играть на чемпионате мира на своем 
уровне вне НХЛ?  
Так играют взрослые ребята, и они все понимают, что первые матчи - это вообще 
ни о чем, будем так говорить. Потому что все начинается с четвертьфиналов или 
полуфиналов. Поэтому некоторые команды приезжают на чемпионат мира, 
чтобы отойти от всех коллизий, которые случились на Кубке Стэнли. Все 
основное будет, конечно же, впереди. То, что не всегда команды показывают то, 
что они могут показать, - ну это уже не первый чемпионат мира, и тенденция 
будет и дальше продолжаться. Все основное будет в играх на выбывание. 
Что касается чемпионатов мира. Я думаю, многие понимают, что некоторые 
европейские сборные туда подтянуты не по спортивному мастерству, а по 
политическим моментам. Ну какие поляки хоккеисты? Смешные ребята. И 
прибалтийские республики - такие же смешные ребята. 
Сейчас в очередной раз идут игры России и Беларуси. В Финляндии журналисты 
уже назвали это цирковым представлением. Насколько эти игры необходимы? 
Тем более в таком количестве.  
Думаю, они хотят быть в фаворе своих политических деятелей, которые сами не 
могут понять, что они плюнут - мы утремся, мы плюнем - они утонут. Поэтому на 
них реагировать не за чем. Да, сейчас мы загнаны в такую ситуацию, когда нам 
перекрыли международный календарь. И то, что сборные России и Беларуси, 
того же Казахстана пытаются в этой ситуации находить положительные 
моменты, - это не дело чухонцев. Их проблемы наступят тогда, когда мы 
вернемся на эту арену. А сейчас это пиканье со всех сторон балтийских. Ну надо 
же чем-то кольнуть. Перекрыли всю границу для себя и не поняли, что экономика 
у них начала рушиться. 
Финны нам обязаны вообще всем. В первую очередь своей независимостью. А 
во-вторых, тем, что им поднимали хоккей советские специалисты. Не канадские, 
не американские и не шведские. До определенного момента мы вообще не 
воспринимали их как соперников. Поэтому пусть сидят в своей луже и отдыхают. 
Но насколько необходимо такое количество игр России и Беларуси?  
Ну если Россию и Беларусь лишили возможности контактировать с другими 
сборными, которым под запрет поставили все, что можно... Значит, из этой 
ситуации надо выходить, как и выходят. Нужно смотреть перспективу, смотреть 
свою молодежь.  

https://www.tatar-inform.ru/news/vladimir-plyushhev-ne-veryu-cto-pri-gatiyatuline-ak-
bars-zaigraet-tak-kak-zdut-5946025 

К заголовкам сообщений 
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Валиуллин: "Гатиятулин будет главным тренером "Ак Барса", вопрос был 
по некоторым помощникам" (Sport24.ru, Москва, 13 мая 2024) 
Генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин объяснил, почему 
задерживается объявление о назначении Анвара Гатиятулина новым главным 
тренером казанской команды.  
"Мы в Казани долго запрягаем, зато быстро едем. Анвар Гатиятулин будет 
главным тренером, контракт предполагается на два года. Задержка связана с 
тем, что хотим объявить тренерский штаб в полном составе. Возник вопрос по 
некоторым кандидатам в помощники. Были шероховатости. Решили, что 
объявлять только главного тренера, без ассистентов, неправильно. Денис 
Ячменев будет в штабе, проблема была не в нем", - сказал Валиуллин в беседе 
с корреспондентом Sport24 Дмитрием Ерыкаловым.  

https://sport24.ru/hockey/news-647016-valiullin-gatiyatulin-budet-glavnym-trenerom-
ak-barsa-vopros-byl-po-nekotorym-pomoshchnikam 

К заголовкам сообщений 

Генменеджер "Ак Барса": "Ищем решение по Шипачеву. Возможно, оно 
будет сложным для клуба" (Sport24.ru, Москва, 13 мая 2024) 
Генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин высказался о будущем 
нападающего Вадима Шипачева в казанском клубе.  
Ранее появилась информация о том, что "Ак Барс" хочет расстаться с 37-летним 
хоккеистом, несмотря на то, что его контракт рассчитан до 2025 года.  
"Мы с Вадимом общались. То, что он переподписал сейчас контракт с 
понижением зарплаты, это неправда. Общаемся с его агентом, ищем решение. 
Возможно, оно будет сложным для клуба. Когда мы брали Вадима, то мы 
понимали, почему подписываем контракт на этот срок. Но время не стоит на 
месте, хоккей меняется, становится быстрее, а игроки не молодеют.  
Можем ли поместить Шипачева в список отказов? Мы никогда такого не делали. 
Все споры будут решаться обоюдно, в диалоге. Помещение в список отказов - 
последняя инстанция", - сказал Валиуллин в беседе с корреспондентом Sport24 
Дмитрием Ерыкаловым.  

https://sport24.ru/hockey/news-647029-genmenedzher-ak-barsa-ishchem-resheniye-
po-shipachevu-vozmozhno-ono-budet-slozhnym-dlya-kluba 

К заголовкам сообщений 

Самый перспективный тренер ВХЛ и экс-игроки "Ак Барса" и 
"Нефтехимика". Кто будет в штабе Гатиятулина? (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 14 мая 2024) 
Новые имена и хорошие знакомые для наставника "барсов".  
Уже как месяц известно, что Анвар Гатиятулин возглавит "Ак Барс". Стороны 
подписали все необходимые бумаги, осталось лишь объявить о назначении 
нового главного тренера. Сам Гатиятулин в разговоре с нашим изданием озвучил 
имена нового штаба, в который войдут Алексей Тертышный (большинство), 
Денис Ячменев (нападающие), Александр Макрицкий (меньшинство и 
защитники) и Георгрий Гелашвили (вратари).  
Хоть и у половины из них есть связи с Татарстаном, но вряд ли эти имена скажут 
многое казанской публике. "БИЗНЕС Online" представляет тренерский штаб 
Гатиятулина.  
Самый перспективный тренер ВХЛ переходит в "Ак Барс" 
Гатиятулин решился на интересный шаг, пригласив к себе Ячменева. У того нет 
опыта работы в КХЛ, однако, вряд ли это станет проблемой. 39-летний Ячменев 
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по праву считается самым перспективным тренером ВХЛ. В первый год по 
завершении игровой карьеры он выиграл с "Рубином" Кубок Петрова, а в два 
других доходил до полуфинала. 
Опыт трех лет в ВХЛ показал, что Ячменев перерос вторую лигу страны и готов 
работать в КХЛ. Шанс предоставился только сейчас: тренер войдет в штаб 
Гатиятулина и будет отвечать за нападающих. "Мы с ним встречаемся каждый 
год и общаемся в течении сезона. Мне нравится его подход к работе. Здесь у нас 
много общего", - рассказал о Ячменеве Гатиятулин.  
Будучи игроком, Ячменев в 17-летнем возрасте уехал развиваться в 
американские лиги. Хоккеист согласился на отъезд в незнакомую страну, где по 
контракту он получал 40 долларов в неделю. Помогал в те годы старший брат 
Виталий Ячменев, который играл в НХЛ. К слову, Виталий тоже стал тренером и 
свой путь начинал в "Рубине". Он входил в тренерский штаб Гатиятулина, но 
сейчас находится без работы.  
Также Ячменев-младший был выбран на драфте, но в НХЛ так и не сыграл. Зато 
в "Тракторе" он выступал вместе с молодым и перспективным Вячеславом 
Войновым, а в следующем сезоне потенциально может тренировать защитника. 
Конечно, это с одной оговоркой: если двукратный обладатель Кубка Стэнли 
останется в "Ак Барсе". Ранее агент игрока заявлял, что такого не произойдет.  
Коллеги Гатиятулина и бывшие игроки "Ак Барса" 
В остальном Гатиятулин не стал экспериментировать и взял в штаб тех, с кем 
ранее работал в "Тракторе". За большинство будет отвечать Тертышный, 
который, к слову, четыре года играл в "Ак Барсе". Пришел он в клуб в 1999-м, 
когда казанская команда начала менять вектор развития и сосредоточилась на 
подписании ведущих игроков российской суперлиги. 
Тертышный не был на ключевых ролях в "Ак Барсе" рубежа веков. Простой, 
работящий трудяга-парень - примерно в этом ключе отзывались в те годы об 
игроке. Тренерское становление прошло в родном Челябинске, где бывший 
хоккеист взялся за работу с "Челметом". 
За защиту и меньшинство будет отвечать Макрицкий. Интересный факт: 
завершив карьеру в 2011 году, белорусский хоккеист получил должность в 
минском "Динамо". Однако он отвечал не за привычную пару защита - 
меньшинство, а взялся за физподготовку. В тот момент эту же должность 
занимал Брендон Бови, специалист с опытом работы в НХЛ. Американец стал 
первым тренером, под руководством которого началась тренерская карьера 
Макрицкого. Спустя 13 лет два специалиста снова будут работать в одном клубе. 
"Серьезный специалист, который обращает внимание на ключевые детали", - 
следующим образом охарактеризовал Макрицкого Гатиятулин.  
Как и Тертышный, Макрицкий играл в Татарстане: начинал в "Нефтянике", а 
после перешел в соседний Нижнекамск. Там будущий тренер "Ак Барса" играл в 
одной паре с Игорем Никитиным, ныне одним из самых успешных российских 
тренеров. Однако в "Нефтехимике" Макрицкий не задержался и ушел в 
"Северсталь".  
За долгие годы сменится тренер вратарей "Ак Барса". На место Сергея Абрамова 
вступит Гелашвили, вратарь, который известен казанской публике по финалу 
2009 года. Тогда Георгий играл за "Локомотив" и в серии с "Ак Барсом" отстоял 
все семь матчей. В решающей встрече Гелашвили отразил 19 бросков, но один 
- от Алексея Морозова - все же пропустил. На тренерском поприще Гелашвили 
не так давно - пятый год. Начинал он в челябинских "Белых медведях", а после 
перешел на работу в "Трактор". Гелашвили - молодой тренер: ему всего 40 лет.  
Останутся ли помощники Билялетдинова? 



 

 

Гатиятулин решил обновить тренерский штаб "Ак Барса" ровно на 60%. Из тех, 
кто работал с Билялетдиновым остались Бови и Александр Агопеев, который 
отвечал за вратарей. Тренер по нападающим Юрий Бабенко и тренер по 
защитникам Александр Бойков ищут новое место работы. Первый из них, по 
слухам, должен войти в штаб Ильи Воробьева в ЦСКА, но официального 
назначения так и не было. Бойков на постоянной основе живет в США, но ищет 
работу в России. Сообщалось, что он может возглавить "Сибирь", но там 
тренером стал Вадим Епанчинцев.  
Покинет тренерский штаб "Ак Барса" Абрамов, который входит в него еще с XX 
века. При Дмитрии Квартальнове он покидал привычное место и был переведен 
на должность старшего тренера по развитию вратарей всей системы клуба. 
Останется ли Абрамов в "Ак Барсе", открытый вопрос.  
В паре с Гелашвили будет работать Агопеев. Пока что главный вопрос, как между 
двумя тренерами по вратарям будет выстраиваться рабочий процесс. В 
минувшем сезоне ключевые решения по вратарям принимал Абрамов, а Агопеев 
по ходу сезона был отправлен в "Барс" и "Ирбис". "Для его развития. Он работает 
в школе, помогает всем командам системы. Это полезная работа", - говорил 
Зинэтула Билялетдинов о ссылке тренера в фарм-клубы "Ак Барса". Однако в 
следующем сезоне в первой команде потенциально смогут сыграть два вратаря, 
которых Агопеев знает с молодежки. Амир Мифтахов и Артур Ахтямов более 
пяти лет работают под руководством тренера и положительно высказываются о 
специалисте.  
Останется на своем месте Бови. На протяжении всего сезона его хвалил 
Билялетдинов, пусть и команда была не в лучших кондициях. Объяснить это 
несложно: у "Ак Барса" - возрастной состав, который не может на максимальных 
скоростях отбегать все 68 матчей. В новом сезоне команда заметно омолодится 
и пополнится быстрыми игроками. Здесь-то американский тренер получит 
хороший материал для подготовки к новому сезону. "Ак Барс" хочет играть в 
динамичный, а значит, энергозатратный хоккей. Поэтому во многом от работы 
Бови будет зависеть результат следующего сезона.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/294452 

К заголовкам сообщений 

Хмелевский - о Бирюкове в тренерском штабе "Салавата": "Это 
интересно. Нечто подобное было в моей карьере" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 13 мая 2024) 
Нападающий "Салавата Юлаева" Александр Хмелевский высказался о 
назначении Евгения Бирюкова в тренерский штаб клуба. 
- Это интересно. У меня было нечто подобное в "Сан-Хосе". Мой бывший партнер 
по клубу АХЛ "Барракуда" сейчас тренирует Шакира Мухамадуллина. Я с ним 
играл два года, он отдал мне передачу на первый гол. В таких случаях другое 
отношение, чем к человеку со стороны. Уважение к Бирюкову всегда было, он 
первым сыграл тысячу матчей в КХЛ, сделал многое для российского хоккея.  
- Вы же понимаете, что теперь не сможете пошутить над ним? 
- Думаю, для Виктора Козлова будет проще. В профессиональном хоккее есть 
моменты, когда можно пошутить или нужно молчать. Здорово, что можно подойти 
и спросить об отношении к какому-либо моменту. Это как будто студент стал 
учителем.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/294440 

К заголовкам сообщений 

https://sport.business-gazeta.ru/article/294452
https://sport.business-gazeta.ru/article/294440


 

 

ЦСКА снова может подставить Россию. Армейцев обложили серьезными 
санкциями (Советский спорт, Москва, 13 мая 2024) 
В ближайшие два года у команды будут большие трудности с трансферами.  
6 мая дисциплинарный совет Международной федерации хоккея принял 
решение запретить голкиперу "Филадельфии Флайерз" Ивану Федотову 
участвовать во всех турнирах под эгидой ИИХФ в ближайшие три года. Кроме 
того, санцкии наложили и на ЦСКА - два года армейцы не смогут подписывать 
контракты с игроками из зарубежных лиг - в том числе с россиянами.  
Дело Федотова продолжает набирать обороты. Не отпустив вратаря вовремя в 
"Филадельфию", армейцы испортили отношения между ФХР, ИИХФ и НХЛ. 
Красно-синие решили оставить у себя голкипера, который подписал контакт с 
"Флайерз", а когда ему запретили играть за ЦСКА, клуб просто проигнорировал 
это. В ответ армейцев и наказали - команда провела, пожалуй, худший сезон в 
истории КХЛ и в итоге попрощалась с яблоком раздора. И для полноты 
ощущений не может проводить трансферы с зарубежными лигами.  
В общем, стало понятно - оставлять Федотова на год стоило многого: во-первых, 
голкипер "напривозил" голов в свои ворота и провел худший сезон в карьере. Во-
вторых, армейцы теперь не могут усиливаться игроками со стороны. Очевидный 
просчет руководства. Ради чего были такие риски? Ответ мы все уже увидели: 
ради шестого места на Западе в регулярке и вылета в первом раунде плей-офф.  
Если говорить о запрете, то он касается не только полноценных переходов, но и 
арендных соглашений. Кроме того, усиливаться столичная команда не может и 
теми, у кого закончились контракты после сезона в зарубежной лиге. Под этот 
пункт попали и россияне - красно-синие не смогут подписать ни одного 
российского игрока напрямую, если последний год он провел не в России.  
Конечно, обойти этот пункт можно разными способами, но нужно ли оно ЦСКА? 
Теперь есть риск, что санкции к клубу могут применить более серьезные - все из-
за одного необдуманного поступка. Но, зная армейцев, вероятно, они все же 
попытаются что-то предпринять. Например, запрет будет действовать только с 
11 августа. То есть до этой даты формально ЦСКА может привести кого-то из 
другой лиги. Но есть и способ приобрести игрока после этой даты - нужно 
договориться с одним из клубов КХЛ, чтобы тот сначала подписал контракт с 
хоккеистом из-за рубежа, а затем отдал его ЦСКА.  
Нужно понимать, что один раз такая история, может, и прокатит, но если 
повторять ее, будет только хуже. Причем не только армейцам, но и всему 
российскому хоккею. ИИХФ готова наложить санкции и на КХЛ, и на ФХР, и на 
другие клубы. То есть ЦСКА в очередной раз может подставить сразу все 
российские команды, если снова попробует пойти наперекор Международной 
федерации хоккея.  
В этой ситуации хочется лишь услышать, что скажут клуб и руководство в свое 
оправдание. Есть ощущение, что решение ИИХФ попросту будет 
проигнорировано - как в плане комментариев для СМИ об этих санкциях, так и в 
плане самого запрета.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/cz-ska-snova-mozhet-podstavit-rossiyu-
armejczev-oblozhili-seryoznymi-sankcziyami 

К заголовкам сообщений 

Есмантович рассказал, кто войдет в тренерский штаб Воробьева в ЦСКА 
(Sport24.ru, Москва, 13 мая 2024) 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/cz-ska-snova-mozhet-podstavit-rossiyu-armejczev-oblozhili-seryoznymi-sankcziyami
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/cz-ska-snova-mozhet-podstavit-rossiyu-armejczev-oblozhili-seryoznymi-sankcziyami


 

 

Президент ЦСКА Игорь Есмантович высказался о новом тренерском штабе 
команды и рассказал о переговорах по трансферу нападающего "Салавата 
Юлаева" Ивана Дроздова.  
"В тренерский штаб Воробьева войдут Попов, Бабенко, по тренеру вратарей 
официальной информации еще нет.  
Ведутся переговоры по Дроздову с агентом и "Салаватом", пока официально не 
решено.  
Сергей Федоров - член Наблюдательного совета, дальнейшей юридической 
работы в клубе не будет", - цитирует Есмантовича корреспондент Sport24 Дарья 
Тубольцева.  

https://sport24.ru/hockey/news-647023-yesmantovich-rasskazal-kto-voydet-v-
trenerskiy-shtab-vorobyeva-v-tsska 

К заголовкам сообщений 

Экс-тренер ПХК ЦСКА Федоров продолжит быть членом наблюдательного 
совета клуба (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 мая 2024) 
Бывший главный тренер ЦСКА Сергей Федоров был и остается членом 
наблюдательного совета московского хоккейного клуба, заявил президент 
армейцев Игорь Есмантович. 
В сезоне-2023/24 армейцы под руководством Федорова вылетели в первом 
раунде Кубка Гагарина, проиграв "Локомотиву" со счетом 1-4 в серии. В конце 
марта ЦСКА объявил, что с нового сезона команду возглавит Илья Воробьев. 
 - Остался ли Сергей Федоров в наблюдательном совете? Будет ли у него новая 
должность со временем в ЦСКА?  
 - Что значит "он остался"? Он и был, и остается членом наблюдательного 
совета. Дальнейшей юридической работы в клубе пока не будет, - передает 
слова Есмантовича корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056470_Ekstrener_PKhK_CSKA_Fedoro
v_prodolzhit_byt_chlenom_nabludatelnogo_soveta_kluba 

К заголовкам сообщений 

Президент ЦСКА Есмантович рассказал, как проходил разговор с 
Федотовым перед его отъездом в США (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 
мая 2024) 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович рассказал, что последний разговор с 
голкипером Иваном Федотовым перед его переходом в "Филадельфию" прошел 
нормально, решение о его отъезде было обоюдным. 
Весной Федотов расторг контракт с ЦСКА и перешел в "Филадельфию". 
Соглашение с американским клубом рассчитано на два сезона, по контракту 
вратарь заработает 6,5 миллиона долларов. 
 - Есть слухи, что Иван Федотов уехал из ЦСКА, не поставив в известность 
руководство. Можете это опровергнуть?  
 - Все это слухи, которые обрастают для информационного режима, чтобы 
накалить обстановку. Пришли, сели, обсудили, большие деньги, перезагрузка, 
приняли обоюдное решение. 
 - Расстроили, что его дисквалифицировали на три года?  
 - Конечно, мне неприятно, что его дисквалифицировали. И Ивану неприятно. Ну, 
а что мы ожидали, от людей, которые пытаются повлиять на наш хоккей? Нет 
смысла это обсуждать. Наше дело правое, мы будем защищать нашу российскую 
точку зрения, - передает слова Есмантовича корреспондент "Матч ТВ". 

https://sport24.ru/hockey/news-647023-yesmantovich-rasskazal-kto-voydet-v-trenerskiy-shtab-vorobyeva-v-tsska
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Ранее дисциплинарный совет IIHF принял решение отстранить Федотова на три 
года от участия во всех соревнованиях под своей эгидой, в том числе от 
Олимпийских игр-2026. Также IIHF еще на два года запретила ЦСКА совершать 
международные трансферы. 
IIHF 14 августа объявила, что Федотов нарушил контракт профессионального 
игрока, подписав соглашение с ЦСКА без разрешения клуба НХЛ "Филадельфия 
Флайерз", с которым у него имеется действующий контракт. Потому хоккеист был 
дисквалифицирован на четыре месяца начиная с 1 сентября 2023 года. ЦСКА 
также был наказан запретом на осуществление международных трансферов 
сроком на один год начиная с 11 августа 2023 года. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056458_Prezident_CSKA_Jesmantovich
_rasskazal_kak_prohodil_razgovor_s_Fedotovym_pered_jego_otjezdom_v_SShA 

К заголовкам сообщений 

Есмантович - о запрете для ЦСКА совершать международные трансферы: 
"От наших "иностранных партнеров" другого не ожидали" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 13 мая 2024) 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович, комментируя запрет для армейцев 
совершать международные трансферы, заявил, что не ждал ничего другого от 
Международной федерации хоккея (IIHF). 
Ранее дисциплинарный совет IIHF принял решение отстранить российского 
голкипера Ивана Федотова на три года от участия во всех соревнованиях под 
своей эгидой, в том числе от Олимпийских игр-2026. Также IIHF еще на два года 
запретила ЦСКА совершать международные трансферы. 
 - Ранее вы говорили о заинтересованности в ряде российских игроков, которые 
выступают в НХЛ, но сейчас на ЦСКА наложили запрет. Означает ли это, кто клуб 
не сможет приобрести этих игроков?  
 - Я скажу так: "Поживем - увидим". С международной федерацией у нас идут 
свои вещи, связанные с судебными делами. Видно, что они политизируют этот 
вопрос, но ничего другого от, так скажем, "иностранных партнеров" мы и не 
ожидали, - передает слова Есмантовича корреспондент "Матч ТВ". 
В августе прошлого года IIHF объявила, что Федотов нарушил контракт 
профессионального игрока, подписав соглашение с ЦСКА без разрешения клуба 
НХЛ "Филадельфия Флайерз", с которым у него имеется действующий контракт. 
Хоккеист был дисквалифицирован на четыре месяца начиная с 1 сентября 2023 
года. ЦСКА также был наказан запретом на осуществление международных 
трансферов сроком на один год начиная с 11 августа 2023 года. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056423_Jesmantovich__o_zaprete_dla_
CSKA_sovershat_mezhdunarodnyje_transfery_Ot_nashih_inostrannyh_partnerov_dr
ugogo_ne_ozhidali 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА не планирует полностью заполнять легионерскую квоту, заявил 
Есмантович (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 мая 2024) 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович заявил, что московский клуб не планирует 
полностью заполнять легионерскую квоту в следующем сезоне КХЛ. 
Ранее президент лиги Алексей Морозов сообщил, что КХЛ согласовала с 
Федерацией хоккея России (ФХР) лимит в пять иностранных игроков в сезоне-
2024/25. 
 - Планирует ли ЦСКА задействовать легионерскую квоту на максимум?  
 - Пока в планах этого нет. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056458_Prezident_CSKA_Jesmantovich_rasskazal_kak_prohodil_razgovor_s_Fedotovym_pered_jego_otjezdom_v_SShA
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 - Хоккеисты из Европы готовы ехать?  
 - Достаточно много игроков готово ехать в Россию. Не знаю по поводу Европы, 
но в курсе, что рынок хоккеистов, который открыт для наших команд в КХЛ, 
достаточно объемный, там есть из кого выбирать. Но не стоит забывать, что есть 
потолок зарплат. 
Такие хоккеисты, как Александр Хмелевский, один из лучших бомбардиров 
омского "Авангарда" Рид Буше, стоят больших денег. Такого уровня игроки - 
дорогие хоккеисты. Идти у них на поводу или нет - решение и желание тех 
менеджеров, которые видят свое развитие в том или ином свете. Мы в данной 
ситуации пока ориентируемся на наших ребят, - передает слова Есмантовича 
корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056475_CSKA_ne_planirujet_polnostju_
zapolnat_legionerskuju_kvotu_zajavil_Jesmantovich 

К заголовкам сообщений 

"Нам сражаться надо с врагами, к чему говорить о зарплатах в КХЛ?" 
Яркий президент ЦСКА (Чемпионат.com, Москва, 13 мая 2024) 
Игорь Есмантович ответил на много важных вопросов о клубе и лиге. 
13 мая в Москве состоялась церемония закрытия сезона КХЛ. Торжественную 
часть предваряло очередное совещание руководителей клубов, после которого 
перед журналистами выступил президент лиги Алексей Морозов. 
Не ушел от общения с прессой и президент ЦСКА Игорь Есмантович, ответивший 
на многие важные вопросы о лиге и армейском клубе. 
"Рынок легионеров сейчас достаточно объемный. Там есть из чего выбирать" 
 - О чем говорили на совещании руководителей клубов?  
 - Подвели итоги сезона по всем аспектам: статистика, судейство, посещаемость. 
Все как обычно, профессионально и качественно, закрывается сезон, выступают 
докладчики. 
 - Как вам возвращение пяти легионеров?  
 - Мы это не обсуждали сегодня. 
 - Планирует ли ЦСКА задействовать легионерскую квоту по максимуму?  
 - Пока в планах этого нет. 
 - По каким рынкам ведется работа: североамериканский или европейский тоже?  
 - Работа ведется в полный рост. 
 - Сейчас игроки из Европы готовы ехать?  
 - Достаточно много хоккеистов готовы ехать. Не скажу конкретно про Европу, но 
рынок достаточно объемный, там есть из чего выбирать. Но мы должны не 
забывать про потолок зарплат, и такие игроки, как Хмелевски, как Буше, стоят 
очень много денег. Это дорогие хоккеисты, и надо понимать, идти на поводу у 
них или нет. Это решение менеджеров каждого клуба. И мы пока ориентируемся 
на наших ребят. 
"Надо либо возглавить ИИХФ, либо идти своей дорогой, развивая российский 
хоккей" 
 - Какие вопросы для вас сегодня были самыми важными на обсуждении?  
 - Да все вопросы важные, они касаются лиги, ЦСКА. 
 - Какие решения наиболее повлияют на вашу работу в дальнейшем?  
 - Все прописано в стратегии развития до 2026 года. КХЛ планомерно и 
поступательно работает в рамках регламента, улучшаются все показатели. 
 - Вы говорили, что заинтересованы в возвращении целого ряда российских 
игроков из Америки. В связи с санкциями ИИХФ клубу не удастся этих игроков 
получить?  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056475_CSKA_ne_planirujet_polnostju_zapolnat_legionerskuju_kvotu_zajavil_Jesmantovich
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 - Поживем - увидим. С ИИХФ у нас свои судебные разбирательства, видно, что 
они политизируют этот вопрос. Но ничего другого от иностранных "партнеров" 
мы не ожидали. У нас несколько исков в производстве. 
- Можете назвать фамилии игроков из Америки, кого хотели бы вернуть?  
 - Мы не имеем права это оглашать, у ребят контрактные обязательства. 
Потерпите до 2 июля, я вас обрадую, поверьте. 
 - Нет ли ощущения, что ФХР указывает вам на то, что именно с ЦСКА началась 
история, приведшая к напряженным отношениям с ИИХФ?  
 - Нет. Напряженные отношения выдуманы в интернете, на самом деле все 
просто. Есть юридические документы, акты, обоснования того или иного случая 
в рамках закона. Вопрос в том, как этот закон интерпретируется в ИИХФ. А мы - 
ФХР и ЦСКА - едем в одной лодке. Задача одна - найти истину и найти разумные 
решения. Никаких подковерных интриг тут нет, это работа журналистов. 
 - Сейчас КХЛ идет к независимости. Вы это приветствуете?  
 - Я приветствую самостоятельность всех структур, которые могут влиять на 
российский хоккей. Но я бы не хотел, чтобы иностранные компании влияли на 
наш хоккей, я категорически против этого. Мне до конца неизвестно, что 
юридически происходит между КХЛ и ФХР, но я надеюсь, что с обеих сторон 
найдут выход из положения. Во всяком случае, все клубы будут рады какому-то 
консенсусу. 
Слушайте, то они беспокоятся о нашей безопасности и не допускают сборные до 
турниров. То забывают про титулы сборных России и СССР. Все время 
появляются какие-то отговорки, которые мы пытаемся обсуждать. Но не надо 
обсуждать! Надо либо возглавить эту федерацию международную, либо идти 
своей дорогой, строить свой российский хоккей, возрождать традиции. 
"Сергей Федоров был и остается членом наблюдательного совета ЦСКА" 
 - Определен ли тренерский штаб ЦСКА?  
 - Да. Помогать Илье Воробьеву будут Юрий Бабенко, Александр Попов на 
первоначальном этапе. Также прорабатываются кандидаты на роли тренеров 
вратарей и защитников. У нас большой шорт-лист, эта ситуация в рамках 
рабочего режима. 
 - Почему из прежних помощников останется только Попов?  
 - Сезон закончился, наблюдательный состав принял решение расстаться с 
тренерами. Сейчас с новым главным тренером формируем новый штаб, никаких 
интриг тут нет. 
 - Прокомментируйте информацию про переход Ивана Дроздова из "Салавата 
Юлаева"?  
 - У нас идут переговоры по этому вопросу с агентом и с Уфой, но ничего 
официального сказать не могу. 
 - Хотелось бы уточнить статус Сергея Федорова. Он остается в наблюдательном 
совете клуба? Будет ли у него новая должность?  
 - Федоров был и остается членом наблюдательного совета. Другой его 
дальнейшей работы в клубе пока не предусмотрено. 
- Ходили слухи, что Иван Федотов уехал из ЦСКА, не поставив клуб в 
известность.  
 - Все это слухи для информационного режима, чтобы накалять обстановку. Мы 
с Иваном сели и все обсудили. Большие деньги, перезагрузка - что-то пошло не 
так. Приняли решение обоюдное. 
 - Расстроились, что его на три года дисквалифицировали?  
 - Конечно, мне это неприятно. Но чего мы ожидали от людей, которые пытаются 
влиять на наш хоккей? Что-то в Америке его на три года не дисквалифицировали. 



 

 

Нет смысла обсуждать, мы в судебных тяжбах, наше дело правое, будем 
отстаивать нашу правду. 
 - Ценно ли, что на пост министра спорта выдвинут Михаил Дегтярев - человек из 
хоккея?  
 - Мне трудно здесь что-то комментировать. Это виднее всего правительству, 
президенту страны. Надеюсь, что у нас будут какие-то улучшения, правда, я не 
очень понимаю всю эту структурную работу министра спорта. 
 - Нужно ли поднимать потолок зарплат, учитывая, что сезон продлен на месяц?  
 - Посмотрите, в какое время мы живем, у нас СВО идет. Нам сражаться надо с 
врагами, а мы еще если будем дополнительно тратить определенные деньги... К 
чему это все? Нормальный потолок зарплат, нормальные деньги. Это ситуация 
и позиция сегодняшнего времени. Так что вопрос о повышении потолка не стоит, 
и уже довольно давно. 
 - Не жалко вам было расставаться с многолетними лидерами ЦСКА?  
 - Конечно, жалко. Мишку Григоренко, Плотникова, Светлакова, Дица - всех 
жалко. Но спорт - гибкая вещь. Он требует определенного рода изменений, чтобы 
достигать результата. Мы не стоим на месте. Да и ребятам нужно немного 
перезагрузиться, понять, где они находятся в своей карьере. Перенасыщение 
победами тоже есть.  

https://www.championat.com/hockey/article-5549414-intervyu-s-prezidentom-cska-
igorem-esmantovichem-na-ceremonii-zakrytiya-sezona-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Радулов ждет хороший контракт, Гусев пока не торопится. 20 главных 
свободных агентов КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 13 мая 2024) 
Григоренко, Плотников, Жафяров и еще 17 хоккеистов. 
Уже почти две недели открыто трансферное окно в КХЛ. Кто-то, как "Авангард", 
агрессивно поработал на старте и уже почти сформировал команду, подписав 
Бердина, Дица, Коледова, Вея. Кто-то, как ЦСКА, расстался со многими 
лидерами, но пока так и не нашел замены. 
Одно можно сказать точно - игроки нашей лиги не собираются никуда торопиться 
и тщательно изучают предложения как от команд, в которых они провели 
прошлый сезон, так и от других клубов. Свободных агентов на рынке 
предостаточно, но мы рассмотрим, кто из звезд (или просто из хороших игроков) 
КХЛ до сих пор сидит без подписанного контракта. 
Николай Прохоркин 
Прошлый сезон Николай начал в "Сибири", но уже в декабре покинул команду, 
перебравшись в "Авангард" в результате обмена. Как сказал сам игрок: "Мои 
амбиции не позволили мне просто бороться за плей-офф, я хочу побороться за 
Кубок". Трофей Омск выиграть не сумел, а Прохоркин, похоже, не убедил 
руководство команды предложить новый контракт. 
Дамир Жафяров 
Еще один игрок, который пришел в "Авангард" под плей-офф после той самой 
эпопеи с "Ак Барсом". Дамир сменил обстановку, но выйти на прежний уровень 
так и не сумел. Максим Гафуров на апрельской пресс-конференции заявил: "Мы 
сделали предложение Дамиру, дальше все зависит от того, какой он карьерный 
путь выберет". Правда, Гафурова в "Торпедо" больше нет, поэтому непонятно, 
нужен ли будет Жафяров тандему Аверкин - Ларионов. 
Алексей Макеев 
32-летний нападающий провел очень хороший плей-офф в исторический сезон 
для "Автомобилиста", набрав 11 очков в 17 матчах. Но аргументом для нового 
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контракта это не стало. Алексей в последние годы немало помучился от травм, 
но помехой для дальнейшего трудоустройства это вряд ли будет являться. 
Сергей Широков 
"Автомобилист" не стал предлагать новый контракт и своему капитану, который 
был безусловным авторитетом в раздевалке. Связано это, вероятно, с возрастом 
игрока. Но даже в 38 лет Широков спокойно может найти команду, в которой он 
будет играть в топ-6. Вопрос только в желании, но разговоров о завершении 
карьеры мы не слышали. 
Дмитрий Кагарлицкий 
Дмитрий серьезно просел по результативности в прошедшем сезоне, но это 
коснулось почти всех в Казани. "Ак Барс" ожидаемо не стал продлевать контракт 
с нападающим и попрощался за день до официального окончания контракта. 
Предпосылок к тому, что мы увидим Кагарлицкого в топ-клубе, пока не особо 
много. 
Станислав Галиев 
Еще один игрок "Ак Барса" в прошлом сезоне, который отыграл не на своем 
уровне. За Станиславом давно закрепилась слава достойного снайпера, но за 66 
игр (с учетом плей-офф) Галиев забросил лишь семь шайб. Данные показатели 
явно снизят ценность игрока на рынке. 
Александр Радулов 
Радулов - самая большая рыба на трансферном рынке. Была информация о том, 
что Александр хочет отыграть следующий сезон в Москве, но в столице пока 
тишина. Также были слухи об "Амуре" и "Автомобилисте", но первый вариант 
представить почти невозможно, какие числа бы ни фигурировали, а второй 
опроверг сам директор екатеринбургской команды. С таким течением событий не 
будет удивлением появление новых вариантов. 
Никита Гусев 
После того как Алексей Кудашов продлил контракт с "Динамо", казалось, что 
вариант продолжения карьеры Гусева теперь ясен и понятен. Однако Никита не 
торопится подписывать новый контракт. Среди аргументов, естественно, в 
очередной раз было сказано об ожидании предложения из НХЛ. Но если не 
случится чего-то экстраординарного, лучший бомбардир продолжит играть за 
бело-голубых. Грезы о Северной Америке пора бы уже закрыть. 
Андрей Алтыбармакян 
Алтыбармакян был одним из многих, кто прошлым летом отправился по 
маршруту Санкт-Петербург - Тольятти. И у Андрея получилось провести 
добротный сезон и помочь выйти в плей-офф команде. "Лада" сделала 
квалификационное предложение нападающему, но он не торопится его 
принимать. 
Сергей Шумаков 
Сергей в прошлом году очень долгое время ждал контракта от "Сибири", но, не 
получив его, отправился в Тольятти. Получилось ли стать полноправным 
лидером новичка лиги? Нет. Поэтому будущее Шумакова становится еще более 
туманным, чем в прошлом году. 
Максим Шалунов 
Еще до открытия трансферного окна появилась информация, что "Локомотив" в 
ближайшие дни продлит контракт с Шалуновым. Однако прошло две недели, а 
официального объявления так и нет. Может ли это означать, что Максим может 
начать сезон в другой команде? Верится с трудом. Скорее всего, стороны 
обсуждают детали. 
Наиль Якупов 



 

 

Возвращение Якупова в Нижнекамск выглядело очень красивой историей, но 
продлилась она недолго. Начало сезона вышло бодрым, но травма смазала 
впечатление. Наилю только 30 лет, нет сомнений, что он способен провести еще 
несколько сезонов на хорошем уровне, поэтому предложений у него уже 
наверняка немало. 
Динар Хафизуллин 
Хафизуллин в 34 года провел лучший сезон с точки зрения результативности, 
набрав в регулярном чемпионате 25 очков. На новый контракт в "Салавате" 
Динар точно заработал, и есть уверенность, что он его получит. 
Брендан Лайпсик 
Новоиспеченный россиянин должен был стать одной из движущих сил в 
Петербурге, но сезон у Брендана не задался, и СКА не стал предлагать новый 
контракт. С паспортом РФ у Лайпсика горизонт становится в разы шире, поэтому 
российский канадец должен всплыть в топ-клубе, сомнений в этом мало. 
Артур Тянулин 
Тянулин был чуть ли не единственным светлым пятном в "Сочи", а его связка с 
Мичковым была одной из самых ярких в лиге. Намек ли это на то, что мы можем 
ее увидеть в клубе с берегов Невы? Нет. Но никто не удивится, ведь правда? 
Алексей Кручинин 
Алексею не удалось доиграть прошлый сезон до конца, и причина не крылась в 
травме. На данный момент самый вероятный вариант для Кручинина - команда 
с черно-желтой расцветкой. Нет, речь не о "Бостоне". 
Альберт Яруллин 
Экс-капитан "Трактора" является одним из самых лакомых кусочков на рынке, но 
у Казани есть чит-код. Речь даже не про финансовую обеспеченность, а о том, 
что Яруллин является воспитанником "Ак Барса". Поэтому Гатиятулин вполне 
может получить защитника, которому он всецело доверяет. 
Никита Сошников 
После крутого возвращения в Россию в прошлом году нынешний сезон таким 
ярким не получился. Сезон Никита заканчивал в четвертом звене в "Тракторе". 
Будущее Сошникова с Челябинском связано не будет, но претендентов на 30-
летнего игрока должно быть немало. 
Михаил Григоренко 
Григоренко стал одним из тех, кто пал жертвой перестройки (если это можно так 
называть) ЦСКА. Основным претендентом на Михаила называется СКА. 
Выглядит вполне логичным развитием событий, потому что такой игрок явно даст 
глубины в топ-6. 
Сергей Плотников 
В целом ситуация аналогична той, что и у Григоренко. Только Сергей вряд ли 
будет претендовать на место в первом-втором звене. Да и уход из СКА не был в 
свое время безболезненным. Стоит ли игра свеч для обеих сторон?  

https://www.championat.com/hockey/article-5549180-svobodnye-agenty-khl-radulov-
gusev-zhafyarov-kagarlickij-yakupov-lajpsik-kruchinin-grigorenko-plotnikov-
shirokov.html 

К заголовкам сообщений 

"Нет поводов для паники. Клуб работает в штатном режиме" - 
генеральный директор "Амура" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 мая 2024) 
Генеральный директор " Амура " Роман Крамарь рассказал "Матч ТВ" о ситуации 
в клубе в связи с назначением Михаила Дегтярева, возглавляющего 
попечительский совет клуба, на пост министра спорта РФ. 
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В воскресенье комитет Государственной Думы по физической культуре и спорту 
рекомендовал Дегтярева на пост министра спорта. 
 - Могу заверить, что нет поводов для паники, переживаний. Клуб работает в 
штатном режиме. Все те цели, которые поставил Михаил Владимирович, они 
абсолютно актуальны, мы по-прежнему их придерживаемся. Ничего не 
изменилось. Мы как шли к Кубку Гагарина, так и идем. Команда у нас впервые за 
шесть лет вышла в плей-офф, и это яркое доказательство того, что мы на верном 
пути. Поэтому хотел бы еще раз успокоить болельщиков: все нормально, ничего 
не меняется, мы работаем в штатном режиме, - рассказал Крамарь "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056442_Net_povodov_dla_paniki_Klub_r
abotajet_v_shtatnom_rezhime__generalnyj_direktor_Amura 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Главный тренер "Металлурга" Разин похвалил судей за работу в 
минувшем сезоне КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 мая 2024) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин остался доволен 
работой арбитров в минувшем сезоне Фонбет Чемпионата КХЛ. 
В минувшем сезоне "Металлург" под руководством Разина завоевал Кубок 
Гагарина, обыграв в финальной серии "Локомотив" со счетом 4-0. 
Магнитогорская команда одержала 60 побед в 91 матче сезона. В понедельник 
Разин был признан лучшим тренером по итогам минувшего сезона КХЛ. 
Специалист получил приз из рук главного арбитра лиги Алексея Анисимова. 
 - Как так получилось, что вы не схватили ни одного штрафа за критику 
судейства?  
 - Судьи хорошо отработали этот сезон. Понятно, что все ошибаются, но это 
нормально. В этом году обошлось без каких‑то крупных скандалов. 
 - Вы похоже примирились с Анисимовым...  
 - Да, теперь у нас дружба‑жвачка. Рад, что мы пообщались и еще пообщаемся 
сегодня. Рад, что нашли общий язык. Я на самом деле со многими судьями 
хорошо общаюсь. И вот теперь с главным арбитром, - передает слова Разина 
корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056540_Glavnyj_trener_Metallurga_Razi
n_pohvalil_sudej_za_rabotu_v_minuvshem_sezone_KKhL 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
"Амур" заключил контракт с канадским нападающим Девином Броссо 
(Чемпионат.com, Москва, 13 мая 2024) 
"Амур" заключил контракт с нападающим Девином Броссо. Как сообщает пресс-
служба хабаровского клуба, односторонний контракт с игроком рассчитан до 
конца сезона-2024/2025. 
В прошедшем сезоне 28-летний канадский нападающий выступал за "Куньлунь". 
Форвард провел 67 матчей, в которых набрал 35 очков - забросил 23 шайбы и 
отдал 12 результативных передач. 
Нападающий провел в КХЛ два сезона, оба за китайский клуб. Всего в 
Континентальной хоккейной лиге Броссо сыграл 127 матчей, в которых набрал 
54 очка - забросил 37 шайб и отдал 17 результативных передач. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056442_Net_povodov_dla_paniki_Klub_rabotajet_v_shtatnom_rezhime__generalnyj_direktor_Amura
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056442_Net_povodov_dla_paniki_Klub_rabotajet_v_shtatnom_rezhime__generalnyj_direktor_Amura
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056540_Glavnyj_trener_Metallurga_Razin_pohvalil_sudej_za_rabotu_v_minuvshem_sezone_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056540_Glavnyj_trener_Metallurga_Razin_pohvalil_sudej_za_rabotu_v_minuvshem_sezone_KKhL


 

 

В прошлом сезоне "Амур" завершил регулярный чемпионат Континентальной 
хоккейной лиги на восьмом месте в таблице Восточной конференции. В первом 
раунде плей-офф хабаровский клуб уступил "Металлургу" в шести матчах.  

https://www.championat.com/hockey/news-5548610-amur-zaklyuchil-kontrakt-s-
kanadskim-napadayuschim-devinom-brosso.html 

Похожие сообщения (12): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 мая 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 13 мая 2024 

• ДВ-РОСС (trud-ost.ru), Владивосток, 13 мая 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 13 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 13 мая 2024 

• Р-Спорт, Москва, 13 мая 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 13 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 13 мая 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 13 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Адмирал" подписал контракт с нападающим Сагадеевым на один год 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 мая 2024) 
"Адмирал" подписал контракт с нападающим Антоном Сагадеевым, сообщает 
пресс-служба лиги.  
Соглашение с 30-летним игроком рассчитано на один год.  
В прошлом сезоне форвард выступал за "Сочи" - в 40 матчах регулярного 
чемпионата КХЛ он набрал 12 (3+9) очков.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/admiral-podpisal-kontrakt-s-
napadayuschim-antonom-sagadeevym-na-odin-god-2210852/ 

Похожие сообщения (12): 
 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА отдаст "Салавату" за Дроздова трех хоккеистов молодежной 
команды и 50 миллионов рублей (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 13 мая 2024) 
"СЭ" стали известны хоккеисты, которые перейдут в "Салават Юлаев" в обмен 
на нападающего Ивана Дроздова. 
Уфимцы получат трех игроков "Красной Армии" - защитники Максим Агафонов и 
Алексей Родионов, а также форвард Максим Великов. 
Также в качестве компенсации ЦСКА заплатит "Салавату" 50 миллионов рублей. 
В сезоне-2023/24 Дроздов набрал 48 (24+24) очков в 65 матчах за "Салават 
Юлаев" в регулярном чемпионате КХЛ и 8 (4+4) очков в 6 играх плей-офф.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/cska-otdast-salavatu-za-drozdova-
treh-hokkeistov-molodezhnoy-komandy-i-50-millionov-rubley-2210982/ 

К заголовкам сообщений 

 
КХЛ: партнеры 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5548610-amur-zaklyuchil-kontrakt-s-kanadskim-napadayuschim-devinom-brosso.html
https://www.championat.com/hockey/news-5548610-amur-zaklyuchil-kontrakt-s-kanadskim-napadayuschim-devinom-brosso.html
https://allhockey.ru/news/show/517721-Amur_obyavil_o_perehode_luchshego_bombardira_i_snajpera_Kun_lunya
https://www.sovsport.ru/hockey/news/habarovskij-amur-podpisal-kontrakt-s-kanadskim-napadayushhim-devinom-brosso
http://trud-ost.ru/?p=903699
https://sport.business-gazeta.ru/article/294422
https://www.sports.ru/hockey/1116064656-brosso-poluchit-50-mln-rublej-ot-amura-za-sleduyushhij-sezon-artur-xaj.html
https://rsport.ria.ru/20240513/khokkey-1945516612.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/amur-podpisal-odnoletniy-kontrakt-s-napadayuschim-devinom-brosso-2210832/
https://sport24.ru/hockey/news-646856-amur-podpisal-kanadskogo-forvarda-brosso
https://www.sports.ru/hockey/1116064493-amur-podpisal-kontrakt-s-brosso-na-god-forvard-nabral-2312-v-67-igrax-.html
https://shaiba.kz/news/771312
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/admiral-podpisal-kontrakt-s-napadayuschim-antonom-sagadeevym-na-odin-god-2210852/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/admiral-podpisal-kontrakt-s-napadayuschim-antonom-sagadeevym-na-odin-god-2210852/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/cska-otdast-salavatu-za-drozdova-treh-hokkeistov-molodezhnoy-komandy-i-50-millionov-rubley-2210982/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/cska-otdast-salavatu-za-drozdova-treh-hokkeistov-molodezhnoy-komandy-i-50-millionov-rubley-2210982/


 

 

Плей-офф КХЛ стал вторым по популярности событием в истории 
спортивного раздела на Кинопоиске (Sport24.ru, Москва, 13 мая 2024) 
Яндекс Плюс подводит итоги первого сезона КХЛ, прошедшего в рамках 
стратегического партнерства между Яндексом и Лигой.  
Аудитория матчей плей-офф КХЛ на Кинопоиске достигла 1 миллиона 
подписчиков Плюса. С 29 февраля по 24 апреля онлайн-кинотеатр показал в 
прямом эфире все 80 матчей завершающей стадии чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги. Максимальную аудиторию клубы, боровшиеся 
за Кубок Гагарина, собрали в марте, когда шел первый раунд плей-офф с 
участием 16 клубов лиги из разных регионов России. За финальной серией из 
четырех матчей между "Металлургом" и "Локомотивом" следили 318 тысяч 
подписчиков Плюса. По сравнению с предыдущим сезоном аудитория КХЛ 
значительно выросла - число посмотревших финальную серию относительно 
2023 года выросло на 54%, несмотря на то, что финал-2024 длился на три матча 
меньше. В среднем на одного подписчика приходится 10 просмотренных матчей 
плей-офф, два из которых - игры финальной серии.  
Плей-офф Фонбет Чемпионата КХЛ стал самым популярным спортивным 
событием на Кинопоиске после Чемпионата мира по футболу 2022 года. Всего 
сезон КХЛ 2023/2024 посмотрели 1,4 миллиона подписчиков Плюса, а суммарная 
аудитория с учетом обзоров матчей на сайте Лиги, шоу и оригинального контента 
Кинопоиска, которые доступны бесплатно, превысила 2,3 миллиона 
пользователей. Активнее всего за матчами следили в Москве, Санкт-Петербурге, 
Свердловской, Челябинской и Нижегородских областях.  
Во время плей-офф КХЛ спортивные события, по данным Яндекс Афиши, по 
количеству проданных билетов обогнали выставки и стендап-концерты, при этом 
на хоккей приходится до 40% всех билетов, проданных на спортивные 
мероприятия с февраля по апрель включительно. Всего за сезон Яндекс Афиша 
напрямую и через партнеров продала 824 тысячи билетов на матчи КХЛ, что в 3 
раза больше, чем в сезоне 2022/2023. В минувшем сезоне Яндекс Афиша 
работала с 17 из 23 клубов Континентальной хоккейной лиги и была 
эксклюзивным билетным партнером Фонбет Недели Звезд Хоккея, в том числе 
Матча звезд КХЛ на СКА-Арене.  
Сергей Доброхвалов, вице-президент КХЛ: "Сезон стал самым ярким в истории 
КХЛ. Много рекордов пало, не только спортивных, но и аудиторных: лучший сезон 
по общей посещаемости плей-офф, лучшая средняя посещаемость за все годы, 
более 5 миллионов зрителей на трибунах, почти 14 миллионов подписчиков у 
Лиги и клубов в социальных сетях, сотни миллионов просмотра контента. 
Болельщики "голосовали ногами", комментировали и делились онлайн 
контентом, вовлекались в различные активности. Вместе с ростом онлайн-
аудитории росла и телеаудитория. Год за годом мы работаем над улучшением 
сервиса для болельщиков. В частности, партнерство Лиги с экосистемой Яндекса 
помогло усилить внимание аудитории к хоккею - как в развлекательных сервисах, 
так и в тех, которыми мы пользуемся каждый день в бытовых ситуациях.  
Хоккей перестает быть просто видом спорта, и захватывает еще и нишу досуга, 
для которого созданы все условия. Способствует этому и строительство новых, 
современных арен: в этом сезоне открылись двери ледовых дворцов в 
Новосибирске и Санкт-Петербурге, на очереди Нижний Новгород и Екатеринбург. 
Полученные результаты - это прямой итог работы Лиги, клубов, регионов, 
партнеров и всех, кто вовлечен в создание хоккейного продукта. Мы нацелены и 
дальше идти вперед, и делать хоккей еще зрелищнее".  
Сергей Бархударьян, директор по развитию спортивного направления Яндекс 
Плюса: "Для Яндекс Плюса хоккей стал безусловным спортом № 1 по аудитории, 



 

 

которая смотрит не только прямые трансляции, но и другой контент о лиге, 
клубах и хоккеистах. Весь сезон мы продавали билеты на Яндекс Афише без 
сервисного сбора, устроили пресейл на игры плей-офф, помогли клубам 
справиться со скачком спроса и очередями в кассы, запустили хоккейные 
видеоэссе и свое оригинальное шоу "Хороший гол", на нашем YouTube за сезон 
набралось больше 90 миллионов просмотров. Первый сезон в рамках нашего 
многолетнего партнерства показал, насколько велика и разнообразна аудитория, 
которой интересен хоккей, и мы рассчитываем нарастить количество 
оригинального контента вокруг КХЛ и дать еще больше привилегий 
болельщикам, которые следят за любимыми командами и идут на хоккей в свое 
свободное время".  
Всего за сезон болельщики провели за просмотром хоккея больше 21 миллионов 
часов. Самую большую аудиторию собрал матч "Локомотива" и "Трактора" в 
Ярославле 2 апреля - за ней в прямом эфире следили 142 тысячи подписчиков 
Яндекс Плюса. Замыкает топ-10 матч "Локомотив"-"Авангард" (20 марта), 
который посмотрели 118 тысяч подписчиков. Полностью топ-10* выглядит так:  
1. "Локомотив"-"Трактор" (2 апреля, 1-й матч серии)  
2. "Локомотив"-"Металлург" (24 апреля, 4-й матч серии)  
3. "Локомотив"-"Трактор" (4 апреля, 2-й матч серии)  
4. "Металлург"-"Автомобилист" (15 апреля, 7-й матч)  
5. СКА-"Торпедо" (3 марта, 2-й матч)  
6. "Автомобилист"-СКА (21 марта, 1-й матч серии)  
7. "Локомотив"-"Металлург" (22 апреля, 3-й матч серии)  
8. "Металлург"-"Локомотив" (18 апреля, 1-й матч серии)  
9. СКА-"Автомобилист" (25 марта, 5-й матч серии)  
10. "Локомотив"-"Авангард" (20 марта, 3-й матч серии)  
*Рейтинг составлен по количеству подписчиков Яндекс Плюса, смотревших 
более 2 минут спортивной трансляции. В рейтинге учитываются все матчи сезон 
КХЛ сезона 2023/2024, включая плей-офф.  
Яндекс и КХЛ стали партнерами в августе 2023 года перед сезоном 2023/2024. В 
рамках пятилетнего соглашения о сотрудничестве все матчи регулярных 
чемпионатов и плей-офф доступны по подписке Яндекс Плюс, став базовой 
подпиской для хоккейных болельщиков в России. На сайте Яндекс Афиши 
билеты на матчи Фонбет Чемпионата КХЛ продаются без сервисного сбора с 
кэшбеком до 5% при наличии подписки Яндекс Плюс. Также Лига и Плюс Студия 
договорились о совместном производстве контента для разных возрастных 
категорий, направленного на расширение аудитории хоккея. В минувшем сезоне 
бренд лиги и спецпроекты при участии КХЛ также были интегрированы в сервисы 
Кинопоиск, Яндекс Музыка, Еда, Лавка и Букмейт. В течение регулярного 
чемпионата и плей-офф промо-кампания КХЛ в экосистеме Яндекса охватила 
каждого четырнадцатого пользователя сервисов, где рекламировались 
трансляции.  
Яндекс Плюс - это подписка на контентные сервисы Яндекса, такие как 
Кинопоиск, Музыка и Букмейт, а также кэшбек баллами Плюса в Яндекс Афише, 
Маркете, Go, Драйве, Еде, Лавке, Путешествиях и Заправках. В Плюс можно 
добавить до трех близких, при этом у каждого будет свой аккаунт, баллы Плюса, 
персональные подборки и рекомендации. К подписке можно подключить 
дополнительные опции и получать кэшбек и специальные предложения в 
партнерских сервисах.  

https://sport24.ru/hockey/news-646876-pley-off-kkhl-stal-vtorym-po-populyarnosti-
sobytiyem-v-istorii-sportivnogo-razdela-na-kinopoiske 

https://sport24.ru/hockey/news-646876-pley-off-kkhl-stal-vtorym-po-populyarnosti-sobytiyem-v-istorii-sportivnogo-razdela-na-kinopoiske
https://sport24.ru/hockey/news-646876-pley-off-kkhl-stal-vtorym-po-populyarnosti-sobytiyem-v-istorii-sportivnogo-razdela-na-kinopoiske


 

 

Похожие сообщения (2): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 13 мая 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк: "Выход "Металлурга" и "Локомотива" в финал Кубка Гагарина - 
заслуга вратарей" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 мая 2024) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк отметил роль 
вратарей магнитогорского "Металлурга" и ярославского "Локомотива" в выходе 
команд в финал плей-офф Фонбет Чемпионата КХЛ. 
В сезоне-2023/24 "Металлург" стал трехкратным обладателем Кубка Гагарина. 
Голкипер "Магнитки" Илья Набоков был признан самым ценным игроком плей-
офф. Вратарь ярославцев Даниил Исаев сыграл в 20 матчах плей-офф, в 
которых в среднем отражал 92,2% бросков. В понедельник Исаев был признан 
лучшим вратарем сезона в КХЛ. 
 - От имени ФХР хотел бы поздравить всех с окончанием этого необычного 
сезона. Для болельщиков самый интересный, для хоккеистов - самый тяжелый. 
Хотел бы поздравить с успешным выступлением и "Металлург", и "Локомотив". 
То, что эти команды попали в финал, заслуга вратарей. Вратарь - половина 
команды, это верно. Но так было в СССР. Сейчас в России уже 60% успеха 
зависит от вратарей. У кого хороший вратарь, тот играет в полуфинале и финале, 
- передает слова Третьяка корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056480_Tretjak_Vyhod_Metallurga_i_Lo
komotiva_v_final_Kubka_Gagarina__zasluga_vratarej 

К заголовкам сообщений 

Третьяк признался, что не смотрит матчи чемпионата мира (Р-Спорт, 
Москва, 13 мая 2024) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк признался, что 
из-за нехватки свободного времени не смотрит матчи чемпионата мира, а также 
обратил внимание на низкий интерес к турниру со стороны российских 
болельщиков.  
Чемпионат мира проходит в чешских Праге и Остраве с 10 по 26 мая. 
Действующим чемпионом является сборная Канады.  
"Чемпионат мира всегда вызывает интерес, но не у наших болельщиков. Думаю, 
что большинство наших болельщиков не смотрит матчи турнира, потому что все 
следили за турниром только тогда, когда там играла наша национальная 
команда. Я, например, слежу только за результатами, времени смотреть матчи 
нет. Может быть, посмотрю финал", - сказал Третьяк РИА Новости.  
На групповом этапе чемпионата мира сборная Казахстана обыграла команду 
Франции (3:1) и уступила словакам (2:6).  
"Сейчас мы болеем только за Казахстан, за команду, чьи представители играют 
в Континентальной хоккейной лиге. Как результат сотрудничества Казахстана с 
Россией - их победа над французами (3:1). Желаем казахстанским хоккеистам 
удачи на турнире. Те игры, которые мы совместно проводим в течение последних 
двух лет в рамках туров сборной, очень важны для Казахстана. Ведь мы и 
белорусская сборная выступаем в качестве сильных и качественных спарринг-
партнеров уровня чемпионата мира. Надеюсь, они займут престижное место по 
итогам первенства", - добавил Третьяк.  

https://www.khl.ru/news/2024/05/13/531843.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/pley-off-khl-posmotrel-1-million-podpischikov-liga-i-partnery-usilili-interes-zriteley-k-otechestvennomu-hokkeyu-2210882/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056480_Tretjak_Vyhod_Metallurga_i_Lokomotiva_v_final_Kubka_Gagarina__zasluga_vratarej
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056480_Tretjak_Vyhod_Metallurga_i_Lokomotiva_v_final_Kubka_Gagarina__zasluga_vratarej


 

 

Совет IIHF в конце февраля 2022 года отстранил сборные России и Белоруссии 
от международных соревнований на неопределенный срок из-за ситуации на 
Украине.  

https://rsport.ria.ru/20240513/tretyak-1945745139.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 13 мая 2024 

• Sports.kz, Караганда, 13 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Третьяк о признании Исаева лучшим вратарем сезона КХЛ: справедливое 
решение (Р-Спорт, Москва, 13 мая 2024) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк назвал 
справедливым решение признать голкипера ярославского "Локомотива" Даниила 
Исаева лучшим вратарем по итогам сезона Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ).  
Исаев в сезоне-2023/24 КХЛ провел 69 матчей в регулярном чемпионате и плей-
офф, одержал 44 победы, отразил 92,7 процента бросков, провел семь игр на 
ноль. В ходе церемонии закрытия сезона КХЛ, которая прошла в Барвихе в 
понедельник, Исаев был признан лучшим вратарем турнира.  
"Это справедливое решение. Вратаря оценивают по стабильной игре в течение 
всего сезона, а не только в плей-офф. Набоков - хороший вратарь. Он получил 
звание лучшего игрока плей-офф. Но в регулярном сезоне КХЛ Исаев выглядел 
намного сильнее. Это правильно и справедливо, что награду получил именно он. 
Для меня это вообще не сенсация. Еще перед стартом розыгрыша Кубка 
Гагарина я считал, что Даниил действительно тот игрок, который дает 
стабильность всей команде. На сегодня он самый сильный вратарь России. Это 
я говорю без учета наших голкиперов в НХЛ, естественно", - сказал Третьяк РИА 
Новости.  
Кроме Исаева, на приз лучшему вратарю сезона были номинированы Илья 
Набоков ("Металлург") и Зак Фукале ("Трактор").  

https://rsport.ria.ru/20240513/isaev-1945748403.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sport24.ru, Москва, 14 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Третьяк рассказал о перспективе Разина поработать в сборной России (Р-
Спорт, Москва, 13 мая 2024) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк заявил РИА 
Новости, что тренер магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин в будущем 
может войти в список кандидатов на пост главного тренера российской сборной.  
Под руководством Разина "Металлург" в сезоне-2023/24 одержал 60 побед в 91 
матче регулярного чемпионата и плей-офф, а также завоевал Кубок Гагарина. В 
финале турнира "Магнитка" обыграла ярославский "Локомотив" (4-0). В 
прошедшем сезоне лиги Разин впервые в качестве главного тренера клуба КХЛ 
выиграл серию плей-офф и стал чемпионом. В ходе церемонии закрытия сезона 
лиги, которая прошла в понедельник в Барвихе, Разин был признан лучшим 
тренером сезона.  

https://rsport.ria.ru/20240513/tretyak-1945745139.html
https://allhockey.ru/news/show/517785-Tret_yak_o_ChM_2024_boleem_tol_ko_za_Kazahstan
https://www.sports.ru/hockey/1116066632-tretyak-o-chm-2024-boleem-tolko-za-kazaxstan-rezultat-sotrudnichestva-.html
https://www.sports.kz/news/tretyak-pripisal-rossii-pobedu-kazahstana-nachm-2024-pohokkeyu
https://rsport.ria.ru/20240513/isaev-1945748403.html
https://sport24.ru/hockey/news-647092-tretyak-isayev-na-segodnya-on-samyy-silnyy-vratar-rossii
https://allhockey.ru/news/show/517790-Tret_yak_vyskazalsya_o_priznanii_Isaeva_luchshim_vratarem_sezona_KHL


 

 

"Мы всегда приветствуем новых тренеров. Очень хорошо, что у нас растут 
специалисты. В будущем ФХР будет рассматривать Андрея Владимировича в 
качестве кандидата на работу в национальной сборной. Все-таки за его плечами 
есть успех в роли тренера. Очень тяжело завоевать звание чемпиона России и 
обладателя Кубка Гагарина. Но еще тяжелее это звание удержать. Посмотрим, 
как он справится с этим в следующем сезоне, чтобы он превратился в 
действительно сильного тренера, на которого можно положиться на чемпионатах 
мира и Олимпийских играх", - сказал Третьяк.  

https://rsport.ria.ru/20240513/tretyak-1945746766.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Третьяк: хотелось бы сыграть с Канадой и другими ведущими странами 
(Р-Спорт, Москва, 13 мая 2024) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк заявил РИА 
Новости, что ФХР работает над проведением товарищеских матчей сборной 
России против европейских и североамериканских сборных.  
"Работаем над этим. Хотелось бы сыграть не только с Белоруссией и 
Казахстаном, хоть это тоже очень важно. Но также хотелось бы сыграть и с 
канадцами, и с другими ведущими странами. К сожалению, сейчас это 
невозможно у нас, или в Европе, но желание у нас есть. Теперь надо работать с 
федерациями, против которых мы хотим сыграть", - заявил Третьяк.  
Сборные России и Белоруссии отстранены от международных соревнований 
решением Международной федерации хоккея (IIHF) из-за ситуации на Украине.  

https://rsport.ria.ru/20240513/tretyak-1945746108.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Владислав Третьяк посетил матч университетских команд и рассказал о 
поддержке развития студенческого хоккея (Федерация хоккея России 
(fhr.ru), Москва, 13 мая 2024) 
Весна является кульминацией хоккейного сезона не только на высшем 
профессиональном уровне. В апреле-мае главные матчи года проходят и в 
студенческом хоккее. Одним из ключевых кластеров развития этой отрасли 
является столичный регион. В чемпионате ежегодно участвуют около 40 
вузовских команд из Москвы и Московской области, а в мае разыгрываются 
престижные комплекты наград. Так, на льду одного из самых комфортабельных 
и современных городских катков - ЛД "Кристалл" в Лужниках - встречались 
фавориты сезона, команды МГУ и РГСУ.  
VIP-гостем этой встречи стал Владислав Третьяк. Легендарный хоккеист принял 
участие в церемонии открытия, пообщался со спортсменами-студентами и дал 
им напутствия, вдохновляющие на занятия хоккеем. Также президент ФХР 
провел рабочую встречу с функционерами, отвечающими за развитие 
студенческого хоккея в столице.  
Владислав Третьяк дал ценные рекомендации, обозначив дальнейшие 
перспективы прогресса отрасли и комплекс мер, необходимых для движения 
вперед. Также на встрече обсуждались вопросы взаимодействия ФХР и 

https://rsport.ria.ru/20240513/tretyak-1945746766.html
https://allhockey.ru/news/show/517788-Tret_yak_rasskazal_o_perspektive_Razina_porabotat_v_sbornoj_Rossii
https://rsport.ria.ru/20240513/tretyak-1945746108.html
https://allhockey.ru/news/show/517786-Tret_yak_hotelos_by_sygrat_s_Kanadoj_i_drugimi_veduschimi_stranami


 

 

студенческих хоккейных организаций, планы совместной работы и мероприятий, 
итогом которых станет продвижение и повышение качества соревнований.  
Владислав Третьяк, президент ФХР:  
- Владимир Владимирович Путин ставит задачу вовлечь не менее 70 процентов 
жителей нашей страны в занятия физической культурой и спортом. В хоккейной 
отрасли один из главных резервов роста - именно студенты. В работе по 
популяризации нашего вида спорта самый большой потенциал - как раз у 
молодой аудитории. Важно продвигать любовь к хоккею и здоровые ценности 
именно среди новых поколений, среди учащихся колледжей и вузов. Именно там 
- активные, неравнодушные люди, которыми будет пополняться большая 
хоккейная семья. 
Один из ключевых факторов развития - инфраструктура. Сейчас студенты могут 
играть и тренироваться на катках такого качества, о которых во времена моей 
игровой карьеры могла только мечтать сборная Советского Союза. Но нашим 
хоккейным регионам нужно еще больше льда, и Москва - не исключение. Мы 
уделили особое внимание обсуждению этого вопроса. Есть интересные проекты 
и задумки. Совместными усилиями ФХР, студенческих хоккейных федераций и 
вузов можно сделать огромный шаг вперед в деле возведения новой 
инфраструктуры. Увеличение количества крытых площадок повысит доступность 
нашего вида спорта для учащихся вузов. 
Я сам спортсмен и знаю, как в молодом возрасте вдохновляет личное внимание 
кумиров, именитых звезд. Поэтому мы всегда с удовольствием поддерживаем 
различные соревнования, привлекаем легендарных игроков к посещению матчей 
и общению с хоккеистами-студентами. Конечно, этим дело не ограничивается - 
оказываем помощь в самых разных аспектах спортивной подготовки, проведения 
тренировок и турниров, внедрения интересных методик и инноваций. Федерация 
осознает важность развития студенческого спорта и будет расширять свою 
работу в этом направлении.  

https://fhr.ru/news/item/107927/ 

К заголовкам сообщений 

Гендир ФХР высказался о кандидатуре Дегтярева на пост министра 
спорта (Р-Спорт, Москва, 13 мая 2024) 
Генеральный директор Федерации хоккея России (ФХР) Дмитрий Курбатов 
положительно высказался о кандидатуре Михаила Дегтярева на пост министра 
спорта России.  
"Михаил Дегтярев долгое время работал в Госдуме, возглавлял профильный 
комитет, мы очень плотно взаимодействовали. Он является членом правления 
ФХР. Этот человек глубоко в хоккейной теме. Не вижу в его назначении минусов 
или вызовов для нас. С Олегом Васильевичем Матыциным у нас были отличные 
взаимоотношения, и с Виталием Леонтьевичем Мутко, и с Павлом 
Анатольевичем Колобковым. Михаил Владимирович - известный и уважаемый 
человек в мире спорта", - сказал Курбатов РИА Новости. 
В воскресенье комитет Госдумы по физической культуре и спорту поддержал 
выдвижение кандидатуры Дегтярева на должность министра спорта России, в 
которой ранее работал Олег Матыцин. Дегтярев является председателем 
попечительского совета хабаровского хоккейного клуба "Амур".  

https://rsport.ria.ru/20240513/kurbatov-1945737930.html 

К заголовкам сообщений 

https://fhr.ru/news/item/107927/
https://rsport.ria.ru/20240513/kurbatov-1945737930.html


 

 

В ФХР отреагировали на санкции от IIHF по делу вратаря Федотова (Р-
Спорт, Москва, 13 мая 2024) 
Федерация хоккея России (ФХР) считает несправедливой ситуацию с санкциями, 
вынесенными Международной федерацией хоккея (IIHF) по делу голкипера 
Ивана Федотова и его контракта с московским ЦСКА, заявил РИА Новости 
генеральный директор организации Дмитрий Курбатов.  
Ранее ФХР сообщила, что IIHF наложил на нее штраф в 1 млн швейцарских 
франков (1,02 млн евро) за выступление Федотова в чемпионате 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) в сезоне-2023/24 в составе ЦСКА.  
"Мы будем оспаривать новые санкции IIHF. По-прежнему считаем, что эта 
ситуация несправедлива. Есть отдельная история по поводу исполнения 
решений IIHF. Но сама по себе ситуация, когда игрок, находящийся на 
территории РФ, подписал контракт с клубом НХЛ, обменявшись копиями по 
факсу или электронной почте, а IIHF при этом считает, что игрок после этого 
автоматически переносится на территорию Северной Америки, требует 
обсуждения. Мы говорим: "Вы слишком вольно трактуете этот процесс, в 
регламенте этого нет". Точнее, не было. В регламент-то поправки они внесли, но 
задним числом. На момент подписания контракта с ЦСКА и заявки Федотова в 
КХЛ не было никаких оснований, чтобы запрашивать для него трансферную 
карту. По-хорошему, IIHF должна была прислать официальное уведомление о 
том, что игрок перешел в юрисдикцию другой хоккейной федерации, так как он 
подписал контракт с клубом лиги, которая вообще не входит ни в одну из 
федераций", - сказал Курбатов.  
"Мы считаем, что мы правы, будем подавать апелляцию. Обратимся в CAS, срок 
на подачу апелляции - 21 день со дня получения уведомления от IIHF. Время у 
нас есть. Будем отстаивать свои права. Сейчас никто не собирается 
выплачивать штраф, вынесенный IIHF", - добавил генеральный директор ФХР.  
В 2022 году Федотов, серебряный призер Олимпиады в Пекине в составе 
сборной России, после завоевания Кубка Гагарина с ЦСКА подписал контракт с 
"Филадельфией", которая выбрала его на драфте Национальной хоккейной лиги 
(НХЛ) 2015 года под 188-м номером, но был задержан в военкомате и отправлен 
в воинскую часть для прохождения срочной службы. КХЛ 8 июля 2023 года 
зарегистрировала новый контракт Федотова с ЦСКА. Соглашение игрока с 
"Филадельфией" действовало в сезоне-2023/24.  
IIHF отказала ЦСКА в регистрации контракта с голкипером. Хоккеист был 
дисквалифицирован на четыре месяца с 1 сентября 2023 года, на столичный 
клуб наложили запрет на международные трансферы сроком на год, однако КХЛ 
допустила Федотова к матчам. Позднее дисциплинарный совет IIHF отклонил 
апелляции ЦСКА и Федотова на решение о санкциях. В конце марта 2024 года 
голкипер перешел в "Филадельфию". В субботу IIHF объявила об отстранении 
Федотова от всех соревнований под эгидой федерации сроком на три года.  

https://rsport.ria.ru/20240513/fedotov-1945739779.html 

К заголовкам сообщений 

Михайлов считает, что турецким командам рано играть в КХЛ (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 мая 2024) 
Почетный президент ЦСКА Борис Михайлов прокомментировал "СЭ" подписание 
меморандума о сотрудничестве между федерациями хоккея России и Турции. 
"А почему бы и нет? Пускай турки учатся. Или мы их будем учить. Президент 
турецкой федерации хоккея предложил заявить свой клуб в КХЛ? На 

https://rsport.ria.ru/20240513/fedotov-1945739779.html


 

 

сегодняшний день турецкой команде рано играть в КХЛ, а в будущем можно", - 
сказал Михайлов "СЭ". 
В четверг, 9 мая, Федерация хоккея России (ФХР) подписала меморандум о 
сотрудничестве с Турецкой федерацией хоккея.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/mihaylov-schitaet-chto-tureckim-
komandam-rano-igrat-v-khl-2210966/ 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Есмантович надеется, что приход Дегтярева принесет российскому спорту 
улучшения (ТАСС, Москва, 13 мая 2024) 
Генеральный директор московского хоккейного клуба ЦСКА Игорь Есмантович 
надеется на то, что назначение на пост министра спорта РФ Михаила Дегтярева 
принесет российскому спорту улучшения. Такое мнение Есмантович высказал 
журналистам.  
"Я надеюсь, что у нас будут какие-то улучшения. Правда, я не знаю структуру 
работы министра спорта, но раз заходит новый человек, значит, принято 
решение соответствующими людьми", - сказал Есмантович.  
11 мая премьер-министр РФ Михаил Мишустин предложил кандидатуру 
Дегтярева, с 2021 года являвшегося губернатором Хабаровского края, на 
должность министра спорта. 12 мая кандидатуру Дегтярева единогласно 
поддержали в комитете по физической культуре и спорту Государственной думы.  

https://tass.ru/sport/20784729 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Каменский: "Я не смотрю чемпионат мира по хоккею. На это есть 
несколько причин" (Sport24.ru, Москва, 13 мая 2024) 
Олимпийский чемпион, член правления ФХР и вице-президент КХЛ по развитию 
Валерий Каменский назвал причины, по которым не смотрит проходящий в Чехии 
чемпионат мира.  
"Я не смотрю чемпионат мира по хоккею. Тут несколько причин. Во-первых, без 
сборной России считаю турнир неполноценным. Во-вторых, я просто занят - 
много дел по Ночной Хоккейной Лиге.  
Я болею за сборную России. А если ее нет на чемпионате мира, то такой может 
быть интерес к турниру? Если бы Россия участвовала на ЧМ, то ставила бы, как 
и всегда, самые высокие задачи - золотые медали", - сказал Каменский в беседе 
с корреспондентом Sport24 Андреем Бабичем.  

https://sport24.ru/hockey/news-646951-kamenskiy-ya-ne-smotryu-chempionat-mira-
po-khokkeyu-na-eto-yest-neskolko-prichin 

К заголовкам сообщений 

"Это беспокоит меня". Олимпийский чемпион Чехии не согласен с 
отстранением сборной России (Чемпионат.com, Москва, 13 мая 2024) 
Олимпийский чемпион и бывший нападающий сборной Чехии Владимир Ружичка 
выразил сожаление, что хоккеисты сборной России отстранены от 
международных соревнований, и заявил, что не понимает решения некоторых 
хоккейных федераций не вызывать своих игроков из КХЛ для участия в ЧМ. 
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https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/mihaylov-schitaet-chto-tureckim-komandam-rano-igrat-v-khl-2210966/
https://tass.ru/sport/20784729
https://sport24.ru/hockey/news-646951-kamenskiy-ya-ne-smotryu-chempionat-mira-po-khokkeyu-na-eto-yest-neskolko-prichin
https://sport24.ru/hockey/news-646951-kamenskiy-ya-ne-smotryu-chempionat-mira-po-khokkeyu-na-eto-yest-neskolko-prichin


 

 

"Это беспокоит меня. Спортсмены не виноваты в сложившейся политической 
ситуации. Они хотят заниматься спортом и соревноваться, и это единственное, 
что их волнует", - цитирует Ружичку CNN Prima NEWS. 
Напомним, сейчас в Чехии проходит чемпионат мира по хоккею с шайбой в 
городах Острава и Прага. Сборная России не была допущена Международной 
федерацией хоккея (ИИХФ) к участию в первенстве. В прошлом году 
победителем ЧМ стала сборная Канады.  

https://www.championat.com/hockey/news-5548590-eto-bespokoit-menya-olimpijskij-
chempion-chehii-ne-soglasen-s-otstraneniem-sbornoj-rossii.html 

Похожие сообщения (14): 

• Sports.ru, Москва, 13 мая 2024 

• ИА DixiNews, Москва, 13 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 мая 2024 

• Советский спорт, Москва, 13 мая 2024 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 13 мая 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 13 мая 2024 

• Life.ru, Москва, 13 мая 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 13 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 мая 2024 

• Р-Спорт, Москва, 13 мая 2024 

• Газета.Ru, Москва, 13 мая 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 13 мая 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 13 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 13 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Чешский тренер-чемпион - за Россию. Он не понимает, почему наших 
отстранили от чемпионата мира (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 13 мая 2024) 
Владимир Ружичка - за спорт вне политики. 
Сборные России и Белоруссии уже третий год не участвуют в чемпионате мира 
по хоккею из-за решения ИИХФ. Вот и на нынешнем турнире в Чехии нашей 
сборной нет.  
Мы уже привыкли к тому, что во многих европейских странах призывают к 
отстранению от соревнований любых российских спортсменов. Самый яркий 
пример - бывший вратарь сборной Чехии, "Баффало", "Детройта" и московского 
"Спартака" Доминик Гашек, который даже пытался давить на НХЛ с призывом 
забанить российских хоккеистов в заокеанской лиге, пусть и без особого успеха. 
У знаменитого голкипера в его родной стране есть сторонники, но, как оказалось, 
некоторые несогласные с его мнением готовы высказать его вслух.  
"Меня это беспокоит. Спортсмены не виноваты в ситуации между Россией и 
Украиной", - заявил бывший главный тренер сборной Чехии Владимир Ружичка 
сайту CNN Prima News. Также 60-летний специалист не согласился с решением 
некоторых национальных хоккейных федераций, которые не вызывают в 
сборные хоккеистов, выступающих в КХЛ. "Спортсмены хотят заниматься 
спортом, и это все, что их волнует", - сказал Ружичка.  
За исключением минувшего сезона, когда Владимир проработал в словацком 
"Словане", всю тренерскую карьеру он провел в родной Чехии. Международную 
известность он получил благодаря работе в сборной, причем дважды - в 2005 и 
2010 годах - команда с Ружичкой во главе выигрывала золотые медали. Это 
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последние две победы чехов на чемпионатах мира, во втором случае они 
обыграли в финале звездную российскую команду Вячеслав Быкова.  
Интересно, что в крупных чешских СМИ слова Ружички сейчас не найти на 
главной странице - новость с его цитатой оказалась в числе рядовых. Пока 
прославленному тренеру никто не ответил, но можно не сомневаться, что мы 
еще услышим про Гашека. А может, и еще про кого-то.  

https://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/vladimir-ruzhichka-ne-soglasen-s-
resheniem-otstranit-sbornuyu-rossii-ot-chempionata-mira-po-hokkeyu-mnenie-
cheshskogo-trenera-2210993/ 

К заголовкам сообщений 

Каким был бы состав сборной России на чемпионате мира-2024. Без 
Овечкина, но с Василевским и Кучеровым (Sport24.ru, Москва, 13 мая 2024) 
Это претендент на золото.  
В Праге и Остраве набирает обороты чемпионат мира, где к сборной Канады 
присоединился Джон Таварес, уже вовсю рвется к титулу лучшего бомбардира 
Коннор Бедард, за американцев играет Брэди Ткачук, у шведов в обороне 
невероятный подбор атакующих защитников из Эрика Карлссона, Расмуса 
Далина и Виктора Хедмана.  
Турнир в Чехии получается довольно представительным, но очевидно, что без 
сборной России он кастрированный. Каким был бы состав нашей команды, 
допусти ИИХФ ее до участия? Здесь, конечно, много вопросов. Например, кто бы 
ее тренировал? Роман Ротенберг, который уже не первый май катает некую 
Россию 25 по городам и весям? Алексей Жамнов, являющийся последним 
легитимным тренером сборной России без всяких приставок? Или кто-то другой?  
Окажись в роли главного тренера Ротенберг, мы наверняка увидели бы в составе 
немало игроков СКА. Крен в сторону клуба из Санкт-Петербурга довольно 
привычен. Но предположим, что клубной протекции не будет и мы получим по 
возможности объективный выбор и сильнейший состав.  
Состав сборной России на чемпионат мира-2024 мы формируем из игроков КХЛ 
и игроков НХЛ, не попавших в плей-офф или вылетевших в первом раунде 
розыгрыша Кубка Стэнли.  
Гусев - Малкин - Кучеров  
Голдобин - Морозов - Порядин  
Капризов - Воронков - Марченко  
Кузьменко - Барбашев - Бучневич  
Наместников, Глотов  
Нет, мы не ошиблись. В этом составе нет Александра Овечкина. Последний 
сезон, а особенно плей-офф, показали, что Великая восьмерка больше не 
является безотказной машиной для забивания голов, которой гарантировано 
место в топ-6. А для игры в нижних звеньях, где он еще мог оказаться по 
молодости, Александру не хватает скорости. В былые годы Ови всегда приезжал 
в сборную по первому зову, но после такого сезона ему самому лучше 
хорошенько отдохнуть и восстановиться.  
В теории можно предположить, что от чемпионата мира открестился бы другой 
звездный ветеран - Евгений Малкин. Но добровольно отказываться от него 
выглядит как безумие. Тем более, что его форма отличается от кондиций 
Овечкина в лучшую сторону. Да и конкуренция среди центральных нападающих 
в нашей стране такая, что на Малкина, как и ранее на Павла Дацюка, приходится 
опираться до последнего.  
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Вокруг Малкина можно было бы составить ударное звено. К Никите Кучерову, 
который провел лучший в карьере сезон, но у которого при этом осталось чувство 
недосказанности, напрашивается Кирилл Капризов. Однако мы решили 
распределить лучшие силы по звеньям, а рядом со связкой из "Коламбуса" он 
точно не потеряется. Как минимум потому, что в "Миннесоте" Кирилл привык 
много делать самостоятельно и не надеяться на партнеров. Тогда как с 
Кучеровым всегда может вспомнить молодость его давний друг и партнер.  
В этом виртуальном составе не нашлось место омскому волшебнику Владимиру 
Ткачеву. С одной стороны - это дико, с другой - понятно, учитывая конкуренцию 
и сильные стороны других левых вингеров. Никита Гусев стал лучшим 
бомбардиром чемпионата КХЛ и вслепую взаимодействует с Кучеровым. 
Николай Голдобин, в свою очередь, весь сезон соперничал с Гусевым и 
Ткачевым в гонке бомбардиров, а за него говорил сыгранное звено. Будь 
главным тренером сборной Жамнов, он обязательно взял бы их вместе, ведь 
именно Жамнов прошлой осенью собрал тройку с Морозовым в центре.  
Еще один талантливый крайний форвард - Андрей Кузьменко. Он ожил после 
перехода в "Калгари", а его звено с Барбашевым и Бученевичем могло быть хоть 
вторым, хоть четвертым. Бывшие партнеры по "Сент-Луису" с годами стали почти 
элитными двусторонними игроками и способны нивелировать недостатки 
Кузьменко. Экстра-форвардами могли бы стать универсал Наместников и 
лучший форвард СКА Глотов. Оба способны сыграть на разных позициях.  
Проворов - Сергачев  
Гавриков - Мироманов  
Романов - Зуб  
Минтюков - Шарипзянов  
Парадокс, но составе сборной России от Sport24 процент энхаэловцев больше в 
обороне, нежели среди нападающих. И это притом, что Никита Зайцев банально 
не прошел бы в состав этой команды. Единственный представитель КХЛ - 
капитан "Авангарда" Дамир Шарипзянов, получивший в этом сезоне большой 
опыт игры в атаке, но при нем остался опыт и умение блокировать броски.  
Вместе с Шарипзяновым в Чехию, несомненно, должен был поехать Александр 
Никишин, но сильнейший защитник КХЛ во время плей-офф получил травму и 
вряд ли бы успел восстановиться к началу мая. Еще один именитый защитник 
Никита Нестеров провел неважный сезон, да и ему нужно время в большинстве, 
без него эффективность капитана ЦСКА снижается.  
Травмированным до недавнего времени был и Михаил Сергачев, но он 
восстановился и успел помочь "Тампе" в первом раунде плей-офф. Если он не 
форсировал возвращение, то вместе с Иваном Проворовым составил бы первую 
пару защитников. Третьим элитным игроком обороны помимо них впору считать 
Владислава Гаврикова. Его можно смело ставить к любому авантюрному 
защитнику. Например, к Даниилу Мироманову, чья игра заиграла новыми 
красками после обмена в "Калгари". Мироманов вполне мог бы стать опцией при 
игре в большинстве.  
Романов - Зуб выглядит как типичная третья пара: скромная и надежная. Артем 
традиционно аккуратен, а Александр в этом сезоне стал чуть смелее играть в 
атаке, но все равно остается защитником, который тяготеет к силовой игре. А 
еще на международном уровне хотелось бы увидеть молодого защитника Павла 
Минтюкова, который с ноги открыл дверь в НХЛ. Для этого ему, правда, нужно 
будет найти место в спецбригадах большинства, что и сделали в "Анахайме".  
Василевский, Сорокин, Набоков  
Вратарская линия сборной России - это тот случай, когда тренеры обречены на 
головную боль, но при этом это приятная головная боль. Пока Сергей 



 

 

Бобровский бьется за Кубок Стэнли, Андрей Василевский мог бы попробовать 
выиграть свой первый чемпионат мира. В чемпионских перстнях НХЛ у него 
недостатка нет. Василевский даже после среднего по своим меркам сезона - 
суперзвезда профессии. На ЧМ-2024 ему не было бы равных.  
Конечно, две оставшиеся позиции можно было бы закрыть дуэтом из 
"Айлендерс" или даже приглашением Ильи Самсонова. Но как можно обойти 
стороной прорыв другого Ильи - Набокова? Этот парень в свой дебютный сезон 
в КХЛ привел "Магнитку" к титулу, а сам стал MVP плей-офф. Как минимум роль 
третьего номера в качестве прощения и ради того, чтобы понюхать пороха, он 
заслужил.  
Выбирая между Варламовым и Сорокиным, легко продублировать выбор 
Патрика Руа. Но он руководствовался давним знакомством с Варламовым, да и 
этот выбор не привел "островитян" к успеху. Вместо того, чтобы таскать на 
чемпионат мира ветерана, уместнее взять Сорокина, который горел бы 
желанием доказать, что его зря отправили в запас клуба.  
Увы, пока все это просто фантазии. Но важно не забывать как то, насколько 
много хоккейных талантов дает русская земля, так и то, в каких амплуа наша 
школа недорабатывает. Понимая это, можно не просто вернуться, а вернуться 
сильными.  

https://sport24.ru/hockey/article-646953-kakim-bylby-sostav-sbornoy-rossii-na-
chempionate-mira-2024-bez-ovechkina-no-s-vasilevskim-i-kucherovym 

К заголовкам сообщений 

Тарасова не верит в случайность пропажи побед сборной России в 
инфографике IIHF (ТАСС, Москва, 13 мая 2024) 
Заслуженный тренер СССР по фигурному катанию Татьяна Тарасова не верит, 
что Международная федерация хоккея (IIHF) случайно забыла указать 
информацию о победах сборных СССР и России в инфографике начавшегося на 
прошлой неделе в Чехии чемпионата мира. Такое мнение Татьяна Тарасова, 
дочь бывшего главного тренера сборной СССР по хоккею Анатолия Тарасова, 
высказала ТАСС.  
Перед матчем чемпионата мира между командами Швеции и США (5:2) в 
инфографике, посвященной шведской сборной, было упомянуто количество 
чемпионских титулов у шведов (11), канадцев (28) и сборных 
Чехословакии/Чехии (12). При этом не было указано, что команды СССР и 
России всего завоевали 27 чемпионских титулов. Глава IIHF Люк Тардиф 
объяснил это тем, что просто была допущена ошибка.  
"Я к таким вещам никогда спокойно не могу относиться, это не может быть просто 
так, - сказала Тарасова. - Но нам главное самим не забывать этих побед и 
почаще о них говорить".  
Собеседница агентства надеется, что российская сторона потребует извинений 
от IIHF за эту ситуацию. "У нас есть люди, которые получают зарплату, 
посмотрим, как они будут сражаться за эту ситуацию и что они будут делать", - 
отметила дочь Тарасова, который вместе с Аркадием Чернышевым девять раз 
приводил сборную СССР к победам на чемпионатах мира.  
В последний раз сборная России выиграла чемпионат мира в 2014 году. Из-за 
ситуации на Украине российская команда пропускает турнир в Чехии по решению 
Международной федерации хоккея.  

https://tass.ru/sport/20781025 

Похожие сообщения (3): 

https://sport24.ru/hockey/article-646953-kakim-bylby-sostav-sbornoy-rossii-na-chempionate-mira-2024-bez-ovechkina-no-s-vasilevskim-i-kucherovym
https://sport24.ru/hockey/article-646953-kakim-bylby-sostav-sbornoy-rossii-na-chempionate-mira-2024-bez-ovechkina-no-s-vasilevskim-i-kucherovym
https://tass.ru/sport/20781025


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 13 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Сборная "Россия 25" второй год получает Кубок Победы (Санкт-
Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 13 мая 2024) 
Сборная "Россия 25" второй год получает Кубок Победы. Команда Белоруссии, 
противостоявшая ей в ее большом туре, в отличие от прошлой весны теперь не 
выиграла ни разу.  
Артемий Плешков, вратарь-дебютант российской команды, свою "сухую" серию 
прервал на отметке 188 минут 25 секунд. На российском этапе истории это 
уникальное достижение. Более "сухим" из водоворота дебюта в сборной выходил 
только Владислав Третьяк, лучший вратарь XX века, а ныне глава Федерации 
хоккея России, - четыре подряд матча на ноль. Но Третьяк играл еще при СССР.  
У Плешкова, впрочем, есть свои "но". Сборная, за которую он выступал, основной 
не считается. Второй и молодежной - тоже. Созданный год назад проект 
изначально должен был "обкатывать" по городам России, Казахстана и 
Белоруссии хоккеистов не старше 25 лет. Но, поскольку в "Россию 25" попали 
игроки значительно 30+, суть ее названия скорректировали. Окончание "25" 
стало средним возрастом команды.  
Плешков, основную часть прошлого сезона проведший в "СКА-Неве", без игровой 
практики находился полтора месяца. Петербургская команда, напомним, в 
четвертьфинале Кубка Петрова уступила тульской "Академии Михайлова" аж в 
середине марта. Нынешние матчи за сборную стали для Артемия первыми с тех 
пор.  
Настроение под конец весны ему испортили там же, где и в начале, - в Туле. В 
этом городе на отметке 188 минут 25 секунд завершилась его "сухая" серия. 
Прервал ее в середине первого периода нападающий Вадим Мороз.  
Вообще Плешков не должен был играть так много. Изначально ему планировали 
доверить ворота только в матче против команды Казахстана, с которого 
начинался "Большой тур сборной" в Астане. Однако, отыграв там на ноль (1:0), 
он получил и следующую игру - уже против Белоруссии. История повторилась - 
4:0, а перед вратарем замаячили перспективы войти в историю, пусть и с 
натяжкой.  
 - Артемий - уникальный вратарь, - характеризовал его затем Третьяк, чей рекорд 
все же устоял. - Сейчас принято, что вратарь должен быть двухметровым, 
играющим за счет габаритов и передвижения - по сути, защищая ворота телом. 
Небольшой Плешков в этом плане нетипичный. Его техника сочетает и падения, 
и действия по ситуации, когда не нужно падать. Очень юркий, подвижный парень. 
Ищет шайбу, живет в воротах, быстро принимает решения, при этом у него нет 
отскоков, что очень важно для вратаря - впитывает шайбу как губка.  
В трех первых матчах большого тура Артемий отразил 78 бросков. У белорусов, 
которым за счастье было победить хотя бы раз, даже какой-то комплекс 
Плешкова зародился: он всюду, куда ни бросай. И когда Мороз 
продемонстрировал, что тот все-таки пробиваем, Дмитрий Квартальнов, главный 
тренер сборной Белоруссии, радовался уже этому:  
 - Здорово, что распечатали Плешкова. С нашей стороны в принципе хорошее 
начало было, но потом перестали успевать, нахватали удалений. Надо 
действовать поживее. Наша стыковая борьба смотрится удручающе. Шайба у 
нас и тут же у соперника. Мы не контролируем ее, а только бегаем за ней.  

https://allhockey.ru/news/show/517709-Tarasova_ne_verit_v_sluchajnost_propazhi_pobed_sbornoj_Rossii_v_infografike_IIHF
https://sport24.ru/hockey/news-646988-tarasova-ne-verit-v-sluchaynost-propazhi-pobed-sbornoy-rossii-v-infografike-iihf-vo-vremya-chm-po-khokkeyu


 

 

В Туле белорусы, пожалуй, были ближе всего к победе. Вслед за Морозом спустя 
три минуты они забросили еще и впервые по ходу этой серии повели в счете, 
однако за результат не зацепились, получив очередное крупное поражение.  
Год назад их команда выглядела, конечно, посолиднее. Российского оппонента 
она тогда победила дважды. Причем в одном случае со счетом 7:4. Но тогда и 
матчей в серии было больше - восемь, и состав у белорусов посильнее. В этот 
раз Квартальнов сделал ставку на молодежь, взяв в том числе немало ребят, 
родившихся в период с 2003-го по 2005 год.  
 - Несмотря на то что российская команда во всех компонентах играла здорово, 
мы могли зацепиться. Где-то не хватило опыта, - говорил Квартальнов после 
тульского поражения и добавлял после минского: - Сыграли лучше, но не хватило 
мастерства - очень много моментов было. Молодые ребята... У них еще "ой", 
"ай"... А это в большом спорте не считается. Для многих были первые матчи на 
таком уровне. И здорово, что у них появилась возможность принять в них 
участие. Надо терпеть, развиваться и работать.  
Перед матчем на "Минск-арене", которым завершалась серия, белорусы 
получили усиление в виде опыта и мощи. Ее оборонительные ряды пополнили 
зрелые и мощные Степан Фальковский, Данила Паливко и Владислав Колячонок. 
Первый отлично знаком болельщикам СКА - ведущий защитник команды, второй 
- новоявленный обладатель Кубка Гагарина в составе "Металлурга", а третий 
строит карьеру в НХЛ - не первый год пробивается в основу "Аризоны". С 
появлением Фальковского представительство СКА в белорусской команде 
достигло трех человек. Двое других - молодой голкипер Павел Мойсевич и 
защитник Сергей Сапего.  
Знакомых лиц по ту сторону красной линии они встречали немало. В 
расширенную заявку российской команды вошли 22 хоккеиста из системы СКА - 
команд КХЛ, ВХЛ и МХЛ. Играли, конечно, не все разом. Кто-то уступал место 
конкурентам из других клубов, но с тем, кто из них базовый, вопросов не 
возникало. Даже бывший наставник главной сборной России и СКА Вячеслав 
Быков возмутился.  
 - В условиях, когда нас отстранили от международных игр, сборной приходится 
работать на перспективу. Но брать игроков только из СКА мне кажется странным. 
Неужели в других клубах нет достойных кандидатов для получения 
международного опыта? - задался вопросом он. - "Металлург", например, - 
обладатель Кубка Гагарина. Андрей Разин сделал в нем ставку на молодежь и 
выиграл. А из этой команды никого... Впечатление, что через сборную мы СКА 
накатываем.  
Справедливости ради стоит уточнить: представлены в этой сборной оказались 
девять клубов КХЛ и один ВХЛ ("Югра"). Но процент игроков СКА был 
действительно подавляющим. В его число вошли пять игроков молодежного 
СКА-1946 - чемпионов МХЛ. Причем его представитель, защитник Иван 
Выдренков, был одним из самых заметных персонажей на льду - не только 
результативным, но и продуктивным.  
Лучшим же бомбардиром этого турне стал еще один игрок СКА и новоявленный 
капитан сборной Василий Глотов: в пяти матчах у него 6 (3+3) очков. Этот 
результат и статус стали красивой чертой сезона, ставшего для Василия 
прорывным. Глотов был первым снайпером СКА в регулярном чемпионате (22) и 
в плей-офф (5).  
 - В Минске и Туле были непростые игры. Год назад мы тоже завершали турне в 
столице Белоруссии. Я вообще к этому городу очень тепло отношусь - очень 
красиво, зелено, гостеприимно, а на "Минск-арене" случилась моя первая шайба 
в КХЛ, - улыбается Василий. - Это одна из самых больших арен в КХЛ. Здесь 



 

 

всегда отлично поддерживают своих, и в какой-то момент мы могли упустить 
свое преимущество: когда пропустили вторую шайбу в меньшинстве от Степы 
Фальковского. Хорошо, что быстро ответили.  
Несмотря на поражения во всех четырех матчах с общей разницей заброшенных 
и пропущенных шайб 4 - 20, президент Федерации хоккея Белоруссии Александр 
Богданович позитивно оценил этот опыт:  
 - Мы соревнуемся с одной из сильнейших команд мира. Это большая польза для 
наших игроков, бесценный опыт и возможность проверить себя. Рады, что у нас 
появляются новые игроки, и для молодежи, которую мы развивали, это экзамен. 
Да, мы проиграли, но получили пищу для размышлений - в чем прибавлять, 
дорабатывать, к чему стремиться.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/sbornaya-rossiya-25-vtoroy-god-poluchaet-
kubok-pobedy/ 

К заголовкам сообщений 

Рябыкин - о туре сборной: очень полезное и необходимое турне 
(Чемпионат.com, Москва, 13 мая 2024) 
Бывший главный тренер "Авангарда" и "Витязя" Дмитрий Рябыкин подвел итоги 
Большого тура сборной России, во время которого команда Романа Ротенберга 
выиграла все пять матчей. 
"На мой взгляд, очень полезное и необходимое турне. Тренеры сборной 
посмотрели многих ребят и получили полное представление об их уровне 
готовности защищать цвета сборной России на международной арене. Наша 
команда все игры провела активно, мощно, уверенно, и у меня нет сомнений, что 
к моменту возвращения на чемпионаты мира и Олимпиады наша команда будет 
в полной боевой готовности. Сейчас идет чемпионат мира, но из-за отсутствия 
нашей команды он интереса не вызывает. Если говорить о воскресном матче 
против сборной Беларуси, скажу, что арбитры отработали на очень высоком 
уровне, чего никак нельзя сказать об игре, которая проходила в Туле", - сказал 
Рябыкин в интервью "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-5548708-ryabykin-o-ture-sbornoj-ochen-
poleznoe-i-neobhodimoe-turne.html 

К заголовкам сообщений 

Куляш - о туре сборной: сейчас уже конец сезона, а хоккей был высокого 
качества (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 мая 2024) 
Экс-защитник сборной России, тренер команды МХЛ "Капитан" Денис Куляш 
назвал уровень судейства высоким в пятой игре Большого Тура сборной в 
Минске, к котором сборная "России 25" переиграла хозяев (4:2). 
"В отличие от игры в Туле, в Минске арбитры отработали очень уверенно. 
Вообще сам матч получился очень качественным и полезным для двух сборных. 
И те, и другие жаждой и накалом борьбы доказали, что подобные игры 
необходимы и приносят огромную пользу для игроков. Несмотря на то, что 
сейчас уже конец сезона, могу сказать, что хоккей был высокого качества и 
уверен, что когда нашу сборную вернут на международную арену - она всем 
докажет свой высокий статус и вновь будет в числе главных претендентов на 
победу", - сказал Куляш. 

https://allhockey.ru/news/show/517692-
Kulyash_o_ture_sbornoj_sejchas_uzhe_konec_sezona_a_hokkej_byl_vysokogo_kac
hestva 

https://spbvedomosti.ru/news/sport/sbornaya-rossiya-25-vtoroy-god-poluchaet-kubok-pobedy/
https://spbvedomosti.ru/news/sport/sbornaya-rossiya-25-vtoroy-god-poluchaet-kubok-pobedy/
https://www.championat.com/hockey/news-5548708-ryabykin-o-ture-sbornoj-ochen-poleznoe-i-neobhodimoe-turne.html
https://www.championat.com/hockey/news-5548708-ryabykin-o-ture-sbornoj-ochen-poleznoe-i-neobhodimoe-turne.html
https://allhockey.ru/news/show/517692-Kulyash_o_ture_sbornoj_sejchas_uzhe_konec_sezona_a_hokkej_byl_vysokogo_kachestva
https://allhockey.ru/news/show/517692-Kulyash_o_ture_sbornoj_sejchas_uzhe_konec_sezona_a_hokkej_byl_vysokogo_kachestva
https://allhockey.ru/news/show/517692-Kulyash_o_ture_sbornoj_sejchas_uzhe_konec_sezona_a_hokkej_byl_vysokogo_kachestva


 

 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Федор Канарейкин назвал Евгения Кузнецова главным разочарованием 
сезона НХЛ (Советский спорт, Москва, 13 мая 2024) 
Нападающий перешел из "Вашингтона" в "Каролину" в ходе регулярного 
чемпионата.  
Бывший главный тренер магнитогорского "Металлурга" Федор Канарейкин 
оценил игру нападающего клуба Национальной хоккейной лиги "Каролина 
Харрикейнз" Евгения Кузнецова. По словам специалиста, игра форварда в 
текущем сезоне его разочаровала.  
Уже набил оскомину, говоря о Кузнецове. К сожалению, по нисходящей идет 
Евгений. Этот обмен, да и сейчас он не попадает в состав "Каролины". На данный 
момент это главное разочарование в сезоне. 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/fyodor-kanarejkin-nazval-evgeniya-
kuzneczova-glavnym-razocharovaniem-sezona-nhl 

К заголовкам сообщений 

Клуб НХЛ "Монреаль" проявляет интерес к форварду Цыплакову - СМИ 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 мая 2024) 
Нападающий Максим Цыплаков может продолжить карьеру в Национальной 
хоккейной лиге (НХЛ), сообщил инсайдер Sportsnet Эллиотт Фридман. 

По его информации, в услугах 25-летнего форварда заинтересован "Монреаль 

Канадиенс". Отмечается, что руководство канадского клуба уже провело встречу 
с представителями Цыплакова. 
Цыплаков 1 мая стал ограниченно свободным агентом. Ранее агент хоккеиста 
Александр Черных заявил "Матч ТВ", что текущее предложение московского 
"Спартака" о новом контракте не устраивает игрока. 

В минувшем сезоне форвард провел 76 матчей за "красно-белых" в регулярном 

чемпионате и плей-офф КХЛ, набрал 51 очко (33 шайбы и 18 результативных 

передач). 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056378_Klub_NKhL_Monreal_projavlajet
_interes_k_forvardu_Cyplakovu__SMI 

К заголовкам сообщений 

Серавалли рассказал, повлияют ли санкции ИИХФ Федотову на приезд 
Мичкова (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 мая 2024) 
Инсайдер НХЛ Фрэнк Серавалли порассуждал на тему запрета российскому 
голкиперу "Филадельфии" Ивану Федотову участвовать в Олимпийских играх и 
турнирах под эгидой ИИХФ на три года и возможного влияния этого на приезд 
нападающего Матвея Мичкова во "Флайерз". 
"Повлияют ли эти санкции на потенциальный приезд Мичкова во "Флайерз"? 
Технически они не связаны между собой, хотя невозможно сказать, какой будет 
реакция в КХЛ и всей России на жесткие санкции ИИХФ. У Мичкова действует 
контракт с другим клубом СКА из Санкт-Петербурга на сезон-2025/2026. 
Командам НХЛ не разрешается напрямую общаться с официальными лицами 
клубов КХЛ по поводу игроков, находящихся на контрактах. Но есть мнение, что 
сторонние официальные лица, в том числе агенты Мичкова, находятся в 
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контакте с петербургским СКА по поводу будущего Мичкова и могут договориться 
об урегулировании или выкупе его текущего контракта, что проложит ему путь к 
приезду в "Филадельфию" досрочно", - цитирует Серавалли Dailyfaceoff. 

https://allhockey.ru/news/show/517475-
Seravalli_rasskazal_povliyajut_li_sankcii_IIHF_Fedotovu_na_priezd_Michkova 

К заголовкам сообщений 

Панарин обошел Варламова и догнал Каменского по матчам в плей-офф 
НХЛ (Sport24.ru, Москва, 14 мая 2024) 
В эти минуты проходит 5-й матч второго раунда плей-офф НХЛ "Нью-Йорк 
Рейнджерс" - "Каролина Харрикейнз".  
Нападающий "Рейнджерс" Артемий Панарин проводит 66-й матч в Кубке Стэнли. 
По этому показателю он обошел голкипера "Нью-Йорк Айлендерс" Семена 
Варламова и сравнялся с Валерием Каменским.  
Следующей целью Панарина является позиция Александра Радулова (67) - 38-е 
место. Национальный рекорд принадлежит Сергею Федорову (183).  
Напомним, счет в серии 3-1 в пользу "Рейнджерс".  

https://sport24.ru/hockey/news-647108-panarin-oboshel-varlamova-i-dognal-
kamenskogo-po-matcham-v-pley-off-nkhl 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

"Авангард" выразил соболезнования после трагедии в Белгороде (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 мая 2024) 
"Авангард" выразил соболезнования после трагедии в Белгороде  
Омский хоккейный клуб "Авангард" выразил соболезнования после трагедии в 
Белгороде, которая произошла в воскресенье, 12 мая. 
 - 12 мая Белгород подвергся очередному обстрелу. После попадания фрагмента 
ракетного снаряда в жилой многоэтажный дом обрушился подъезд, затем 

рухнула крыша. Поисково-спасательные работы и разбор завалов 

продолжались всю ночь. По последним данным, погибли 15 человек, 17 удалось 
спасти. 
Хоккейный клуб "Авангард" приносит соболезнования родным и близким 
погибших и желает скорейшего восстановления раненым. Держитесь, Омск с 

вами, - говорится в сообщении "Авангарда" в клубном Telegram-канале. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056232_Avangard_vyrazil_soboleznovan
ija_posle_tragedii_v_Belgorode 

К заголовкам сообщений 

Дьяков: в РПЛ нет потолка зарплат, как в КХЛ, но команды развиваются и 
меняют стратегию (Советский спорт, Москва, 13 мая 2024) 
За два тура до конца на победу в чемпионате России претендуют "Динамо", 
"Краснодар" и "Зенит".  
Экс-защитник "Динамо" и "Ростова" Виталий Дьяков оценил текущий сезон РПЛ 
в плане чемпионской интриги.  
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Разумеется, когда победитель известен условно за пять туров до конца, то 
особого интереса это не вызывает. Здесь чемпион не ясен. Есть три 
претендента. В борьбе за выживание такая же интрига. Есть шесть клубов, 
рискующих вылететь или попасть в стыки. Борьба колоссальная. В последних 
матчах происходят сражения. Интрига сохраняется. И для нейтрального 
болельщика, и для фанатов конкретной команды этот сезон самый интересный 
за последние несколько лет. Повысился ли уровень РПЛ? Посмотрим в 
дальнейшем. Если провести параллель с хоккеем, там долгое время была 
гегемония ЦСКА и СКА. В КХЛ подравняли потолок зарплат, сразу появилась 
интрига. Да, понятно, что в российском футболе такого нет, но команды 
развиваются, меняют стратегию. Тот же "Ростов" в последние годы делает 
акцент на молодежь. У них неплохо получается. У "Зенита" свое видение - куча 
бразильцев в составе. У каждого клуба собственная стратегия и видение того, в 
каком направлении и как им идти. Возможно, последующие сезоны окажутся 
такими же интересными. Мы будем следить за российскими командами и 
наслаждать их игрой, - заявил Дьяков корреспонденту "Советского спорта" 
Николаю Кандышеву.  

https://www.sovsport.ru/football/news/dyakov-v-rpl-net-potolka-zarplat-kak-v-khl-no-
komandy-razvivayutsya-i-menyayut-strategiyu 

К заголовкам сообщений 

Экс-сотруднику нижегородского ХК на два месяца сократили срок за 
фейки об армии (Коммерсантъ # Нижний Новгород (Приволжье).ru, 
Нижний Новгород, 13 мая 2024) 
Бывшему сотруднику пресс-службы нижегородского хоккейного клуба "Торпедо" 
Михаилу Жарикову на два месяца сократили шестилетний срок, сообщил портал 
"ОВД-Инфо" (иноагент). За посты в соцсетях экс-работника ХК признали 
виновным в распространении военных фейков по мотивам ненависти, публичном 
оправдании терроризма и реабилитации нацизма. 
Дело возбудили в июле 2023 года из-за постов о российских военных, подрыве 
машины писателя Захара Прилепина и действиях советской армии во время 
освобождения Праги во Второй мировой войне. 
Уголовное дело расследовалось по п. "д" ч. 2 ст. 207.3 УК РФ, ч. 2 ст. 205.2 УК 
РФ и п. "в" ч. 2 ст. 354.1 УК РФ. Михаил Жариков признал вину. Приговор вынесли 
в октябре 2023 года.  

https://www.kommersant.ru/doc/6691128 

К заголовкам сообщений 

Бедард снова зажег, Финляндия добилась первой победы, игроки НХЛ 
делают разницу в Швеции (Live Sport (livesport.ru), Москва, 13 мая 2024) 
Чемпионат мира по хоккею-2024: обзор третьего игрового дня 
Третий игровой день чемпионата мира-2024 вновь заставил говорить о Конноре 
Бедарде, а также об энхаэловцах в составе Швеции, которые гарантировали 
команде мощное начало группового этапа.  
Финляндия вступила в гонку за топ-4 
Финляндия 
Свою реплику в роли претендента на медали громогласно в ходе третьего 
игрового дня произнесла Финляндия, которая, в отличие от Канады, не 
позволила британцам на льду практически ничего: 14 бросков в створ в 
исполнении звезд Соединенного Королевства стали пределом их возможностей. 
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Финны же не решились заигрывать с аутсайдером и разобрали того на запчасти 
- 8:0.  
 Три периода матча между соперниками из разных весовых категорий 
подразумевали тотальный контроль со стороны команды Юкки Ялонена, которая 
предприняла 47 бросковых попыток в створ, реализовав 17,02% от общего числа 
созданной остроты.  
Возможностью набить статистику за счет щедрых британцев смогли сразу 
несколько финских ребят. Так, приехавший на турнир из Калифорнии ("Сан-
Хосе") нападающий Микаэль Гранлунд собрал покер из ассистов, а игрок 
"Оскарсхамна" Ахи Осканен оформил три результативные передачи. С 
показателем 1+2 по системе "гол+пас" встречу закончил Ессе Пульюярви из 
"Питтсбурга", а голевой хет-трик в свой актив внес 20-летний форвард "Калпы" 
Оливер Капанен.  
Бедард снова в центре внимания в матче Канады 
Канада - Дания 
18-летнему канадскому таланту снова принадлежит самый продолжительный 
временной отрезок всевозможных хайлайтов матча сборной Канады: во встрече 
с Данией Коннор отметился дублем и голевой передачей, а сами "кленовые" 
разбили соперника со счетом 5:1.  
 В матче против команды, претендующей на попадание в первую четверку, 
Канада не допустила того, что позволила себе во встрече с Великобританией, к 
которой отнеслась с пренебрежением, выловив по итогу две шайбы. Датчан 
действующий чемпион связал по рукам и ногам, обеспечив преимущество в две 
шайбы к 15-й минуте. В дальнейшем разрыв сократился к одному голу, что так и 
осталось единственным импульсом интриги.  
 Помимо Бедарда, который на текущий момент вышел в лидеры гонки 
бомбардиров (4+1), в составе Канады отличились и другие представители НХЛ: 
Дилан Козенс ("Баффало"), Доусон Марсер ("Нью-Джерси") и Пьер-Люк Дюбуа 
("Лос-Анджелес").  
Еще один эффектный матч Швеции 
Разгромная победа над Польшей - 5:1 по своему послевкусию едва ли сравнима 
с тем, что шведы испытывали после встречи с США (5:2). Скорее, этот матч 
призван продемонстрировать серьезность намерений скандинавов в контексте 
борьбы за возможность сыграть в финале с учетом того, какой мощный по 
меркам текущего турнира состав собрал Сэм Халлам.  
В очередной раз в авангарде событий оказались игроки, приехавшие из НХЛ, 
ассистом отличился даже вратарь Филип Густавссон из "Миннесоты", который за 
весь матч совершил 14 сэйвов из возможных 15 (93,33%). Главная звезда 
нынешней Швеции - Эрик Карлссон ("Питтсбург") - впервые на групповом этапе 
вошел в игру по-взрослому, оформив 2+1 по системе "гол+пас". Кроме защитника 
"Пингвинз", по шайбе забросили Маркус Йоханссон ("Миннесота"), Лукас 
Рэймонд ("Детройт") и Андре Бураковски ("Сиэтл").  
 Если говорить о событиях на льду, то во встрече с ясным соотношением сил 
Швеция намертво вцепилась в соперника уже к 6-й минуте, обеспечив 
преимущество в две шайбы, которое на тот момент в целом предрешило его 
судьбу. За весь матч команда Халлама нанесла 38 бросков в створ, реализовав 
13,16%. Так, шведы начали турнир с двух крупных побед, в рамках которых они 
не забивали меньше пяти голов. Кажется, в группе B у них нет конкурентов.  
Другие матчи игрового дня 
Пока команды первого эшелона спокойно решали свои будничные задачи, 
представители сборных более низкой ступени провели яркие с точки зрения 
интриги матчи, хотя были и исключения. В частности, очевидной в вопросе 



 

 

победителя оказалась встреча между Словакией и Казахстаном, в которой 
бронзовые призеры Олимпиады в Пекине закатали соперника в лед - 6:2.  
 В игре, когда одна сборная громит другую - вне зависимости от ее статуса - 
каждый хоккеист в составе победителей воспринимается как герой, что вполне 
уместно в отношении вчерашней Словакии, тем не менее лучшим в матче с 
Казахстаном был Мартин Поспишил - 24-летний представитель "Калгари", 
оформивший дубль.  
Самым богатым на события оказался матч между Австрией и Швейцарией, 
который закончился волевой победой вторых - 6:5. Швейцарцы, ранее 
демонстрировавшие умение проводить яркий групповой этап, рассматривают 
подобные матчи в качестве обязательных трех очков, но у Австрии, которая едва 
ли претендует на что-то, кроме борьбы за выживание, были свои взгляды на эту 
игру.  
 По ходу трех периодов инициатива переходила из рук в руки, хотя австрийцы 
дважды вели в счете с разницей в две шайбы. Ключевым оказался период №3, 
когда швейцарцы сменили вратаря. Вместо 37-летнего Рето Берры на льду 
появился Акира Шмид из "Нью-Джерси", который отразил 5 бросков из 6 (83,33%). 
Третья двадцатиминутка запомнилась тремя заброшенными шайбами, одна из 
которых стала победной: при счете 5:5 Нико Хишир вонзил гол за 51 секунду до 
финальной сирены и приговорил Австрию, выдавшую, скорее всего, матч жизни 
на этом ЧМ. Сам форвард "Нью-Джерси" завершил встречу с хет-триком и 
результативным пасом.  
Менее зрелищной, но более экспрессивной получилась встреча между Латвией 
и Францией, в которой команда Харийса Витолиньша вырвала победу в 
овертайме - 3:2 ОТ, забросив шайбу за секунду до конца 5-минутного периода. 
Палачом французов стал Каспарс Даугавиньш, в то время как знакомый 
зрителям по выступлениям в КХЛ Стефан да Коста отметился голом и ассистом, 
благодаря чему у Франции появился первый набранный балл на турнире.  
Группа A 
В группе A сформировался дуэт лидеров: по 6 очков в двух матчах набрали 
Канада и Швейцария, ниже которых расположилась Чехия с 5 баллами. С 4 
очками в активе сборная Финляндии поднялась на четвертую позицию, на одно 
очко от финнов отстает Дания. Австрия, Норвегия и Великобритания остаются с 
нулем. 
Группа B 
В группе B Швеция стала единоличным лидером с 6 очками по итогам двух 
матчей. На вторую позицию взошла Латвия с 4 очками, а Соединенные Штаты и 
Словакия с 3 баллами делят третью и четвертую строчки соответственно. По 3 
балла после двух игр имеют пятая Германия и шестой Казахстан, на счету 
Польши и Франции по одному очку.  

https://www.livesport.ru/hockey/2024/05/13/iihf_world_championship_2024_day_3/ 

К заголовкам сообщений 

Пузырь оказался дутым. Американская "дрим-тим" проиграла уже второй 
матч (Советский спорт  , Москва, 13 мая 2024) 
Сборная Словакии обыграла США в овертайме.  
Чемпионат мира в Чехии в самом разгаре. Сборные уже провели по паре матчей, 
и особыми сенсациями пока что не пахло, если не считать бойкой игры поляков, 
которые оказались в элите мирового хоккея во многом благодаря тому, что туда 
не допустили сборную России. Но когда-то должно было прорвать тихое течение 
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первенства. И первыми взялись за дело бойкие словаки, которые по делу 
переиграли американский хваленый "дрим-тим" в очном матче.  
 Шведы разгромили США на чемпионате мира. Американцев переоценили  
Сборная Словакии играет практически дома, а взрослые любители хоккея, у 
которых сводит олдскулы от ностальгии, еще помнят такую страну, как 
Чехословакия. Много воды с тех пор утекло, но словаки не перестали быть 
заметной силой в хоккее.  
Правда, от той роскоши состава образца начала - середины 2000-х, не осталось 
практически ничего. Именно поэтому самый значимый успех этой команды 
приходится аж на 2002 год, когда звездная словацкая бригада обыграла в 
финале чемпионата мира нашу сборную. Чуть позже у словацкой дружины также 
были локальные успехи, но чемпионами они так больше ни разу не стали.  
Это не мешает теневым хозяевам хоккейного мундиаля изредка бить реальных 
фаворитов. В первой же игре в Остраве словаки потерпели болезненное 
поражение от сборной Германии, пропустив шесть шайб в свои ворота. Правда, 
потом исправились и столько же снарядов отгрузили в ворота казахов. В третьем 
матче подопечных канадского специалиста Крэйга Рэмзи ждали зубодробильные 
американцы.  
Много говорилось о том, какой сумасшедший состав привезли "звездно-
полосатые" на этот турнир. Достаточно просто перечислить фамилии, о которых 
холодок пробегает по телу, а некоторые хоккейные журналисты готовы были 
перед началом турнира повесить этой команде золотые медали на шею. Зак 
Веренски, Люк Хьюз, Сет Джонс, Джонни Годро, Коул Кофилд, Брэди Ткачук, 
Тревор Зеграс - разве этого мало, чтобы до игры не проигрывать этим парням?  
Но те же финны уже давно показали всему миру на своем примере, что чем 
тяжелее шкаф, тем звучнее он падает. В первой же игре звезд из США ожидал 
холодный душ в виде разноса от шведов - 2:5. Но тут можно было проявить 
снисхождение. Джетлаг, адаптация, да к тому же сборная Швеция точно такая же 
элита мирового хоккея, как и американская команда. Отыгрались подопечные 
наставника Джона Хайнса на немцах. 6:1 - как говорится, гейм-сет-матч.  
Но нашла коса на камень именно в игре со словаками. Шквал атак и масса 
страсти никак не помогали "звездно-полосатым" парням взломать владения 
словацкого голкипера Самуэля Главая. В первом периоде по-эстетски Татар и Ко 
соорудили сразу пару пробоин в ворота Трея Огастина. Милош Келемен и Либор 
Гудачек не стали гадать и что-то великое придумывать, а просто реализовали 
свои шансы.  
Второй период, который должен был пробудить американскую гордость, но 
превратился для них в продолжающийся кошмар первой половины. Сначала 
Мэтт Болди сократил разрыв до минимума, но буквально через три минуты 
дуплетом выстрелили Шимон Немец и Патрик Кох - 4:1 (словаки впервые 
забросили четыре шайбы в ворота США в истории мировых чемпионатов).  
До фиаско оставалось не так много времени, но в третьем отрезке Шейн Пинто, 
Брэди Ткачук и Люк Хьюз за считаные минуты до конца двадцатиминутки 
выравняли положение, проявив настоящий героизм в атаке. Игра перешла в 
овертайм, в котором словаки все-таки добились своего - после наброса Немеца 
шайбу в ворота Огастина перевел Милош Келемен. 5:4 - есть первая сенсация 
на этом чемпионате мира. А США теперь будут выправлять шаткое положение в 
играх с аутсайдерами поляками и французами. Но и там можно не вывезти.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/puzyr-okazalsya-dutym-amerikanskaya-drim-
tim-proigrala-uzhe-vtoroj-match 

К заголовкам сообщений 
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Феерический провал США на чемпионате мира. О золоте без России 
можно забыть (News.sportbox.ru, Москва, 13 мая 2024) 
Американцы привезли в Чехию игроков НХЛ, но все равно проигрывают всем 
подряд. 
Сборная США привезла многообещающий состав из игроков НХЛ, и на бумаге 
американцы способны прервать ужасную серию без золотых медалей, которая 
длится с 1960 года. Однако турнир для звездно-полосатых начался неудачно. В 
первом матче группового этапа команда Джона Хайнса потерпела поражение от 
Швеции со счетом 2:5. 
В следующей игре хоккеисты сборной США крупно обыграли Германию (6:1). 
Правда, победа была омрачена травмой руки основного вратаря Алекса Лайона. 
Повреждение оказалось настолько серьезным, что кипер "Детройта" уже покинул 
Чехию и отправился домой. Успех в матче против Словакии помог бы 
американцам окончательно забыть неудачный старт. Тем более встреча с 
европейской сборной выглядела для команды победой по расписанию. 
Словацкие хоккеисты проиграли на старте турнира Германии (4:5), а затем 
добыли тяжелую победу над Казахстаном (6:4). 
Кроме того, в составе команды Крэйга Рэмзи не так много звезд. Но это не 
помешало Словакии всего за две игры в Остраве стать одной из самых 
обсуждаемых сборных. Все благодаря первому номеру драфта НХЛ 2022 года 
Юраю Слафковскому, который выделяется не только хоккейным мастерством. 
Форвард "Монреаля" в игре против Германии назвал судей ублюдками, а потом 
различными жестами провоцировал игроков Казахстана. И все же Словакия на 
бумаге выглядела командой, которая подарит США вторую победу на турнире. 
Однако европейская сборная неожиданно прибила фаворита. 
Страшно подумать, что с американцами сделала бы сборная России, которая 
стабильно привозила на чемпионаты мира больших звезд. 
Позор сборной США 
У американцев в старте вышел 28-летний вратарь "Питтсбурга" Алекс 
Неделькович, для которого встреча со словаками стала первой на турнире. 
Сухая серия Недельковича продлилась недолго. На четвертой минуте Матуш 
Сукель прострелил вдоль ворот, а Милош Клемен броском с неудобной открыл 
счет. 
На кураже сборная Словакии владела инициативой и создавала опасные 
моменты у ворот США. Активность европейцев в итоге привела к еще одной 
заброшенной шайбе. На 12-й минуте звездно-полосатые устроили пожар в зоне 
атаки и допустили контратаку в формате "2 в 1", которую результативно 
завершил Либор Гудачек с передачи Томаша Татара. 
В концовке периода форвард Мэтт Болди отправился в штрафной бокс и подарил 
Словакии возможность увеличить преимущество в счете. Однако словацкие 
хоккеисты не реализовали большинство. После перерыва Болди исправился за 
удаление и на 25-й минуте с добивания сократил отставание до минимума. 
Казалось, что сборная США реабилитируется за неудачный старт и закончит 
локальную сказку соперника. 
Но команда Рэмзи не собиралась сдаваться и за отрезок в 104 секунды дважды 
поразила ворота Недельковича. Сначала отличился Шимон Немец из офиса 
Александра Овечкина, а затем заброшенную шайбу на свой счет записал Патрик 
Кох, воспользовавшись трафиком у ворот. После неудачного отрезка Хайнс 
позвал Недельковича на скамейку запасных и выпустил на площадку 19-летнего 
Трея Огустина. 
В третьем периоде дела звездно-полосатых стали еще хуже: Кох брутальным 
хитом отправил звезду сборной США Джонни Годро в нокаут. Однако вскоре 



 

 

форвард вернулся на лед, а рокировка вратарской линии принесла пользу: 
американцы заметно прибавили в движении и за отрезок в 12 минут сравняли 
счет. Положил начало камбэку Шейн Пинто, который после идеальной подкидки 
Джоэля Фараби, в ближнем бою переиграл Самуэля Главая. В концовке периода 
Брэден Ткачук в шикарном сольном проходе убрал защитника финтом "клюшка-
конек-клюшка", а затем бросил вратарю между щитков. 
На 57-й минуте Люк Хьюз заставил американских болельщиков поверить, что 
команда Хайнса совершит камбэк. Он на скорости ворвался в зону, убрал шайбу 
под себя и броском из-под двух защитников сравнял счет. 
Вскоре игра перешла в овертайм формата "3 на 3". В дополнительное время 
сильнее оказались словаки, которым впервые в истории удалось забросить пять 
шайб в ворота американцев. Рекорд случился благодаря победному голу 
Келемена, который оформил дубль. 
Благодаря победе Словакия поднялась на вторую строчку в группе В, 
американцам остается радоваться, что они проиграли в овертайме и набрали 
очко, которое позволило им остаться в зоне плей-офф. Кроме того, команде 
Хайнса повезло, что чемпионат мира проходит без России, которая традиционно 
настраивается на матчи против сборной США. Таких американцев наша команда 
размазала бы по площадке. 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2056527_Fejericheskij_pro
val_SShA_na_chempionate_mira_O_zolote_bez_Rossii_mozhno_zabyt 

К заголовкам сообщений 

На ЧМ в Чехии обыскивают болельщиков. Причина - российский флаг 
(Советский спорт  , Москва, 13 мая 2024) 
Требования организаторов турнира граничат с абсурдом.  
Чемпионат мира по хоккею в Чехии только начался, а уже приковал к себе 
внимание в том числе и российских болельщиков. Но причина вовсе не в 
искрометном уровне игры или бешеной результативности, которые просто 
обязаны становиться главной темой для обсуждения во время подобных 
соревнований. Однако сейчас весь мир наблюдает за тем, как в Европе ведется 
охота на ведьм, а именно - на российский флаг.  
Напомним, еще перед началом чемпионата в ИИХФ предупредили о том, что за 
пронос российского триколора (равно как и белорусского флага) к зрителям будут 
применяться санкции, однако тогда никто не уточнил, какие именно. И вот, спустя 
несколько дней после старта последовало первое разъяснение. Оказывается, за 
попытку занести запрещенные флаги на трибуны арен в Праге и Остраве они 
будут изъяты у нарушителей.  
Заявление не совсем понятное и весьма скупое. Оно вызывает как минимум два 
вопроса: во-первых, пропустят ли зрителя на трибуну после того, как на входе у 
него отнимут полотно? И во-вторых: что произойдет с теми, кому все-таки 
удастся пронести флаги, и выяснится это уже под сводами? Смеем 
предположить, что в первом случае болельщик сможет попасть на арену, просто 
без флага. Ранее мы уже писали, что приобретение билета дает полное право 
зрителю присутствовать на мероприятии вплоть до его окончания, если он не 
нарушает правил безопасности. Пронос флага, запрещенного на словах, к 
таковым не относится. В конце концов, цвета предметов гардероба болельщиков 
могут случайно совпасть с цветами российского флага. Тем более в Чехии. Или 
у словаков, например. И что тогда? Выдворять половину арены?  
По идее, по той же логике не должны тронуть и тех, у кого флаг будет обнаружен 
уже на месте. То есть забрать его могут, но лишить возможности человека 
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досмотреть матч никто не может. Правда, опять же возникает вопрос о той же 
одежде, но, будем надеяться, до абсурда дело не дойдет.  
На самом деле, вся эта истОрия похожа на истерИю. В преддверии любого 
крупного турнира, даже неважно, по какому виду спорта, организаторы как будто 
специально ставят своей целью лишний раз упомянуть о запрете всего 
российского и озвучить более абсурдные, нежели ранее, требования по данному 
вопросу. Из ролика с представлением самых титулованных сборных за всю 
историю хоккейных ЧМ нас уже выкинули, хотя тут уже впору и пальцем у виска 
покрутить даже иностранцам. Флаг проносить запретили.  
 Россию вычеркнули из истории хоккея. И в этом мы сами виноваты  
Но ИИХФ, сама того не ведая, своими действиями создает лишнюю рекламу 
России и антирекламу турниру. Ведь пока о санкциях и запретах речи намного 
больше, чем о самой игре. И даже присутствие части ведущих игроков НХЛ не 
меняет ситуацию. Намного больше народа обсуждает санкционную войну и ее 
возможную продолжительность и последствия, нежели происходящее на льду. 
Это, кстати, должно быть обидно в первую очередь самим хоккеистам. Пора бы 
уже чиновникам проснуться и начать исправлять ситуацию.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/na-ch-m-v-chehii-obyskivayut-bolelshhikov-
prichina-rossijskij-flag 

К заголовкам сообщений 

Агент Овечкина прокомментировал возможное участие хоккеиста в 
Братском Кубке (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 мая 2024) 
Агент Глеб Чистяков, представляющий интересы нападающего "Вашингтона" 
Александра Овечкина, в комментарии для "СЭ" отреагировал на заявление 
генерального директора "Динамо" Павла Пивоварова об идее пригласить 
хоккеиста принять участие в товарищеском турнире Братский Кубок. 
"Пока участие Александра в футбольном матче не обсуждали", - сказал Чистяков 
"СЭ".  
С 3 по 7 июля в Москве состоится Братский Кубок по футболу, в которому примут 
участие московские "Динамо" и ЦСКА, а также сербские "Партизан" и ОФК. Всего 
состоится четыре матча. По итогам встреч будет вестись подсчет очков Россия 
(Москва) - Сербия (Белград).  

https://www.sport-express.ru/football/friendly/news/agent-ovechkina-
prokommentiroval-vozmozhnoe-uchastie-hokkeista-v-bratskom-kubke-2210977/ 

К заголовкам сообщений 

Американцы совершили крутой камбэк, но все равно проиграли. Их 
подводят вратари (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 мая 2024) 
У США - два поражения в трех матчах. 
Нельзя сказать, что американцы привезли на турнир невероятно слабую 
сборную. В атаке, например, есть и набирающие почти очко за игру в НХЛ 
Джонни Гудро, Брэди Ткачак, Мэтт Болди и Коул Коуфилд. Есть и сильно 
сдавший в этом сезоне Тревор Зеграс, а также молодые, но очень талантливые 
Уилл Смит и Райан Леонард. 
В обороне играют Зак Веренски, Сет Джонс, Люк Хьюз и Джефф Питри. Страдает 
только вратарская линия - стабильно слабейшая у американской сборной. В этом 
году удалось привезти лишь Алекса Недельковича, Алекса Лайона и студента 
Трея Аугустина. 
Уже с первого матча что-то пошло не так: американцы сгорели 2:5 сборной 
Швеции, хоть и две последние шайбы скандинавы забросили в пустые ворота. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/na-ch-m-v-chehii-obyskivayut-bolelshhikov-prichina-rossijskij-flag
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Во втором матче на турнире сборная США успешно реабилитировалась, 
разгромив немцев (6:1). Что-то похожее должно было случиться и со словаками, 
но вышло иначе. 
Уже в первом периоде Словакия забросила в ворота Недельковича две шайбы: 
отличились Милош Келемен и Либор Гудачек. Последний известен российским 
зрителям по выступлению за "Нефтехимик", "Ижсталь" и минское "Динамо".  
В начале второго периода Мэтт Болди одну шайбу отквитал. Но вскоре словаки 
ответили еще двумя шайбами. Совершенно не выручал команду Алекс 
Неделькович, выигравший в этом сезоне борьбу у Тристана Джарри за позицию 
основного вратаря в "Питтсбурге". 
Поменялось все после замены Недельковича: вместо него вышел Аугустин, 
выступающий в студенческой лиге, а словаки просто перестали атаковать. 
В третьем периоде американцы наконец-то включились. Голы Шейна Пинто, 
Брэди Ткачака и Люка Хьюза помогли сборной США перевести матч в овертайм. 
Главный хайлайт - сольный проход 20-летнего защитника "Нью-Джерси".  
Но камбэк не состоялся, а Аугустин не смог заработать сухарь в дебютном матче 
за сборную. После наброса Шимона Немеца шайбу идеально в девятку 
переправил Милош Келемен. На счету форварда из системы "Аризоны" сегодня 
3 (1+2) очка.  
Несмотря на два поражения в трех матчах, вопрос о выходе из группы для 
американцев не стоит. Впереди у звездно-полосатых игры с Францией, Польшей, 
Казахстаном и Латвией. Надо сильно постараться, чтобы еще хотя бы раз 
потерять очки.  

https://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/slovakiya-ssha-video-golov-i-
obzor-matcha-chempionata-mira-po-hokkeyu-13-maya-2024-goda-2211008/ 

К заголовкам сообщений 

Член Совета Легенд Ночной лиги Вячеслав Фетисов: "Для любителей 
Фестиваль хоккея - это возможность осуществить свою детскую мечту" 
(Ночная Хоккейная Лига (nhliga.org), Москва, 13 мая 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион, семикратный чемпион мира, двукратный 
обладатель Кубка Стэнли и еще огромного количества титулов Вячеслав 
Фетисов к неописуемой радости хоккеистов-любителей и их болельщиков 
посетил Фестиваль хоккея-2024 и конечно же принял участие в фантастическом 
Гала-матче. О своем отношении к Ночной лиге, уникальным поездкам в течение 
сезона и важным вопросам экологической направленности Вячеслав 
Александрович рассказал сразу по прибытию в Сириус.  
"Ночная лига вовлекает в свои ряды огромную армию ребят, которые играют в 
хоккей" 
- Вячеслав Александрович, с каким настроением прибыли на Фестиваль хоккея-
2024? 
- Когда приезжаю в Сочи, вспоминаю этот город в качестве кандидата на 
проведение Олимпийских игр. Сейчас это современный курорт с колоссальной 
перспективой. Особенно радостно, когда на подлете ты видишь все то, что здесь 
построено. У меня особые воспоминания возникают в этот момент. 
В свое время я отвечал за спорт в стране, был руководителем российского 
спорта. Участвовал в подготовке всех необходимых решений. 
Ночная лига - тот проект, который родился после хоккейного матча с 
Президентом Российской Федерации Владимиром Владимировичем Путиным и 
министром обороны Сергеем Кужугетовичем Шойгу. 
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Сегодня Ночная лига вовлекает в свои ряды огромную армию ребят, которые 
играют в хоккей. Появляются новые центры и города, где раньше не было хоккея. 
Это вызывает большую радость. 
- Легенды хоккея отмечают, что уровень игры участников Фестиваля неизменно 
растет. Согласны с этим? 
- Я могу почувствовать это во время Гала-матча, когда играю против этих ребят. 
Создана целая система. Любители тренируются в регионах. Проводят 
региональные соревнования, чтобы получить право приехать сюда, в 
олимпийскую столицу. Хоккей такой вид спорта - чем ты больше тренируешься и 
играешь, тем лучше становишься. Для хоккеистов-любителей по всей стране 
созданы условия для прогресса, и уже на Фестивале мы его наблюдаем. 
"Через хоккей мы хотим озаботить мир проблемами, связанными с изменением 
климата" 
- В течение сезона вы участвовали в уникальных матчах, например, играли на 
озере Байкал в рамках проекта "Последняя игра". Как прошло это мероприятие? 
- Байкал, Якутия - национальный парк "Ленские столбы". Недавно вернулись с 
Чукотки. Надеюсь, что мы сыграем на Северном полюсе. Наша мечта - сыграть 
там. 
Через хоккей мы хотим озаботить мир проблемами, связанными с изменением 
климата. Они не могут не волновать человечество. Понятно, что Российская 
Федерация обладает самой большой территорией и должна серьезным образом 
влиять на все, что происходит в этом плане. 
Хоккей здесь символичен. Лед тает в Арктике в четыре раза быстрее, чем 
предполагалась. Вечная мерзлота сегодня деградирует. Горные пики теряют 
свои льды. Антарктида стремительно тает, Гренландия тоже. 
Я благодарен коллегам, которые подключились и сейчас вместе со мной 
участвуют в этом проекте. Он уже прошел в 20 странах, в том числе играли в 
Гималаях, Африке, Сингапуре, Израиле, Америке и у нас на Красной Площади. 
За счет популярности Легенд мы хотим донести до наших больших бизнесменов 
мысль о том, что бережное отношение к природе - это возможность дать будущее 
нашим детям и внукам. От каждого из нас зависит перепотребление и бережное 
отношение к природе. 
Наш Президент в одном из своих Указов определил экологию одним из главных 
направлений нашего развития на долгую перспективу. Мы в этом тренде. Мы его 
задавали в свое время. 
Надеюсь, что люди все больше и больше будут осознавать, что самое главное - 
это вода, воздух, чистые продукты питания. Здесь мы Ночной лигой, Легендами 
хоккея это все пропагандируем.  
- В какой из перечисленных вами локаций вы испытали наиболее яркие эмоции? 
- Эмоции здесь простые. Когда мы видим полные импровизированные трибуны, 
когда люди в мороз приезжают, наверное, это самый главный результат. К тому 
же - это все места силы. Байкал - это жемчужина, в нем почти 20% всех мировых 
запасов озерной пресной воды. 
Я выкатился на лед под камеры, попрыгал еще на коньках и напомнил 
журналистам, насколько великий запас воды находится под нами. Это шесть 
дней потом было в топе новостей. Важно знать, что около 100 стран мира уже 
ощущают дефицит питьевой воды. 
"Ленские столбы" - это история сотворения нынешнего мира. Туда стремятся все 
известные ученые-археологи, которые пытаются понять возникновение нашей 
жизни. 
Понятно, что Чукотка - начало нашей страны. Там тоже колоссальный потенциал 
заложен. Там тоже есть проблемы, связанные с деградацией вечной мерзлоты, 



 

 

с самой большой популяцией белого медведя, которая тоже сегодня страдает от 
изменения климата. 
Все места, куда мы едем, имеют свою особенность, при этом они все очень 
важны для благосостояния экологии в нашей стране и на планете в целом. 
"Норильск - пример всему миру, как бизнесу нужно относиться к будущим 
поколениям" 
- Вы в Норильске неоднократно участвовали в благотворительных матчах. 
Хоккей за полярным кругом само по себе круто. В чем важность этих матчей? 
- Норильск для нас дружественный город. Туда мы выезжаем не первый год и 
видим, какой прогресс происходит в экологическом благополучии города. 
Владимир Олегович Потанин вложил колоссальные деньги в так называемый 
"серный" проект, который призван уменьшить на 90 процентов выбросы серы в 
атмосферу, а она больше всего загрязняет природу. Это серьезнейший 
технологический прорыв, социальный проект экологической направленности, 
пример всему миру, как бизнесу нужно относиться к будущим поколениям. 
Хоккей в Норильске любят. После наших визитов там появилась команда 
"вышки", что нас не может не радовать. На матчах в этом городе всегда полные 
трибуны. После каждой игры мы оставляем значительный чек для того, чтобы 
можно было закупить инвентарь и другое оборудование для детей. 
На одном из последних заседаний Госдумы я заявил, что дети Дальнего Востока 
и Крайнего Севера дискриминированы в плане участия в соревнованиях. Летать 
оттуда достаточно дорого. Мы обязаны все сделать, чтобы федеральные власти 
и федерации по видам спорта дали шанс мальчишкам и девчонкам, которые там 
живут. В противном случае мы потеряем талантливую молодежь, которая там 
оказалась волей судеб. 
- Все знают о ваших по-настоящему грандиозных достижениях в хоккее. Какой 
титул для вас является наиболее ценным? 
- Все мои медали, а их больше 70, мне дороги. Это колоссальный труд, это мои 
друзья по команде, это тренеры, это моя семья, которая меня поддерживает все 
это время. У меня есть все титулы и разделять их как-то не хочется. 
- Вячеслав Александрович, что пожелаете участникам Фестиваля этого года?  
- Я всегда говорю, что мы должны благодарить этих людей, которые любят 
хоккей. Для любителей Фестиваль хоккея - это возможность осуществить свою 
детскую мечту. Они нас стимулируют на то, чтобы мы находились в хорошей 
спортивной форме, чтобы с ними соревноваться на равных. По желанию и 
подготовке они уже в чем-то нас превосходят. 
Участникам Фестиваля я желаю удачи! Мы ждем всех на следующий год с 
новыми надеждами и успехами!  

https://nhliga.org/news_league/view/30773 
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